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Fonte: INMET
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Altura
0.3m

Moeda
DÓLAR    R$ 2,095 (compra) R$ 2,096 (venda)
DÓLAR TURISMO  R$ 2,060 (compra) R$ 2,180 (venda)
EURO   R$ 2,762 (compra) R$ 2,764  (venda)

Informações úteis para a semana:Cariri-agreste

Marés Hora

Fonte: Marinha do Brasil

ALTA

ALTA

20h23

08h04

2.2m

2.1m

baixa 01h43 0.4m

l Estação Cabo Branco apresenta mostra sobre Carlos Drummond de Andrade

l Núcleo de Teatro da UFPB realiza oficina para crianças no mês de janeiro

l HU da UFCG inscreve para seleção de 19 vagas em Residência Médica até amanhã

l Fundação Espaço Cultural lança amanhã oito livros do Prêmio Literário José Lins

Ano CXIX
Número 277

R$ 1,00

R$ 160,00

Assinatura 
anual
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Altura

Ricardo anuncia abono de 
natal para o Bolsa Família

O pagamento do abono 
de Natal foi anunciado ontem 
pelo governador Ricardo 
Coutinho e vai beneficiar 
503.361 famílias paraibanas. 
O Estado vai aplicar R$ 16 
milhões para pagar o bene-
fício. PágInA 17

OD Estadual avalia ações e 
traça metas para ciclo 2013

sALáRIo

PágInA 17

A mitologia grega invade 
as páginas das histórias 
em quadrinhos PágInA 5

FOTO: Evandro Pereira

Sol e poucas 
nuvens

Sol e poucas 
nuvens

Sol e poucas 
nuvens

A maioria dos ministros 
do STF decidiu que os de-
putados João Paulo Cunha, 
Valdemar Costa Neto e Pe-
dro Henry vão perder os 
mandatos. PágInA 19

STF decide que 
parlamentares 
condenados devem 
perder o mandato

mEnSalãO

baixa 14h00 0.6m

O governador Ricardo Coutinho anunciou ontem o resultado da 2ª edição dos prêmios “Escola de Valor” e 
“Mestres da Educação”, que vão pagar o 14o salário a 18.204 servidores e o 15o a 754 professores. PágInA 18

Foram eliminados por falta 9.849 candidatos. Outros 25 não puderam fazer prova por esta-
rem com celular. O resultado da primeira etapa será divulgado em 10 de janeiro. PágInA 13

14o salário para 18,2 mil servidores

Quase 10 mil faltam às provas do PSS

sancionada lei 
que reduz taxas 
praticadas 
pelo Detran

PágInA 18

Camerata Filipeia 
se apresenta na 
Usina Cultural no 
Projeto Violadas 

PágInA  8

17o salão do 
Artesanato 
começa amanhã 
no Jangada Clube

PágInA  14

O número de divórcios 
cresceu 66,23% no ano 
passado na Paraíba. Foram 
5.243 casos registrados em 
2011. PágInA 9

Número de 
divórcios cresce 
66% na Paraíba, 
aponta o IBGE

REgiSTRO civil

setor hoteleiro 
de JP registrou 
média de 70% 
na ocupação

PágInA 4

orçamento 
prevê mínimo 
de R$ 674 para 
o próximo ano

PágInA 19

Premiação foi anunciada durante solenidade no Teatro de Arena do Espaço Cultural com a presença de funcionários da Educação

Candidatos que se inscreveram para tentar uma vaga na UFPB concluíram ontem a primeira etapa do concurso

FOTO: Evandro Pereira



UN

Há tempos, o irreverente senso de 
humor do brasileiro já se encarregou de 
espalhar algumas anedotas sobre como-
enriquecer ilicitamente, e bem rapidi-
nho. Uma delas recomenda, com visível 
exagero, que quem quer ficar rico de 
repente precisa apenas escolher entre 
as seguintes alternativas:criar uma ONG, 
fundar um partido ou erigir uma igreja. 
Exagero e ironia à parte, o certo é que 
estas instituições, com as exceções de 
praxe, não estão somente na mira da ir-
reverência das ruas; também o governo 
está de olho nelas. 

Elaborado por equipes da Secreta-
ria Geral e Casa Civil, já está na mesa da 
presidente Dilma Rousseff o projeto de 
lei que altera substancialmente a relação 
entre o governo e as Organizações Não-
-Governamentais, popularmente cha-
madas de ONGs. O texto foi previamente 
discutido em vários ministérios e entre 
as medidas previstas estão a exigência 
de que os dirigentes tenham ficha limpa 
na Justiça para receber dinheiro público, 
aceitem salários regulados pelo governo 
e mudem os estatutos das organizações 
para tentar barrar o enriquecimento ilí-
cito de seus integrantes

Num passado não tão distante, as 
ONGs eram vistas como defensoras de 
causas nobres, como o meio ambiente, a 
educação ou o combate a doenças. Nos 
últimos tempos, porém, o brasileiro pa-
rece ter se acostumado a ouvir falar nas 
ONGs como foco de fraudes, falcatruas 
com dinheiro público ou ainda como 
centros de propagação de ideologias e 
interesses privados. Escondidos sob o 

manto das causas nobres defendidas 
por elas estariam sórdidos esquemas de 
corrupção.

Desde 2008, foram mais de R$ 6 bi-
lhões em repasses do governo para essas 
entidades, mas não há lei para regular o 
setor, que se vale das normas de repas-
ses da União a estados e municípios. Em 
2011, na chamada “faxina” do governo 
Dilma, três ministros caíram após suas 
pastas serem alvejadas por irregulari-
dades com ONGs: Esporte, Turismo e 
Trabalho. O governo chegou inclusive a 
suspender os repasses e determinou um 
pente-fino em convênios.

A proposta de exigir ficha limpa 
para os dirigentes segue a mesma re-
gra aplicada aos políticos candidatos. O 
dinheiro será barrado não só para enti-
dades ligadas a dirigentes condenados, 
mas em período de até oito anos após o 
cumprimento da pena. Outra exigência 
da proposta é criar um mecanismo para 
impedir que as ONGs sejam usadas para 
o enriquecimento dos seus membros.

De acordo com o próprio Tribunal 
de Contas da União, os procedimentos 
de concessão, acompanhamento e con-
trole de resultados das transferências de 
recursos do Orçamento para entidades 
privadas sem fins lucrativos,visando a 
execução descentralizada de ações de 
interesse local, têm se mostrado precá-
rios. Isso tem propiciado a ocorrência de 
corrupção, irregularidades e malversa-
ção de recursos públicos.

A expectativa é que a presidente Dil-
ma Rousseff, em mais uma faxina, ponha 
fim a esta festança.

Não adianta proibir a venda de ar-
mas nos EUA com o objetivo de coibir os 
massacres que vêm dos costumesdaquele 
país. Elas já foram vendidas. Tudo transuda 
violência nos EUA, desde os brinquedos 
das crianças: Tom e Jerry, Popeye o Mari-
nheiro, o Gordo e o Magro, tudo isso tem de 
ser censurado, pois a semente da violência 
está plantada até nos entretenimentos 
infantis, até no gibíblia. 

Não existe nada mais violento que um 
desenho animado de Tom e Jerry. O gato 
Tom enfia uma banana de dinamite na toca 
do camundongo Jerry, acende o pavio e 
tapa os ouvidos. Milagrosamente Jerry es-
capa pela saída de emergência, pega outra 
banana e bota debaixo do rabo de Tom. 
Tapa os ouvidos e Tom reaparece todo 
tostado e arrepiado no canto da tela. 

É de ver Popeye comendo espinafre 
pelo cachimbo para esmurrar gregos e 
baianos que atravanquem seu caminho. O 
Magro não tem mais uma costela inteira 
dos arrochos do Gordo, e este já está incha-
do e linchado de tanto cair nas armadilhas 
e arapucas do Magro.

Só o gibíblia é mais violento: “No tem-
po em que David estava em guerra contra 
Edom, Joab, general do exército, foi sepul-
tar os mortos e matou todos os varões de 
Edom. (Joab, com efeito, demorou-se ali 
seis meses com todo o Israel, até exter-
minar todos os varões de Edom. 1 Reis: 
14-17.)”

O gibíblia não faz por menos. Quando 
os judeus pegam um povo, é para extermi-
nar. E ainda hoje é assim, com o apoio dos 
EUA, massacrando os palestinos, árabes 
e similares, donos originais do Oriente 
Médio, Crescente Fértil, Ribeira do Jordão, 
Mar Morto e mares vivos. O gibíblia é o 
gibi mais bárbaro da literatura de guerra. É 
mais perigoso que todos os rifles e colts.

O gibíblia não se limita em ser vio-
lento: ele só perde em erotismo para as 
surubas dos Kama Sutra. “E o rei Salomão 
amou muitas mulheres estrangeiras, além 
da filha de Faraó: moabitas, amonitas, edo-
mitas, sidônias e heteias, das nações de que 
o Senhor tinha falado aos filhos de Israel: 
não tereis relações com elas, nem elas con-
vosco; porque certamente vos seduziriam 
os corações para seguirdes os seus deuses. 
A estas se uniu Salomão com amor. E tinha 
setecentas mulheres, princesas, e trezentas 
concubinas; e suas mulheres lhe perverte-
ram o coração. (1 Reis 11:1-3).”

Nem tudo o que está no gibíblia é 
ruim. Os norte-americanos podiam copiar 
só o que o gibi tem de bom. Mas eles se 
fascinam pela banda podre do gibíblia, 
por sua ideologia exterminadora que 
influenciou o nazismo e se voltou contra os 
judeus. Por que as tragédias pirotécnicas 
dos EUA (e até do Brasil) acontecem nas 
escolas? Que nostalgia perversa conduz os 
caras-pálidas a fazer essa visita macabra 
ao ninho de seus primeiros dias? Eles vêm 
matar os comanches, os filisteus, os japo-
neses do Alamo, os sioux de Pearl Harbor, 
que estão em Jericó. Vêm passar todos a 
fio da espada, homens, mulheres, velhos e 
crianças, bois, ovelhas e jumentos, exceto a 
prostituta Raab (Josué 6: 17,21). 

Não adianta proibir a venda de armas; 
elas já foram vendidas. E não vão devol-
ver. James Bond, com licença para matar, 
comemora cinquenta anos. John Wayne há 
oitenta anos mata índios. “O mal de John 
é que ele pensa que a vida é um western”, 
disse sua mulher. Não adianta tomar as 
armas de Wayne e Bond. Eles arranjarão 
outras. Tirem a máscara do Zorro que os 
dois usam sobre suas caras pálidas, sobre 
seus delírios de xerife. Tomem suas estre-
las que brilham além do bem e do mal.

Movido pelo espírito de Natal, fui 
assistir a uma palestra do meu amigo e 
mestre, jornalista Hélio Zenaide, lá no 
Centro Espírita Leopoldo Cirne. Hélio, hoje, 
anda meio isolado do mundo, por conta de 
um problema visual e também de locomo-
ção. Caminha apoiado numa bengala, mas 
nunca deixa de, vez por outra, pegar um 
táxi e ir para o centro, onde se tornou espí-
rita diante de uma revelação a que assistiu, 
quando foi, para lá, guiado pela mão da 
filha Valéria.

Assim mesmo, ele ainda lê munido de 
uma boa lente. Todavia, uma coisa que não 
mudou nele é o rosto sem rugas, o impe-
cável penteado do cabelo, o mesmo de sua 
mocidade. A voz mansa, de quem vive em 
paz com a consciência.

Mas, vamos ao objetivo da crônica, 
que é  louvar Hélio Zenaide pela palestra 
que ouvi e me encantei. Quanta suavidade 
nas suas palavras. E sabe qual foi o tema? 
Jesus. Sim, ele fez uma síntese admirável 
da vida do Mestre, desde o seu nascimento 

numa humilde manjedoura, em compa-
nhia de animais domésticos, até à crucifica-
ção. A voz mansa de Hélio comoveu a todos 
os que o ouviram. A palavra corria mansa, a 
assistência ouvia-o num profundo silêncio. O 
brilhante jornalista de outrora, sem religião, 
era agora um autêntico discípulo da Boa 
Nova. Aí me lembrei daquela confissão de 
Paulo, o iluminado de Damasco: ”não sou 
eu quem vivo, é o Cristo que vive em mim.” 
Sim, o nosso cronista estava, ali, iluminado 
pela luz da manjedoura. Com a voz mansa, a 
vista sem enxergar direito, o nosso Hélio me 
encantou e me fez esquecer o mundo dos 
“papais noéis”, do consumismo dominador, 
da ganância e do materialismo estúpido.

Depois da mensagem, ele repôs o mi-
crofone no lugar, e sem ver nada ao seu redor, 
foi saindo da sala, apoiado na sua bengala, 
levando consigo a maior riqueza que um 
homem pode carregar: a consciência em 
paz consigo mesmo. E fico a imaginar o seu 
sonho, daquela noite, com Jesus abrindo-lhe 
o braço e o sorriso em gratidão.

Editorial

Um
A máscara do Zorro

Ficha limpa para ONGs

Jesus e Hélio

O paraibano Carlos Al-
berto de Oliveira, dono 
da CAOA, fez proposta ao 
Banco Central, segundo a 
Veja, para  comprar o BVA, 
que está sob intervenção. 
O empresário, antes de 
querer um banco, quer 
igualmente, salvar 700 
milhões de reais que tem 
enterrado na instituição 
quebrada.

A Paraíba está entre os estados do 
Nordeste que receberam financia-
mento do BNB, para projetos ligados 
à Copa do Mundo de 2014. Foram R$ 
858 milhões em recursos empre-
gados, em sua maioria, na rede ho-
teleira, podendo os investimentos 
chegar à ordem de R$ 2 bilhões.

Será que a Convenção hoje 
e a eleição da nova diretoria 
executiva, voltará a reinar a 
paz no PMDB? Pode até haver  
uma trégua, mas a tensão 
vai permanecer até 2014, 
quando o partido for compor 
a chapa majoritária.

Desde sábado, Recife é a 
primeira capital brasileira 
a dispor da tecnologia 4G. 
Foi escolhida pela Claro para 
iniciar a comercialização dos 
serviços de quarta geração 
na subsede da Copa das Con-
federações.

Três municípios paraibanos estão entre os 151  que devem receber, ainda este 
mês,  a primeira parcela do pagamento adicional do Garantia-Safra, relativo a 
2011/2012. São eles São José dos Cordeiros, Serra Grande, Sousa e Vieirópolis.  O 
pagamento adicional do benefício para os mais de 148 mil agricultores familiares 
será no valor de R$ 280 –  em duas parcelas de R$ 140,00. Pagamento será feito 
através da Caixa Econômica Federal, de acordo com calendário de benefícios sociais.

NEGÓCIOS

PAZ NO PMDB? CRÉDITO

SEGURO SAFRA

CHEGOU 4G
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Uma boa notíc ia  para o 
próximo ano.  As áreas de 
habitação,  saneamento e 
infraestrutura urbana terão 
um total  de R$ 59,6 bi lhões 
do Fundo de Garantia  por 
Tempo de Serviço (FGTS) em 
2013.  A decisão foi  toma-
da  pelo  Conselho Curador 
do fundo.  Para o  quadriênio 
2012-2016 está previsto 
um total  de R$ 240 bi lhões 
de recursos. 
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Com a voz mansa, a vista sem enxergar direito, o nosso Hélio 
me encantou e me fez esquecer o mundo dos “papais noéis”.”

 

Diário Oficial da União publicou 
termo Aditivo ao Contrato de 
Concessão do Ministério das 
Comunicações à Televisão Pa-
raíba Ltda. Com validade até 30 
de junho de 2016, a empresa 
paraibana tem consignação de 
canal de radiofrequência des-
tinado à transmissão digital 
do serviço de radiodifusão de 
sons e imagens, no âmbito do 
Sistema Brasileiro de Televisão 
Digital Terrestre, em Campina 
Grande. 
O contrato foi assinado no úl-
timo dia cinco, entre Eduardo 
Carlos, pela TV Paraíba e Paulo 
Bernardes, ministro das Comu-
nicações. Assim, a TV Paraíba 
integrante da rede baseada em 
Campina, fica com autorização 
para operar pelo sistema digital.

TV AUTORIZADA



Lúcia Giovana Duarte 
Coord. do Projeto Areia e seus Museus

Teresa Duarte
teresaduarte2@hotmail.com
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EXCLUSIVO

m projeto desenvolvido pela Associação dos 
Amigos do Município de Areia, cuja linha básica 
é a implementação de museus, tem contribuído 
para inserção de jovens no meio cultural e na 
melhoria do rendimento escolar. De acordo com 
a professora Lúcia Giovana Duarte de Melo, 
coordenadora de projetos da associação, cerca 
de 20 adolescentes fazem parte da ação, que 
é dividida em grupos, buscando sempre o que 
os estudantes gostam mais de fazer. O projeto 
conta com oficina de restauração em peças, como 
também com um grupo responsável para receber 
os turistas ou pessoas no museu da Arte Sacra, 
outro que fica no ponto de cultura e outros que 
são interlocutores nas escolas, fazendo a ponte 
do projeto com os alunos. Na entrevista a seguir, a 
professora fala sobre a luta para realização desse 
projeto que, no mês de outubro, foi merecedor do 
um prêmio nacional, o “Rodrigo Melo de Franca”, 
que é concedido pelo Instituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico Nacional (Iphan) anualmente 
e escolhe ações no país para serem premiadas 
em três categorias. Essa foi a primeira vez que a 
Paraíba recebeu esse prêmio.

U
Você é coordenadora de 

projetos da Associação dos 
Amigos de Areia. Qual a linha de 
atuação desse projeto?

A linha básica desse projeto 
no qual eu coordeno é a imple-
mentação dos museus do muni-
cípio de  Areia, que estavam fe-
chados ou abandonado. Através 
da ação desse projeto, que é cha-
mado “Areia e Seus Museus”, eles 
foram revitalizados

Quando esse projeto foi im-
plantado?

Na verdade, o Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artístico 
Nacional (Iphan) no ano de 2008, 
estava com um projeto de revita-
lização e implementação de cida-
des históricas e lançou o edital 
de pontos de cultura em cidades 
históricas. Na época, o presiden-
te da associação me chamou para 
elaborar um projeto para o muni-
cípio e a ideia que se teve era, por-
que nós precisávamos de um eixo 
condutor para fazer esse projeto 
de educação patrimonial, de re-
tomada e de trabalhar a questão 
da apropriação da cidade e seu 
patrimônio, e nós pensamos que 
os museus seriam um ótimo fio 
condutor.

Quantos museus Areia pos-
sui e quais são?

O município de Areia possui 
três museus, sendo cada um des-
ses ligados a um ente federativo. 
O Museu do Brejo, que é ligado a 
Universidade Federal da Paraíba, 
A Casa de Pedro Américo, ligada 
a Prefeitura Municipal e o que se 
chamava anteriormente de Museu 
do Padre e hoje Museu da Arte Sa-
cra de Areia, que é regional e está 
ligado a paróquia. Então, foi com-
binado que nós faríamos um pro-
jeto com a proposta para o Iphan, 
consistindo na implantação de um 
ponto de cultura em Areia, cujo 
eixo seria trabalhar os museus. 
Então, fizemos a proposta Ponto 
de Cultura Viva os Museus e ela foi 
aprovada pelo Iphan.

Como foi realizado o traba-
lho desse projeto aprovado pelo 
Iphan?

Quando nós começamos a tra-
balhar no projeto percebemos que 
“o buraco era bem maior do que 
estávamos imaginando”, porque 
havia a necessidade de se reco-
nhecer a cidade patrimonial mas 
havia um grande descompasso so-
bre o que é uma instituição museu, 
porque eles não tinha um projeto 
de revitalização e educação. Para 
o projeto de revitalização o Iphan 
não tinha verbas e nós corremos 
para buscar editais. Então, tudo 
que era de edital que tinha algu-
ma possibilidade nós fomos atrás. 
Também buscamos parceiros a 
exemplo do Sebrae, universidade, 
porque como não existia recursos, 
nós lançamos desafios na popula-
ção de adolescentes que estavam 
ociosos no município. 

Esses jovens atuam de que 
maneira nesse projeto?

A participação desses jovens 
nos trabalhos dos museus foi 
crescendo e hoje ele têm esse re-
conhecimento pela cidade. Eles já 
foram merecedores de ganhar um 
prêmio nacional, o “Rodrigo Melo 
de Franca”, que é um prêmio con-
cedido pelo Iphan anualmente 
e é composto de sete categorias 
e ele escolhe ações no país para 
serem premiadas nas respectivas 
categorias. Essa foi a primeira 
vez que a Paraíba recebeu esse 
prêmio.

Qual foi a categoria contem-
plada com o prêmio do Iphan?

Nós fomos premiados na li-
nha Cuidados com Acervos, com 
o projeto que desenvolvemos na 
oficina de restauração. A premia-
ção foi realizada no último mês 
de outubro e nós fomos a Brasília 
para receber o prêmio.

Cerca de quantos adoles-
centes fazem parte o projeto de 
restauração?

Nós sempre temos uma média 
de vinte a vinte três adolescentes, 
porque nós dividimos em grupos 
sempre buscando o que eles gos-
tam mais de fazer, então, nós te-
mos desde a atividade na própria 
oficina de restauração, como tam-
bém no grupo responsável para 
receber os turistas ou pessoas no 
museu, tem um grupo que fica no 
ponto de cultura fazendo a ques-
tão da correspondência, outros 
são interlocutores nas escolas fa-
zendo a ponte do projeto com os 
alunos das escolas. Ou seja, nós 
buscamos sempre a aptidão de 
cada jovem. 

Esse projeto tem parcerias 
com as escolas?

Todo o nosso projeto tem 
uma base muito grande nas es-
colas, seja elas da zona rural ou 
urbana, onde nós procuramos 
sempre mobilizar os estudantes 
para conhecer o nosso projeto. 
Inicialmente, quando nós che-
gamos nas escolas apresentando 
o projeto, as pessoas brincavam 
muito e diziam que ele não daria 
certo. Então, nós fomos nas esco-
las e entramos em todas salas de 
aula, perguntamos se os alunos 
conheciam os museus e infor-
mamos que estávamos iniciando 
um novo trabalho nesses museus 
porque nós queríamos muito o 
envolvimento dos jovens nesse 
projeto. Mas havia um pequeno 
problema. Nós não poderíamos 
receber todos os jovens interes-
sados e nós só podíamos ficar 
com vinte pessoas no máximo.

Qual foi a reação dos jovens 
sobre o projeto?

Primeiro eles se animaram 
e perguntaram logo se iam ga-
nhar algum dinheiro trabalhan-
do no projeto. Nós responde-
mos que dinheiro não, mas que 

em contrapartida eles iriam 
adquirir conhecimento porque 
estariam perto do patrimônio 
da cidade, dos  museus, de se 
reciclar com as capacitações, 
porém dinheiro ou bolsa não 
receberiam naquele momento, 
mas que eles corressem para se 
inscrever porque havia muitos 
candidatos. Nós também pedi-
mos as escolas que indicassem 
alunos que tivessem dificulda-
des no aprendizado e nós mes-
mo convidamos eles.

Como foi formado o primei-
ro grupo?

Para formação do primeiro 
grupo foi em 2008. Se inscreve-
ram mais de 40 alunos e nós se-
lecionamos 20 alunos, porém a 
nossa seleção foi realizada de ma-
neira invertida ao convencional, 
ou seja, nós selecionamos aque-
les que não responderam bem as 
questões porque nós queríamos 
fazer um trabalho de inclusão, fa-
zendo com que o adolescente sou-
besse que ele poderia ser incluído 
naquele projeto. É logico que nós 
também escolhemos os melhores 
do grupo.

Como vocês fizeram para 
manter esse grupo no projeto?

No início nós não possuíamos 
recursos e, como as dificuldades 
eram tantas, nós não sabíamos 
nem por onde  começar. Recorre-
mos ao Iphan para uma consulto-
ria e eles nos enviaram dois mu-
seólogos do Rio de Janeiro para 
fazer uma visita e fornecer orien-
tações. Enquanto os técnicos não 
chegavam, nós iniciamos visitas 
aos museus de Estados vizinhos, 
a exemplo do Recife, e assim, 
nós conseguimos mobilizar esse 
grupo na questão do estar jun-
tos conhecendo museus, teatros 
e os trabalhos realizados aí. Du-
rante esse período todos os edi-
tais publicados nós entrávamos e 
terminou que tivemos um projeto 
do Ministério da Justiça chamado 
Direitos Difusos, aprovado que 
fornecia uma bolsa para os alu-
nos. Nós trabalhos dentro desse 
projeto durante dois anos e ele 
foi formidável porque tinha não 
somente a parte de capacitação, 
porque nós conseguimos profis-
sionais e iniciamos o trabalho da 
restauração de peças do acervo 
do museu.

Quais os benefícios advin-
dos com o projeto?

De imediato nós percebemos 
a melhoria no rendimento escolar 
dos alunos e o sentimento deles 
com relação a história do municí-
pio passou a ser muito forte. Nes-
se período nós contamos também 
com a ajuda do Sebrae que colabo-
rava com camisas para os alunos, 
entre outras pequenas coisas que 
gratificava eles. É tudo que acon-
tecia de bom no município passou 
a se realizar através do ponto de 
cultura.

Jovens e museus de Areia
construindo uma nova história
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Em cima da hora

Hotéis têm 70,92% dos leitos ocupados
NA CAPITAL

Pesquisa que foi realizada 
pela PBTur se refere ao 
mês de novembro de 2012

O Setor de Estatísticas 
da Empresa Paraibana de 
Turismo (PBTur) divulgou 
ontem os indicadores sobre 
ocupação hoteleira em João 
Pessoa e demais cidades que 
possuem meios de hospe-
dagem no Estado e da mo-
vimentação de passageiros 
nos aeroportos Internacio-
nal Presidente Castro Pinto 
e Presidente João Suassuna, 
em Campina Grande. Os da-
dos referem-se a novembro 
e comprovam a demanda de 
turistas pelo ‘Destino Paraí-

ba’ em 2012, em relação ao 
ano passado. 

Dados do Fluxo Glo-
bal Estimado da ocupação 
hoteleira na capital apon-
taram  uma ocupação de 
70,92% dos leitos, um índi-
ce 3,17% superior ao mes-
mo período do ano passa-
do e representa o terceiro 
melhor resultado em 2012. 
No acumulado do ano, o au-
mento de hospedagem che-
gou a 7,20%, com 971.532 
visitantes. Em toda a Paraí-
ba já são 1.382.165 hóspe-
des, um aumento de 7,19% 
de janeiro a novembro.

Dentre os estados emis-
sores de turistas, segundo 
Antônio Cordeiro Antas, da 

Coordenação Regional de 
Serviços Turísticos, desta-
cam-se  São Paulo (21,98%); 
Pernambuco (19,20%) e Rio 
Grande do Norte (10,03%). 
Os principais países emisso-
res de turistas foram Esta-
dos Unidos (15,00%), Por-
tugal (13,13%), Argentina 
(12,05%) e Itália (11,55%)

Aeroportos
Já sobre a movimenta-

ção de passageiros no ae-
roporto de João Pessoa, o 
aumento foi de 8,10% no 
número de embarques e 
desembarques.  O aumen-
to foi de 10,34% em rela-
ção ao ano, exceto dezem-
bro. O aeroporto já atendeu 

1.143.154 passageiros no 
ano.

No  aeroporto de Campi-
na Grande, o aumento na mo-
vimentação de passageiros 
chegou a 22,51% em relação 
a novembro do ano passado. 
Nos 11 meses do ano passa-
ram pelos portões de embar-
que e desembarque 116.349 
passageiros, um aumento de 
21,49% em relação a 2011, 
faltando ainda computar o 
movimento de dezembro.

No ano, até novembro, 
os dois aeroportos paraiba-
nos receberam 1.259.503 
passageiros, um aumento de 
11,28%. Os dados são da Em-
presa Brasileira de Infraestru-
tura Aeroportuária (Infraero).

A edição comemo-
rativa dos 120 anos de A 
União vai mostrar a traje-
tória do jornal também 
pelo ponto de vista dos 
profissionais que partici-
param dessa história em 
outros períodos. Até o 
próximo dia 30, o jornal 
estará recebendo cola-
borações desses profis-
sionais que foram prota-
gonistas ou espectadores 
privilegiados de fatos 
pitorescos e marcantes. 
O texto deve ter um má-
ximo de 30 linhas e po-
derá ser enviado para o 
endereço eletrônico au-
niao120anos@gmail.com

A história de A União 
se confunde com a pró-
pria história profissional 
de um sem-número de 
jornalistas, colunistas e 
articulistas que passa-
ram pela primeira “es-
cola de jornalismo” da 
Paraíba, como classifica-
va o ex-governador – e 
ex-redator de A União – 
José Américo de Almei-
da. De fato, muitos pro-

fissionais que ainda hoje 
estão na ativa iniciaram 
suas carreiras nas pági-
nas do centenário diário; 
alguns quando ainda 
nem existia graduação 
superior em jornalismo.

“A ideia é que os 
profissionais possam con-
tar histórias inusitadas, 
pitorescas, trágicas ou 
cômicas, vividas quan-
do eles ainda atuavam 
em A União. O ambiente 
da Redação de jornal e 
a própria atividade de 
cobertura externa po-
dem render histórias de-
liciosas e reveladoras de 
situações e pessoas que 
estiveram no front jor-
nalístico diário”, afirma 
Ricardo Farias, coorde-
nador da edição de 120 
anos do jornal.  “É uma 
espécie de crônica das ex-
periências”, completa.

A edição histórica 
que marcará os 120 anos 
de A União será publica-
da no próximo dia 2 de 
fevereiro, data em que o 
diário veio à luz, em 1893.

Ex-colaboradores vão 
participar da edição

120 ANOS DE A UNIÃO

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA

CCJ realiza última sessão de 2012
A Comissão de Constitui-

ção, Justiça e Redação (CCJ) da 
Assembleia Legislativa da Pa-
raíba realizou, ontem, a última 
reunião deste ano. Durante a 
sessão, que aconteceu no Au-
ditório João Eudes da Nóbre-
ga, os deputados analisaram 
cinco matérias. Ao todo, qua-
tro projetos de lei e um reque-
rimento foram apreciados.

Entre os projetos de lei, 
dois tiveram parecer pela 
constitucionalidade; os outros 

dois foram retirados de pauta, 
mas serão analisados ainda 
esta semana durante sessão 
ordinária em plenário, onde 
terão parecer oral através dos 
integrantes da comissão.

Uma das propostas 
aprovada por unanimida-
de pela CCJ foi o Projeto de 
Lei 1.219/12, do deputado 
Raniery Paulino (PMDB). A 
matéria obriga os planos de 
saúde e seguro de assistência 
à saúde no Estado a fornece-

rem aos seus clientes, justifi-
cativa por escrito e imediata, 
em caso de negativa de rea-
lização de procedimentos, 
exames, internamento ou 
conduta similar.

Outra proposta que ob-
teve o parecer pela constitu-
cionalidade foi a de autoria 
da deputada Eva Gouveia 
(PSD), que dispõe sobre a 
oferta de merenda escolar 
diferenciada para alunos das 
escolas públicas da Paraíba 

portadores de diabetes. 
Os integrantes aprova-

ram ainda um requerimento 
convidando a ex-secretária de 
Comunicação do Estado, Ta-
tiana Domiciano, para partici-
par de uma audiência pública, 
no âmbito da CCJ, e falar sobre 
as acusações de uso indevido, 
em beneficio próprio e de ter-
ceiros, de recursos públicos a 
frente da pasta. A sessão deve 
acontecer no próximo ano, 
após o recesso parlamentar.



Café em Verso e Prosa 
encerra temporada com 
várias atrações

Camerata Filipeia se 
apresenta hoje na 
Usina Cultural
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Recontando clássicos
A saga de heróis da mitologia grega são o tema da 
mais nova HQ de Wellington Srbek e o quadrinista Will
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Anunciados os shows 
do mês de janeiro no
Projeto Extremo Cultural
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com palavras, e Das Areias do Tempo, que 
mostra a saga de Hórus para reconquistar 
o trono roubado de seu pai, narrada pelo 
deus egípcio Toth. 

Parceria
Will nasceu na cidade de São Paulo 

em 1961. É ilustrador, designer gráfico e 
quadrinista. Ganhou três troféus HQ Mix, 
sendo o mais recente com o álbum O Louco, 
a Caixa e o Homem. Entre suas principais 
criações estão os personagens Sideralman e 
Demetrius Dante. Já Wellington Srbek é mi-
neiro, de Belo Horizonte, nascido em 1974. 
Formado em História, é mestre e doutor 

Histórias oriundas de uma 
das pedras basilares de 
nossa cultura, transforma-
das em tinta e traço. Elas 
mostram que as clássicas 
epopeias vividas por figu-
ras célebres do panteão 
da mitologia grega ainda 

podem ser bem atraentes. Essa é a pre-
missa de Monstros e Heróis (Editora Nemo, 
2012, 24 páginas, R$ 19), com roteiro de 
Wellington Srbek e desenhos de Will, o 
mais novo título da série Mitos Recriados 
em Quadrinhos.

Um garoto assiste a mais um desenho 
animado, com super-heróis modernos e 
intergalácticos. Quando seu avô comenta 
que percebe semelhanças com os persona-
gens da mitologia grega, o menino fala que 
mitologia é coisa de livro, algo chato. Em 
Monstros e Heróis, o professor Lobato vai 
mostrar ao neto como esses personagens 
do passado continuam presentes em nosso 
imaginário, e empolgantes até hoje.

O quadrinista Will, responsável pela 
arte da revista, se sente gratificado em 
participar do projeto, que não se restringe 
às crianças, segundo ele. “Dizemos que a 
HQ é voltada ao público infanto juvenil, 
mas, na verdade, gostamos de acreditar 
que são quadrinhos para qualquer idade. 
Trabalhar com histórias que estão por aí a 
milênios, sendo passadas de geração em 
geração, dá uma dimensão muito grande 
ao trabalho”, afirmou.

O quadrinho recria diversas aventuras, 
como a batalha entre Hércules e a temida 
Hidra de Lerna, que só consegue vencê-la 
com a ajuda de seu atento amigo Iolau, e a 
conquista da cabeça da medonha Medusa 
por Perseu, para livrar sua mãe de um casa-
mento forçado. Além disso, apresenta perso-
nagens como Ulisses, enfrentando o Ciclope, 
a Quimera derrotada por Belerofonte e seu 
cavalo alado, Pégaso, a luta entre Teseu e 
Minotauro e a resolução dos enigmas da 
ardilosa Esfinge pelo jovem Édipo.

Por meio do traço de Will, aliado ao 
roteiro de Wellington Srbek, a HQ envolve 
os leitores nos mitos do passado, trans-
mitindo uma série de valores que fazem 
refletir sobre questões como a força, que 
não é nada sem a inteligência, a coragem, 
que, aliada à reflexão, pode vencer o medo, 
e até mesmo que os livros não são nem 
um pouco chatos, podendo trazer em suas 
páginas aventuras surpreendentes. “Creio 
que estamos fazendo nossa parte nessa 
nobre arte de contar histórias que são 
exemplos e que possuem mensagens tão 
bacanas”, afirmou o desenhista.

A série Mitos Recriados em Quadri-
nhos já conta com outros três títulos: 
Ciranda Coraci, trazendo o surgimento do 
mundo segundo as mitologias indígenas 
brasileiras, O Senhor das Histórias, que 
apresenta Anansi, um tecelão africano, 
que tinha a habilidade de tecer com fios e 

André Luiz Maia
Especial para A União

em Educação pela Universidade Federal de 
Minas Gerais. Pesquisador e professor de 
quadrinhos, recebeu os principais prêmios 
nacionais como roteirista e editor de HQs.

O encontro aconteceu em 2007, durante 
do Festival Internacional de Quadrinhos, em 
Belo Horizonte. “Eu já conhecia o trabalho 
do Wellington pelo Estórias Gerais, a partir 
daí, de tempos em tempos, trocávamos 
e-mails sobre quadrinhos”, lembrou Will. Em 
2009, juntos fizeram um quadrinho institu-
cional, que acabou não sendo publicado, mas 
em 2010, a dobradinha se repetiu no álbum 
MSP+50, o segundo da trilogia que celebrou 
os 50 anos de carreira do Maurício de Sousa.

No final daquele ano, o projeto da 
Editora Nemo já estava em andamento, 
e Will fica responsável pelos traços de 
Ciranda Coraci, primeiro álbum da série 
Mitos Recriados em Quadrinhos, concluí-
do em janeiro de 2011, emendando com 
o segundo álbum, O Senhor das Histórias. 
“Acredito que mais o processo criativo dele 
tenha refletido no meu trabalho do que o 
contrário. O Wellington tem muito mais ex-
periência com quadrinhos do que eu. Para 
mim é um aprendizado cada trabalho que 
fazemos em conjunto”, revelou Will.

 Em paralelo, Will tem alguns proje-
tos como a produção dos álbuns As Aven-
turas do Capitão Nemo, com duas histórias 
inéditas baseadas no universo do livro 
20.000 Léguas Submarinas, de Júlio Verne, 
além dos projetos independentes ligados 
ao blog Petisco, onde publica histórias do 
personagem Demetrius Dante. Entretanto, 
a parceria com Wellington não acaba nun-
ca, segundo o quadrinista. “Mesmo entre 
um trabalho e outro que fazemos juntos, a 
todo momento estamos conversando sobre 
possibilidades. Ideias para trabalhar comi-
go ele tem de monte, então, é bem possível 
que em 2013 tenhamos mais alguma coisa 
da dupla Well e Will”, revelou rindo, sem 
entrar em muitos detalhes.

Wellington Srbek, roteirista, 
e Will, desenhista, são os 
responsáveis pela adaptação dos 
mitos gregos para os quadrinhos em 
Monstros e Heróis



UNIÃO  A

Vivências

O Presidente do Poder Legislativo não deve se 
amuar com os comentários tendenciosos, porque 
atrás deles, há uma intenção, preconizada de di-
minuir o que faz de positivo a Comissão das Secas, 
em sua peregrinação.  Os deputados Ricardo Mar-
celo  e Francisco de Assis Quintans um devotado há 
mais de 20 anos, no sentido de minorar os efeitos 
da estiagem, e os demais membros da  caravana, 
cumpriram seu dever ao visitarem os lugares e as 
pessoas atingidos, diretamente, pelo flagelo, sinis-
tro que choca a população nordestina, com regular 
constância.

A Comitiva fora ver o suplício impingido a uma 
gente sofredora, que perde num ano sáfaro, o que 
conseguiu no de bonança.  Quando a ausência de 
chuva se prolonga por dois períodos consecutivos, 
aí é tragédia, ocorrência funesta, para humanos e 
animais...

O que dizem os deputados, depois da inspeção, 
“são verdades do Espírito Santo”, no conceito de 
Santo Ambrósio, bispo de Roma, que foi mais além 
prometendo “a coroa a quem trabalhasse pelo povo 
oprimido.”O que são, nos dias atuais, sertanejos, 
caririzeiros, curimatauzeiros senão escravos de uma 
situação anômala. Até brejeiros são incluídos no 
problema com a cessão das águas dos seus ma-
nanciais, que na última seca do século XX, quase se 
exauriram, nas doações. Em Areia saiam diariamen-
te 90 carros-pipa para abastecer o Curimataú.

O bem ou o mal que se faz não fica sem 
resposta. A solução pode estar no encontro de 
Brasília. É pertinente o que os legisladores parai-
banos pretendem dizer às autoridades federais. 

Não podem deixar de ir à presidente Dilma, des-
de que ela é a chefe da Nação e tem atribuições 
para ouvir e a decisão para executar o que lhes 
pedirem... Ela não é chefe apenas dos estados ri-
cos, mas dos pobres também, por força de nossa 
carta  geológica.

O país está mudando.  Os constituídos estão 
se conscientizando que não devem apenas apoiar 
as decisões do alto, mas usar do direito de mostrar 
o erro, como fez o governador Ricardo Coutinho, 
no caso do royalties? Será que a presidente vai ter 
a desfaçatez de contestá-lo quando está do lado 
correto?

Os encastelados em Brasília dizem que a seca 
não é total. Realmente, ela atinge com mais vee-
mência o Polígono das Secas, que se compõe de 
quatro Estados: Pernambuco, Paraíba, Rio Grande 
do Norte e Ceará, onde os invernos são escassos, 
em face da massa de ar quente que não permite a 
precipitação pluviométrica. Os demais sofrem por 
consequência, desde que a invernia diminui, nas 
regiões de Minas Gerais (parte), Bahia, Sergipe e 
Alagoas.

Todo paraibano tem por dever apoiar iniciati-
vas para estimular a conclusão da obra fantástica 
que trará um pouco de alento a quem sofre em 
demasia, o traslado de águas do rio da Integração 
Nacional.

Louvemos a ação dos que deixam suas comodi-
dades para se irmanarem ao padecer dos que tiram 
o sustento de suas famílias das terras estorricadas 
das regiões que se tornam infecundas num ano sem 
chuvas criativas.

Quando do falecimento 
de minha mãe, Otília Vieira de 
Melo, a 18 de março de 2006, 
dois jornalistas da velha guarda 
– Gonzaga Rodrigues e Martinho 
Moreira Franco – foram até à 
beira da sepultura para dela se 
despedir.

Por isso, e não apenas por 
isso, exultei 
com a indica-
ção de MMF 
para o Troféu 
Imprensa do 
corrente ano, 
promovido 
pelo colega 
Mário Tou-
rinho, cola-
borador de 
A Semana e 
A União, e 
que tão bem 
conjuga a 
Associação 
dos Empresários de Transportes 
Coletivos com a Secretaria dos 
Administradores do Estado.

O fundamental na indicação 
reside na justiça de que se cerca. 
Nesse sentido, Moreira Franco 
encontra-se no nível de cole-
gas que o antecederam, como o 
próprio Gonzaga, os radialistas 
Adalberto Barreto e Otinaldo 
Lourenço – sendo este o prin-
cipal renovador da radiofonia 
paraibana – e Joana Belarmino, 
dinâmica periodista cega e con-
templada o ano passado.

Quando, pelo início dos anos 

sessenta, lecionava no Liceu 
Paraibano, possuía colega de 
Português – o decano João Viana 
Correia! – que costumava ler na 
sala dos professores, as melho-
res produções dos alunos. De 
certa feita, expôs dissertação tão 
aprimorada que duvidamos se 
tratasse de um colegial – seu au-

tor era, justamente, Marti-
nho Moreira Franco. Salvo 
engano, o texto intitula-
va-se “Tempo a Bergson”. 
João Viana exultava com a 
preposição por não caber 
a crase...

A partir daí, não o 
perdi de vista. Desbor-
dando para o cine-clube 
do Liceu, onde pontifica-
vam Rubens Pinto Lyra e 
Fernando Trevas, assim 
como os irmãos Paulo e 
Fernando Melo, evoluiu 
para a crítica cinemato-

gráfica onde se tornou fundador 
da ACCP. Tudo sob a inspiração 
de dois nomes que devem ser 
evocados como forjadores de ta-
lentos na Paraíba – Pedro Santos 
e Antônio Barreto Neto.

Lá foi descobri-lo o olho 
clínico de Otinaldo Lourenço, 
empenhado em ressuscitar an-
tiga sequência radiofônica dos 
anos cinquenta – “Sala de Espe-
táculos”. Um de seus redatores 
era Martinho.

Sua passagem pelo rádio foi, 
porém, muito fugaz. De sólida 
formação literária, o que põe 

em dúvida colocação do amigo 
comum Lindenbergh Farias, pre-
feriu o jornal. Data daí sua ativa 
presença nos Correio da Paraíba, 
O Norte e A União onde contra-
cenou com os melhores perio-
distas do tempo. Ele próprio um 
deles.

Nesses, tanto se notabilizou 
como cronista como autor de 
reportagens. Senhor de estilo 
sóbrio e conciso, não tardou a 
ser conduzido para a Secretaria 
de Comunicação do Governo do 
Estado, pelo governador Tarcísio 
Burity, um homem público que 
sabia de quem se cercar...

Nesse posto, não abdicou da 
ironia que o caracterizava. Numa 
das vezes encontrou-me dilace-
rando os jornais da Secretaria e 
não perdeu a viagem:

- O grupo José Honório, ra-
paz, predatório!...

Noutra, em pleno AI/5, com-
pareceu a reunião de nosso grupo 
e não deixou de emendar a ob-
servação de que Lenildo Corrêa, 
era “o único professor de História 
que ensinava de acordo com o 
materialismo histórico”:

- Já se vê que vai longe esse 
rapaz!...

Intérprete do cotidiano 
como bem poucos, não sei 
porque o irmão de Ilza – ex-
pedita colega historiadora da 
antiga Fafi e Casa de José Amé-
rico – até hoje não reuniu em 
livro algumas de suas melhores 
páginas. 

Escritor - fer.mengo@uol.com.br

Livros & livros
Interessante livro acaba de ser lançado no 

mercado editorial. Trata-se de Direito do Con-
sumidor Norat Edijur, 272 Páginas, R$ 35), cujo 
autor é o advogado paraibano Markus Samuel 
Leite. O livro aborda desde as relações de consu-
mo, à política nacional das relações de consumo, 
os direitos básicos do consumidor, a responsabi-
lidade civil no código de defesa do consumidor, 
decadência e prescrição até a proteção contratual, 
onde são enfocadas as “Cláusulas Abusivas, os 
Contratos de Adesão, as Sanções Administrativas 
e as Infrações Penais contra o consumidor”.

Quem prefacia a obra é o jurista José Ge-
raldo Brito Filomeno, um dos autores do CDC 
brasileiro. A obra integra a Coleção Edijur de 
Sinopses Jurídicas, produzida com o objetivo de 
proporcionar ao profissional e ao acadêmico de 
direito as linhas básicas que determinam o tra-
çado para um eficiente e descomplicado estudo 
de todas as disciplinas jurídicas. Os títulos que 
compõem esta coleção de sinopses primam pela 
apresentação do conteúdo completo e extrema-
mente didático de cada matéria. Como forma 
de complementar os estudos, ao final de cada 
capítulo, foram inseridas questões relativas ao 
tema tratado. Sendo cada livro, portanto, um 
verdadeiro roteiro de estudo sistemático, objeti-
vo e atualizado das diferentes áreas jurídicas. Os 
autores foram judiciosamente selecionados, de 
acordo com a experiência profissional de cada 
um em suas respectivas áreas. Markus Norat é 
doutorando em Ciências Jurídicas e Sociais, tem 
Pós-Graduação em Direito Civil, Processual Civil 
e Direito do Consumidor, além de professor uni-
versitário e membro do conselho consultivo da 
revista Cognitio Juris.

Justiça Eleitoral
Estudioso do Direito Eleitoral, professor 

da cadeira na UFPB e no Unipê, Renato César 
Carneiro traz a lume mais uma obra interessan-
te: Origens da Justiça Eleitoral na Parahyba: de 
1932 a 1937 (Editora Universitária de João Pes-
soa-PB). No prefácio, o Desembargador Marcos 
Cavalcanti de Albuquerque, também escritor e 
historiador, diz: “Trata-se, portanto, de uma obra 
prima de resgate da História da Justiça Eleitoral 
na Paraíba. Renato Carneiro, como pesquisador, 
a um só tempo: sério, criterioso e profundo; em 
estilo escorreito, dissertou sobre os primeiros e 
tênues cinco anos de funcionamento dessa Justi-
ça Especializada, de 1932 a 1937”.

E arremata, evidenciando o grande valor do 
autor e da obra: “Daí o grande valor desta obra, 
pois só se conhecia a História da Justiça Eleito-
ral na Paraíba, a partir de 1945. Sua primeira 
fase era completamente esquecida, com raros 
registros da imprensa e escritos da época, que 
não vinham ao conhecimento do grande públi-
co. O autor Renato Carneiro, com proficiência e 
notas de precisão aritmética, relata nesta obra 
os primeiros momentos da Justiça Eleitoral na 
Paraíba, desde a escolha dos seus membros pelo 
então Superior Tribunal de Justiça do Estado da 
Parahyba, em 20 de abril de 1932, quase um mês 
depois da vigência do primeiro Código Eleitoral 
Brasileiro”.

Simplificando a informática
Para os concurseiros e estudiosos da área da 

Informática, surgiu um livro, oriundo lá das ban-
das do Estado do Pará, que veio preencher uma 
lacuna existente na área. Trata-se de Simplifican-
do a Informática, de Thiago Ximenes (GTR, 96 
páginas), de autoria do professor Ximenes, onde 
questões elaboradas pelo Cespe são comentadas 
pelo autor com muitos detalhes.

O autor é técnico em Processamento de Da-
dos (médio), graduado como Tecnólogo em Pro-
cessamento de Dados (Superior/Cessupa), pós-
graduado em Rede de Computadores (UFPA). 
Atuando como professor nos principais cursos 
preparatórios para concursos de Belém, ocupa 
atualmente cargo de Analista de Suporte Técnico 
(superior), com aprovação recente, com conclu-
são do curso de formação (Iesp) para nomeação 
como Investigador de Polícia Civil do Estado do 
Pará. 

Fernando
VasconcelosO amuo do presidente
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José Octávio de Arruda Mello Historiador
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Sobre a premiação de Martinho

Intérprete do 
cotidiano como 
bem poucos, 
não sei porque o 
irmão de Ilza até 
hoje não reuniu 
em livro algumas 
de suas melhores 
páginas



Sarau
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Roteiro

O Café em Verso e Pro-
sa, projeto liderado pela 
atriz e produtora Suzy Lo-
pes, recebe os amantes da 
poesia e da cênica em seu 
último sarau do ano hoje à 
noite, no Empório Café, lo-
calizado em Tambaú, a par-
tir das 20h. Já se tornando 
uma tradição, este último 
encontro poético é uma re-
trospectiva, recapitulando 
um pouco do que aconte-
ceu ao longo do ano todo 
no projeto.

Dentre as atrações, es-
tão incluídos os poemas do 
poeta paraibano Ed Porto, o 
núcleo literário caixa baixa, 
Luana Lima, com poemas de 
Klaus Marcus Paranayba, 
Club do Conto da Paraí-
ba, Tavinho Teixeira, Dado 
Amaral, Vitória Lima, além 
do Núcleo de Estudo e Ex-
perimentação do Cômico 
(Neeco), com um fragmen-
to do espetáculo Clown Bar 
e a performance intitulada 
Santo Gozo, destaque no 
Poesia Encenada do Sesc 
este ano.

A primeira atração da 
noite, entretanto, é a rea-
presentação de um sarau, 
fato inédito no projeto, 
trazendo o poema eróti-
co Cântico dos Cânticos, 
encontrado na Bíblia. Na 
noite do sarau, serão fa-
lados apenas seis dos oito 
cantos do poema original, 
devido ao tempo da pro-
gramação, que segue com 
a tradicional abertura do 
microfone para o público, 
que tem a oportunidade 
de recitar seus poemas 
também.

*   Ruim
** Regular

***   Bom
**** Otimo

***** Excelente

CO
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O

 Funesc [3211-6280]  Mag Shopping [3246-9200]  Shopping Tambiá [3214-4000]  Shopping Iguatemi [3337-6000]  Shopping Sul [3235-5585]  Shopping  Manaíra 
(Box) [3246-3188]  Sesc - Campina Grande [3337-1942]  Sesc - João Pessoa [3208-3158]  Teatro Lima Penante [3221-5835 ]  Teatro Ednaldo do Egypto [3247-1449] 
 Teatro Severino Cabral [3341-6538]  Bar dos Artistas  [3241-4148] Galeria Archidy Picado [3211-6224]  Casa do Cantador  [3337-4646]

SERVIÇO

Estação Cabo Branco oferece vagas 
para curso de teatro 

Estão abertas as inscrições para o curso gratuito de 
teatro da Estação Cabo Branco. Estão sendo oferecidas 
23 vagas para maiores de 16 anos. As inscrições podem 
ser feitas de terça a sexta-feira, das 9h às 18h. Os interes-
sados devem levar documento de identidade e uma foto 
3x4 e 1kg de alimento não-perecível, que será doado às 
entidades da capital, beneficiadas pela campanha Natal 
Sem Fome dos Sonhos. O curso tem duração de seis meses 
e começa em 20 de fevereiro, com aulas as terças-feiras, 
quartas-feiras e quintas-feiras, às 19h. As aulas serão 
ministradas pelo ator, diretor, arte-educador e iluminador 
cênico Flávio Melo, que em 2013 completa 30 anos de 
carreira, que já dirigiu dentre outros, os esapetáculos As 
Meninas (2009) e Fragmentos de um Sol Quente (2012).

Uma mídia em 
transformação

Os fanzines tiveram seu esplendor em meados da década 
de 80, quando se disseminaram pelo país facilitados pela re-
produção barata e de qualidade das fotocópias. Sem dúvida, 
essa evolução técnica pôs fim à precariedade dos mimeógrafos, 
mais apropriados à impressão de textos que de imagens. Fan-
zines, a quem ainda não sabe – e não são poucos os que jamais 
ouviram falar de tais publicações –, são boletins ou revistas 
amadores produzidos por aficionados de alguma expressão ar-
tística. Comumente os fanzines são feitos de forma artesanal, 
com baixa tiragem e distribuídos entre amigos.

De forma inexorável, os fanzines impressos parece que es-
tão dando espaço às mídias digitais e a novos processos produ-
tivos, como a impressão à laser e outros recursos profissionais. 
É certo que os fanzines à moda antiga, feitos em fotocópias e 
expondo a rusticidade da manufatura ainda existem e devem 
durar certo tempo ainda. Mas já não se tem – ou apresenta-
se cada vez mais raro – o fanzine editado no velho processo 
de recortar e colar originais sobre um diagrama para depois 
copiá-lo. Mesmo os “dinossauros” do fanzinato já aderiram à 
produção digital utilizando com mais ou menos desenvoltura 
os recursos computacionais.

Antes de entrarmos na discussão sobre o futuro dos fan-
zines com o advento da internet, vale salientar que todo um 
percurso foi trilhado por essa mídia independente mirando o 
aperfeiçoamento das publicações. Com a crise na produção de 
fanzines provocada pelas crises econômicas do final da década 
de 80, alguns editores veteranos e certos fanzineiros da nova 
geração passaram a tratar seu hobby com uma perspectiva, 
digamos, mais “profissional”. Leia-se “profissional” apenas no 
cuidado gráfico de seu produto e no sentido de buscar um pú-
blico mais diversificado.

Alguns fanzines da década de 90 transformaram-se em re-
vistas impressas em offset, tornaram-se mais abrangentes nas 
abordagens culturais e ganharam o prestígio de banco de en-
saio para os autores emergentes dos quadrinhos e outras artes 
gráficas. Desse modo, não são poucos os casos de artistas que 
nessa fase começaram produzindo seus fanzines e chegaram 
ao mercado, ganhando prêmios e publicação internacional. 
Esse foi o começo de mais uma evolução.

Henrique Magalhães
Jornalista e professor do Curso de Comunicação em Mídias Digitais da UFPB
henriquemais@gmail.com
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A Assembleia Legisla-
tiva da Paraíba e a Associa-
ção Promocional do Poder 
Legislativo realiza hoje um 
Auto de Natal. O espetáculo, 
encenado por servidores da 
Casa, terá início às 18h30, na 
Praça João Pessoa, em frente 
à sede do Legislativo. Em sua 
10ª edição, o Auto de Natal 
vai inovar na decoração e no 
figurino, todos produzidos 
com material reaprovei-
tado. Aproximadamente 
60 atores e músicos vão 
participar da encenação. A 
peça tem texto e direção de 
Samara Longo e figurinos e 
adereços de Angelina Maia. 
Além dos atores em cena, 
também terá a participação 
do coral “Maestro Pedro 
Santos”, da Assembleia Le-
gislativa da Paraíba.

Autor de Natal 
da ALPB será 
realizado hoje 

Até esta quinta-feira, os 
ingressos para o Fest Verão 
Paraíba estão sendo vendidos 
com os preços do 1º lote pro-
mocional e podem ser parce-
ladas em até quatro vezes nos 
cartões de crédito. A meia en-
trada (pista) custa R$ 50 por 
final de semana e R$ 120,00  o 
pacote para os três dias. Já o 
camarote (meia entrada) custa 
R$ 90 por final de semana e 
R$ 240 o pacote para os três 
dias. O camarote Selecta Club 
vai pagar R$ 230 (Dia 6/1), R$ 
160 (Dia 13/1), R$ 180 (Dia 
20/1). As atrações são Chiclete 
com Banana, Aviões do Forró, 
Sorriso Maroto, Ala Ursa, Ivete 
Sangalo, Biquíni Cavadão, 
Revelação, banda Oito7Nove4, 
Asa de Águia, Garota Safada, O 
Rappa e Gabriel Diniz.

Fest Verão tem 
preços promocionais 
até quinta-feira

 

Mídias em destaque

Drops & notas

A atriz e cantora Ta-
mires Amaral apresenta 
o poema ‘Samba novo’, de 
autoria de Samara Araú-
jo, com o qual Tamires 
ganhou prêmio de reve-
lação este ano no Festival 
Poesia Encenada do Sesc 
este ano. Ainda haverá 
uma exposição do fotó-
grafo Bruno Vinelli, com 
fotos selecionadas por ele 
junto com a organizado-
ra do evento, Suzy Lopes. 
“O mais legal desta expo-
sição, é que ela será em 
forma de slide, que ficará 
mudando nas três TVs em 

que o bar exibe clipes. Ao 
ver isso, eu pensei, ‘poxa, 
é melhor fazer a exposição 
de Bruno, pois não tem 
custo, de qualquer canto 
bar que você estiver, você 
vai ver as fotos, tem movi-
mento e ainda é criativo’”, 
lembrou a atriz.

A programação é ex-
tensa e pretende não dei-
xar nada de fora. Repre-
sentando o time feminino, 
as atrizes Suzy Lopes, Cely 
Farias, Kassandra Bran-
dão, a dançarina Silvia 
Xavier e as cantoras Mira 
Maya e Thalita Maia. A 

voz masculina terá como 
intérprete o ator Omar 
Brito e, representando os 
atos musicais, Geovan Mo-
rais e a sanfona de Moisés 
Lima. A atriz Suzy Lopes, 
entretanto, destaca a pre-
sença de Daniel Matheus, 
um jovem poeta de apenas 
19 anos que teve destaque 
durante todo o ano no sa-
rau. “Sou muito impressio-
nada com a sensibilidade 
dos poemas dele. Ele fará 
leituras de seus poemas 
que foram lidos no sarau, 
inclusive os que foram fei-
tos no sarau”, afirmou.

Suzy Lopes e Omar em uma das performances que marcaram a temporada do sarau

Café em Verso e Prosa encerra atividades 
hoje com apresentações de vários artistas

Em cartaz

A Sombra 
do Inimigo

Cena do longa-metragem A Sombra do Inimigo, de Rob Cohen

Alex Cross é um deteti-
ve que trabalha em Washing-
ton. Após ser informado que 
um integrante de sua família 
foi assassinado, ele passa a in-
vestigar o caso. Logo descobre 
que outras pessoas foram mortas 
pelo mesmo assassino, Michael 
Sullivan, que sempre lhe envia 
uma mensagem sangrenta. Cross 
promete capturá-lo a todo custo, 
mesmo que cruze os limites da lei.

Foto: Divulgação
O HOBBIT: UMA JORNADA INESPERADA (The Hobbit: 
An Unexpected Jouney, EUA, NZL, 2012). Gênero: 
Aventura. Duração: 169 min. Classificação: 
12 anos. Dublado e legendado. Direção: Peter 
Jackson, com Martin Freeman, Richard Armitage, 
Ian McKellen. Bilbo Bolseiro vive uma vida pacata 
no condado, como a maioria dos hobbits. Um 
dia, aparece em sua porta o mago Gandalf, o 
cinzento, que lhe promete uma aventura como 
nunca antes vista. Na companhia de vários anões, 
Bilbo e Gandalf iniciam sua jornada inesperada 
pela Terra Média. Eles têm por objetivo libertar 
o reino de Erebor, conquistado há tempos pelo 
dragão Smaug e que antes pertencia aos anões. 
No meio do caminho encontram elfos, trolls e, 
é claro, a criatura Gollum e seu precioso anel. 
CinEspaço 3/3D: 14h, 17h15 e 20h30. Manaíra 
3: 14h, 17h30 e 21h. Manaíra 4: 13h, 16h30 e 
20h. Manaíra 5: 11h30, 14h40, 18h15 e 21h50. 
Manaíra 6/3D: 12h, 15h30, 19h e 22h20. Tambiá 
2: 13h50, 17h10 e 20h30. Tambiá 6/3D: 14h10, 
17h30 e 20h50.

QUATRO AMIGAS E UM CASAMENTO (Bachelorette, 
EUA, 2012). Gênero: Comédia. Duração: 101 
min. Classificação: 16 anos. Legendado. Direção: 
Leslye Headland, com Kirsten Dunst, Lizzy Caplan, 
Isla Fishe, Rebel Wilson. Amigas desde o colégio, 
Regan, Gena e Katie estão reunidas novamente, 
porque a gordinha Becky recebeu o incrível 
pedido de casamento de Dale. Após o choque 
inicial da notícia, elas se unem para cumprir o 
papel de perfeitas madrinhas. O problema é que, 
as três tinham certeza que se casariam antes da 
Becky aprontam muito na véspera do casamento. 
Manaíra 8: 19h45 e 21h40.

A SOMBRA DO INIMIGO (Alex Cross. EUA, 2012). 
Gênero: Suspense. Duração: 101 min. Classifi-
cação: 14 anos. Legendado. Direção: Rob Cohen, 
com Tyler Perry, Edward Burns, Matthew Fox. 
Alex Cross é um famoso detetive que trabalha 
em Washington. Após ser informado que um 
integrante de sua família foi assassinado, ele 
passa a investigar o caso. Logo descobre que 

outras pessoas foram mortas pelo mesmo 
assassino, Michael Sullivan, que sempre lhe 
envia uma mensagem sangrenta. Cada vez mais 
irritado, Cross promete capturá-lo a todo custo, 
mesmo que cruze os limites da lei. Tambiá 3: 
14h45, 16h45, 18h45 e 20h45.

ERA UMA VEZ EU, VERÔNICA (BRA, 2012). Gênero: 
Drama. Duração: 90 min. Classificação: 16 anos. 
Direção: Marcelo Gomes, Hermila Guedes, João 
Miguel, Renata Roberta, W. J. Solha. Verônica, 
recém-formada em Medicina, nascida e criada 
no Recife, atravessa um momento crucial em sua 
vida. Um momento pleno de incertezas: sobre sua 
escolha profissional, sobre seus laços afetivos, 
sobre sua capacidade de lidar com a vida nova 
que se aponta daqui para frente. CinEspaço 1: 
15h, 17h, 19h e 21h.

OS PENETRAS (BRA, 2012). Gênero: Comédia. 
Duração: 96 min. Classificação: 14 anos. Direção: 

Andrucha Waddington, com Marcelo Adnet, 
Eduardo Sterblitch, Mariana Ximenes. Marco Polo 
é um sujeito bem-humorado, sedutor e manipu-
lador, que sempre tenta levar vantagem. Em um 
de seus golpes, ele cruza com Beto um homem 
tímido e inseguro, que acabou de ser rejeitado 
por sua amada Laura, e tem vários problemas com 
a família. Vendo a situação financeira privilegiada 
de Beto, Marco Polo promete conversar com Laura, 
e tentar convencê-la a voltar para o colega. 
Enquanto isso, ele tira vantagem do outro. Mas 
os planos mudam quando Marco Polo conhece 
esta mulher. CinEspaço 2: 14h, 16h, 18h, 20h 
e 22h. Manaíra 2: 12h30, 14h30, 17h, 19h15 
e 21h30. Manaíra 7: 23h30. Tambiá 4: 14h40, 
16h40, 18h40 e 20h40.

A ORIGEM DOS GUARDIÕES (Rise of the Guardians, 
EUA, 2012). Gênero: Animação. Duração: 97 
min. Classificação: Livre. Dublado. Direção: Peter 
Ramsey. Papai Noel e o Coelho da Páscoa reúnem 

um grupo de seres folclóricos, como Jack Frost e 
a Fada do Dente, para combater o Bicho-Papão, 
que tenta fazer com que o mundo viva em som-
bras eternas. Manaíra 7: 13h10, 15h45, 18h e 
20h15. Manaíra 8: 12h40, 15h e 17h15. Tambiá 
1: 14h20, 16h20, 18h20 e 20h20.

A SAGA CREPÚSCULO: AMANHECER PARTE 2 (The 
Twilight Saga: Breaking Dawn - Part 2, EUA, 
2012). Gênero: Romance. Duração: 117 min. 
Classificação: 14 anos. Dublado e legendado. 
Direção: Bill Cordon, com Robert Pattinson, 
Kristen Stewart, Taylor Lautner. Após um parto 
quase fatal, Bella é finalmente transformada por 
Edward e se torna imortal. O bebê, que é uma 
menina chamada Renesmee, irá desencadear 
uma série de acontecimentos, encaminhando 
tudo para uma sangrenta batalha. . CinEspaço 
4: 14h, 16h30, 19h e 21h30. Manaíra 1: 13h30, 
16h, 18h30 e 21h15. Tambiá 5: 14h, 16h20, 
18h35 e 20h50.



A última edição deste ano 
do projeto Violadas vai 
encerrar a temporada 
com chave de ouro. Hoje 
à noite, às 20h30, na sala 
Vladmir Carvalho, na Usi-
na Cultura Energisa, a 
Camerata Filipeia de cor-

das vai se apresentar pela primeira 
vez. Formada recentemente para este 
espetáculo, o grupo executará obras de 
Simone Molinaro, Michael Praetorius, 
John Dowland, Agustin Barrios.

Camerata Filipeia começou a ganhar 
forma em setembro deste ano, quando 
cinco músicos se juntaram para pre-
parar um recital especial para o fim da 
temporada deste ano do Violadas, entre 
eles Bruno Marinheiro, organizador do 
evento. Além disso, era uma ideia antiga 
deles de formar um grupo de música de 
câmara, em que cada instrumento tem 
uma participação única na apresentação.

Seus integrantes são todos violonistas 
de formação acadêmica e residentes em 
João Pessoa. Erik Pronk, Conan Mendes e 
Gustavo Seabra são pessoenses, enquanto 
Bruno Marinheiro é paulista, residente 
da capital paraibana há 24 anos, e Pablo 
Donoso é boliviano, tendo vindo para 
o Nordeste brasileiro há sete anos, em 
busca de formação superior em música.

“No ano passado, fiz uma apresen-
tação especial e estava com ideia de 
repetí-la. Mas o problema é que ficamos 
na dependência das pessoas, da agenda 
de cada um. Conversando com outros co-
legas meus, tivemos essa ideia do grupo 
de câmara. Era uma ideia que já existia, 
mas que decidimos realizá-la. Unir ins-
trumentos de cordas dedilhadas e fazer 

Apresentação da Camerata Filipeia encerra hoje a
temporada do Projeto Violadas na Usina Cultural

Sons de despedida
UNIÃO  A João Pessoa, Paraíba - TERÇA-FEIRA, 18 de dezembro de 2012

Música

Foto: Divulgação

Fundada este ano, a Camerata Filipeia faz sua apresentação de estreia no Projeto Violadas com um repertório diversificado

o prefeito eleito de João Pes-
soa, Luciano Cartaxo, anunciou 
ontem a programação para os 
shows do mês de janeiro na capital. 
trata-se do Projeto João Pessoa 
– Extremo Cultural – onde o Som 
Nasce Primeiro, com a realização de 
16 shows de artistas da Paraíba e de 
outros estados. As apresentações 
serão no Busto de tamandaré e no 
Ponto de Cem Réis. A programação 
inclui shows de Milton Nascimento, 
Martinho da Vila, Diogo Nogueira, 
Alcione, Kid Abelha, Maria Gadú, Léo 
Jaime e Roupa Nova.

Luciano Cartaxo informou que 
essa programação foi possível a 
partir de muito diálogo e interação 
entre a equipe de transição do 
governo e administração munici-
pal, tendo à frente o pessoal da 
Fundação Cultural de João Pessoa 
(Funjope).

Entre os artistas locais estão 
confirmados shows de Renata Arru-
da, Mira Maya, Paulo Sérgio e Daniel, 

totonho, Mirandinha e Pura Raiz, Val 
Donato, Beto Brito, Gustavo Magno 
e Diana Miranda.  Luciano Cartaxo 
disse ainda que estes shows fazem 
parte de uma experiência cultural já 
consolidada na cidade. 

Programação
4/1 - Val Donato / Maria Gadú 

(Ponto de Cem Réis)
5/1 - Mira Maya / Kid Abelha 

(Busto de tamandaré)
11/1 - Paulo Sérgio e Daniel / Léo 

Jaime (Ponto de Cem Réis)
12/1 - totonho / Roupa Nova 

(Busto de tamandaré)
18/1 - Mirandinha e Pura Raiz 

/ Martinho da Vila (Ponto de Cem 
Réis)

19/1 - Renata Arruda / Milton 
Nascimento (Busto de tamandaré)

25/1 - Beto Brito / Diogo No-
gueira (Ponto de Cem Réis)

26/ 1 - Gustavo Magno / Diana 
Miranda / Alcione (Busto de taman-
daré).

apresentação neste final de ano”, disse 
Bruno Marinheiro.

O grupo reuniu diversos instrumen-
tos, como violão, viola de arame, ban-
dolim, cavaquinho e charango. Em uma 
música ou outra, dão lugar a percussão e 
flautas. Os ensaios começaram em setem-
bro, um tempo considerado curto pelos 
integrantes devido à complicada missão 
de executar um recital tão grande.

“O grupo surgiu com a proposta 
de se apresentar em um recital. Então, 
três meses não é muito tempo. Se já 
estivéssemos andando, seria um tempo 

considerável”, disse Bruno Marinheiro, 
que relatou as dificuldades.

“Essa formação da gente tem muitas 
possibilidades musicais, mas não tem 
partituras prontas. Tivemos então que 
arranjar e rearranjar. A gente escutou 
as músicas, refinando-as a cada ensaio. 
Três meses para isso acontecer foi curto”, 
disse.

Para facilitar o trabalho, os inte-
grantes  escolheram músicas que já 
dominavam, mas que precisavam ape-
nas serem arranjadas para o universo 
de instrumentos que eles iriam utilizar.

“Algumas peças a gente já conhecia. As 
renascentistas a gente já conhecia, por exem-
plo. Trabalhamos com o que a gente já tinha. 
As armoriais, que iremos executar, um dos 
integrantes tinham alguns projetos prontos 
e adaptamos para nossa formação. Temos 
um boliviano no meio, por isso incluímos 
música latino-americana”, disse Marinheiro.

“A ideia do repertório foi ser bem 
variado. Instrumentação bem variada. 
Do século XVI até o XX. Explorando tudo 
o que é possível. Depois, com o tempo, 
iremos direcionando a projetos mais 
específicos”, disse.

O nome dos quatro selecionados no I 
Concurso de Vídeo Poema Augusto dos An-
jos foram divulgados. Além dos premiados, a 
comissão de seleção também acatou menção 
honrosa para um quinto trabalho. A iniciativa 
é uma realização da Fundação Cultural de João 
Pessoa (Funjope). 

A análise da comissão levou em consi-
deração os seguintes critérios previstos em 
edital: valor artístico-cultural da obra; origi-
nalidade na forma da abordagem; capacidade 
de comunicação com o público; adequação 
ao tema proposto. Não houve inscrição na 
categoria 5 (Estudante da Rede Municipal de 
Ensino de João Pessoa). 

Outra novidade nessa última etapa do 
processo é que a comissão de seleção confe-
riu menção honrosa para o vídeo poema ‘A 
civilização entrou na taba’, de Eliakin Rufino 
de Souza. Os responsáveis pela análise dos 
trabalhos foram o jornalista e cineasta José 
Audaci Bezerra da Silva Júnior, o artista plás-
tico Frederico Svendsen e o professor e ator 
Saint-Clair F. de Avelar.

De acordo com o edital do concurso, 
lançado este ano, foi oferecido mais de R$ 26 
mil em premiações. O Concurso comemora o 
centenário do livro “Eu”, do poeta paraibano 
Augusto dos Anjos.  Os primeiros colocados 
nas categorias “Melhor Vídeo Poema Pa-
raibano”, “Melhor Vídeo Poema/Produção 
Nacional”, “Revelação Regional/Nordeste” e 

Funjope divulga selecionados 
no concurso de Vídeo Poema

“Produção Universitária” receberão R$ 10 mil, 
R$ 8 mil, R$ 5 mil e R$ 3 mil, respectivamente. 

O diretor executivo da Funjope, Lúcio Vilar, 
explicou que O Concurso de Vìdeo Poema e o 
Edital Walfredo Rodrigues representam um 
caminho irreversível e uma nova era para  o 
audiovisual de João Pessoa. “Como anunciado, 
a Funjope chega ao final da gestão contemplan-
do selecionados do edital de vídeo poema e, 
especialmente, do edital Walfredo Rodrigues, 
que injetou R$ 1 milhão em projetos de longa 
e curta-metragem para serem produzidos em 
2013. Nossa expectativa é que o novo governo 
dê continuidade e transforme o edital em lei. 
Até porque o prefeito eleito foi signatário do 
documento do Fórum de Audiovisual ainda 
durante a campanha eleitoral, comprometen-
do-se com esta bandeira”, afirmou Lúcio Vilar.

Horácio Roque
hroque.repórter@gmail.com 

SERViço

Melhor vídeo-poema paraibano – Árvore Augus-
ta, de Américo Gomes de Almeida Filho (PB)
Melhor vídeo-poema nacional - As Scismas 
do Destino, de Paulo Leonardo Fialho de Paiva e 
Souza (PE)
Melhor vídeo-poema nordestino – o Martírio 
do Artista, de Líbia Cecília Bandeira tavares da 
Nóbrega (PB)
Melhor vídeo-poema universitário – Asa de 
Corvo, de Fernando de oliveira Morais (PB).
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Financiamento em compras 
de Natal exige cautela dos 
consumidores

Página 11

Número cresceu 66,23% entre 2010 e 2011 na PB

O número de divór-
cios na Paraíba cresceu 
66,23% no comparativo 
entre os anos de 2010 e 
2011. Enquanto em 2010, 
foram registrados 3.154, 
em 2011 foram julgados 
5.243. Do total de divór-
cios em 2011, 52% foram 
consensuais. A maioria 
dos divórcios não consen-
suais é requerida pelas 
mulheres, com um per-
centual de 50,92%.

Os dados constam 
das Estatísticas do Regis-
tro Civil 2011, divulgadas 
ontem pelo Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Es-
tatística – IBGE. Segundo 
o órgão, o aumento no nú-
mero de divórcios está re-
lacionado a mudanças na 
legislação sobre o tema. 
Em 2011, ele se deve à 
aprovação da Emenda 
Constitucional nº 66, que 
deu nova redação ao pa-
rágrafo 6º do Artigo 226 
da Constituição Federal.

Com a alteração, os 
prazos prévios para re-
querimento de divórcios 
foram suprimidos o que 
possibilitou, sem maiores 
requisitos burocráticos, 
a dissolução das uniões 
formais. Esse fator foi, na 
avaliação do IBGE, “pri-
mordial também para que, 
no cotidiano, o divórcio se 
tornasse, de vez, a forma 
efetiva de dissolução dos 
casamentos, sem etapas 
prévias necessárias”.  

 Já as separações 
judiciais, sofreram uma 
redução de 83,36% em 
2011 em relação ao ano 
anterior. O estudo apon-
ta que das 123 julgadas, 
68,29% não tiveram con-
senso. Quase 60% delas 
foram registradas em 
João Pessoa e 49 foram 
consideradas separações 
de fato.

Do total contabiliza-
do, 28,46% das separa-
ções foram provocadas 
por grave violação aos de-
veres do casamento, sen-
do que 82,86% foram re-
queridas pelas mulheres. 

Casamento 
Em 2011, foram re-

gistrados 19.335 casa-
mentos na Paraíba, dos 
quais 4.597 em João Pes-
soa. Em relação aos enla-
ces ocorridos no ano pas-
sado, houve uma pequena 
elevação de 0,88%. O mês 
mais procurado pelos noi-
vos foi dezembro, quando 
ocorreram 2.693 casa-
mentos.

 O maior percen-
tual dos casamentos é ob-
servado entre solteiros, 
com um percentual de 
82%. Na composição dos 
casamentos entre homens 
divorciados que casaram 
com mulheres solteiras, 
o índice foi de 8,54%, 
enquanto a taxa de mu-
lheres divorciadas que 
se uniram formalmente 
a homens solteiros foi de 
3,34%. A composição dos 
enlaces com menor índice 
foi entre viúvos, 0,13%.

Óbitos 
 O percentual de mor-

tes ocasionadas por vio-
lência na Paraíba regis-
trou um decréscimo em 
2011 em relação a 2010.  
Do total de 24.539 óbi-
tos registrados em 2011, 
10,17% das pessoas mor-
reram de forma violenta. 
Em 2010, esse percen-
tual foi de 10,46%. Os 
homens continuam sen-
do maioria no registro de 
óbitos - 56,41% do total, 
sendo 15,73% de forma 
violenta. O percentual de 
homens mortos de forma 
violenta na faixa etária de 
15 a 24 anos de idade caiu 
de 71,5% em 2010 para 
65,1% em 2011, enquan-
to as mulheres tiveram 
um decréscimo de 33% 
para 31,5% no período.

A mortalidade infantil 
é maior em crianças com 
menos de um ano de ida-
de, ou seja, 2,94% do to-
tal. De acordo com os da-
dos, 52,6% dos óbitos de 
menores de um ano estão 
na fase neonatal precoce 
(de 0 a 6 dias), 28,5% na 
fase pós-neonatal (de 28 
a 364 dias) e 18,8% na 
fase neonatal tardia (de 
7 a 27 dias). Em relação a 
2009, houve uma redução 
de 7,08% no registro de 
óbitos de crianças meno-
res de um ano.

Outros percentuais 
elevados de óbitos estão 
nos grupos etários de 20 a 
39 anos, que juntos repre-
sentam 10,87% do total 
de óbitos na Paraíba, com 
destaque para a faixa etá-
ria de 30 a 34 anos, com 
um percentual de 2,79%. 
O grupo etário de 5 a 9 
anos de idade é o que de-
tém o menor percentual 
de mortos – 0,40%.

 
Nascimentos 
Embora a maternida-

de esteja ocorrendo mais 
cedo na Paraíba, em 2011 
o número de mães meno-
res de 15 caiu 5,4% em 
relação ao ano de 2010, 
passando de 574 para 
543. Já em relação a 2009 
(267), o percentual conti-
nua elevado, com um au-
mento de 103,37%. Em 
2011, 19,48% das mulhe-
res paraibanas eram mães 
menores de 20 anos.

 De acordo com os 
dados levantados, foram 
realizados 55.758 regis-
tros civis em 2011 na Pa-
raíba, sendo que a quase 
totalidade dos nascimen-
tos (99,32%) ocorreu nos 
hospitais. Apenas 0,41% 
nasceram em domicílios. 
A maioria dos nascidos 
é do sexo masculino – 
27.702 homens. 
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Cleane Costa 
cleanec@gmail.com

Segurança Pública

A instalação de Unidades de Po-
liciamento Solidário (UPS) contribuiu 
substancialmente para a diminuição 
da criminalidade em João Pessoa. 
A nova modalidade de segurança é 
uma das ações do Governo da Para-
íba para a diminuição dos delitos no 
Estado, principalmente na Região 
Metropolitana da Capital.

Além da criação das UPSs, infor-
ma o secretário executivo da Segu-
rança e Defesa Social, delegado Jean 
Francisco, existem ações integradas 
entre as Polícias Civil e Militar do Es-
tado, compatibilização de áreas dos 
gestores dos dois órgãos, como tam-
bém a interação com a Justiça, Minis-
tério Público e os órgãos de seguran-
ça no âmbito federal

Todas as quartas-feiras são rea-
lizadas reuniões com os integrantes 
da cúpula da segurança do Estado 
para discussão das ações que foram 
realizadas e traçar estratégias. “Ope-
rações pontuais, planejadas também 
são analisadas e discutidas nas reuni-
ões’, lembrou o secretário executivo.

Para o delegado Jean Francisco a 
instalação das UPSs faz parte da po-
lítica de segurança implantada pelo 
governador Ricardo Coutinho de 

combate à criminalidade.  Realização 
de operações na Região Metropolita-
na de João Pessoa, e também em ou-
tras localidades do Estado, também 
fazem parte das ações do governo. 

Várias quadrilhas especializadas 
na explosão e assalto a bancos, gru-
pos de extermínio e autores de vários 
tipos de delitos já foram presos pelas 
polícias, tanto Civil como Militar.

O secretário executivo disse ain-
da que o esforço do governo é equi-
par as polícias com armamentos, 
viaturas, com incentivos, e o que ele 
considera mais importante - a intera-
ção com a população.  

Mortes violentas 
De acordo com levantamento 

feito pela Secretaria da Segurança 
Pública já foram contabilizados, nes-
te ano, 122 homicídios, diferente do 
mesmo período do ano passado, que 
teve o registro de 156 assassinatos. 
De acordo com a estatística, nesse 
contexto destacam-se as UPSs do 
Bairro São José (redução de 67%), 
Alto do Mateus (57%), Roger (53%) 
e Jaguaribe (50%).

Os bairros de Bela Vista, Jardim 
Planalto, Mandacaru e Comunidade 
Bola na Rede (Bairro dos Novais) já 
foram contemplados com UPSs. Es-
tão previstas instalações de mais três 

unidades que vão beneficiar o bairro 
do Geisel, o Terminal de Integração 
e ainda a cidade de Santa Rita. Estão 
em fase de construção unidades em 
Campina Grande, nos bairros do Pe-
dregal e Mutirão.

As Unidades de Polícia Solidária 
já instaladas possuem um número te-
lefônico de contato que funciona 24 
horas.

Nos próximos meses devem ser 
implantadas mais três UPSs na Gran-
de João Pessoa (Geisel, Integração e 
de Santa Rita) e, em Campina Gran-
de, duas estão em fase de construção 
- nos bairros do Pedregal e Mutirão. 
Todas as UPSs já instaladas contam 
com um número de contato direto 
da população com a polícia (o Linha 
Solidária) e policiamento 24 horas.

Rio de Janeiro – Em 
2011, foram registrados no 
país 351.153 processos judi-
ciais concedidos ou escritu-
ras públicas de divórcio – um 
crescimento de 45,6% em re-
lação a 2010. Segundo o Ins-
tituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE), que 
divulgou ontem a pesquisa 
Estatística do Registro Civil 
2011, o aumento no número 
de divórcios está relacionado 
a mudanças na legislação so-

bre o tema. Em 2011, ele se 
deve à aprovação da Emen-
da Constitucional nº 66, que 
deu nova redação ao pará-
grafo 6º do Artigo 226 da 
Constituição Federal.

Com a alteração, os 
prazos prévios para reque-
rimento de divórcios foram 
suprimidos o que possibili-
tou, sem maiores requisitos 
burocráticos, a dissolução 
das uniões formais. Esse fa-
tor foi, na avaliação do IBGE, 
“primordial também para 
que, no cotidiano, o divórcio 
se tornasse, de vez, a forma 

efetiva de dissolução dos ca-
samentos, sem etapas pré-
vias necessárias”.  

Para o gerente da pesqui-
sa, Cláudio Crespo, as altera-
ções na lei foram fundamentais 
para o aumento expressivo no 
número de divórcios no país. 
“Com as mudanças, uma pes-
soa que casou na semana pas-
sada pode se divorciar hoje. 
Antes, isto era impossível. Era 
necessário ter um ano de casa-
do para solicitar um processo 
de separação ou dois anos para 
entrar com o divórcio direto. E 
a Lei suprimiu a necessidade 

de ter um processo de sepa-
ração e todos os prazos foram 
eliminados”, disse.

Em entrevista à Agên-
cia Brasil, Crespo ressaltou 
ainda a retirada da exigên-
cia de um motivo específi-
co para a concretização da 
separação. “Essa decisão, 
especificamente, elimina 
a perspectiva da atribui-
ção de culpa para um dos 
requerentes. E esse foi um 
fator primordial para que a 
taxa de divórcio tivesse re-
gistrado essa elevação que 
teve em 2011.”

Separações aumentam 45,6% no país
Nielmar de Oliveira
Da Agência Brasil

Cardoso Filho
josecardosofilho@gmail.com

Homens con-
tinuam sen-
do maioria no 
que se refere 
a registro de 
óbitos, 56,41% 
do total, sendo 
15,73% de for-
ma violenta 

UPS reduz criminalidade na capital

1º  UPS do Alto do Mateus: (083) 8679-2590

2º UPS de Mandacaru: (083) 8619-2213

3º UPS da Bola na Rede: (083) 8716-7927

4º UPS do São José: (083) 8628-7040

5º UPS da Bela Vista: (083) 8797-2717

6º UPS Jardim Planalto: (083) 8835-1228

7º UPS Roger: (083) 8714-0119

8º UPS Jaguaribe: (083) 8818-5369

locais da uPS
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Caixa inclui gastos com cartórios 
crédito imobiliário

Mais facilidades são cria-
das para quem deseja ter a 
casa própria. Desde a primeira 
semana de dezembro, a Caixa 
passou oferecer aos tomadores 
de crédito imobiliário a opção 
de incluir os gastos com cartó-
rio e Imposto sobre Transmis-
são de Bens Imóveis (ITBI) no 
total financiado para aquisição 
do imóvel. Podem ser incluídas 
taxas de registro e escritura, 
dentre outras despesas carto-
rárias e de ITBI, até o limite de 
4% do crédito tomado.

Valores de taxas cartorá-
rias e do ITBI variam de acordo 
com a localidade onde o car-
tório estiver situado. Para ter 
acesso ao crédito imobiliário, 
os clientes devem procurar 
qualquer uma das agências da 
rede ou correspondentes Caixa 
Aqui. O financiamento dos va-
lores referentes a estas despe-
sas seguirá as mesmas regras 
do crédito imobiliário, mas o 
valor tem que ser de até 4% 
do total do empréstimo. “Com 
esta nova opção, a Caixa amplia 
ainda mais o acesso à moradia 
própria, proporcionando pla-
nejamento e facilidade de paga-
mento das despesas”, afirma o 
diretor executivo de Habitação 
e Governo do banco,Teotônio 
Rezende.

 
Crescimento
Até a primeira semana de 

dezembro, a Caixa alcançou R$ 
93,7 bilhões em contratações 
do crédito imobiliário. O volu-
me atingido supera em 33,1% 
o valor contratado até o mes-
mo período de 2011. Desse 
montante, R$ 42 bilhões cor-
respondem a aplicações com 
recursos da poupança (SBPE), 
R$ 36,5 bilhões às linhas que 
utilizam recursos do FGTS e R$ 
15,2 bilhões são de recursos do 
FAR (Fundo de Arrendamento 
Residencial) e demais fontes. 
Até o final de 2012, a Caixa es-
tima atingir a marca de R$ 100 
bilhões em contratos de finan-
ciamento imobiliário.

O Programa Minha Casa 
Minha Vida atingiu a marca de 
1 milhão de unidades entre-
gues. O Programa contratou 
também mais 1 milhão de no-
vas moradias o que, somado às 
unidades entregues, represen-
ta R$ 155 bilhões em investi-
mentos. A meta do governo é 
contratar mais 1,4 milhão de 
moradias até 2014, o que re-
sultará num montante de mais 
R$ 85 bilhões em investimen-
tos e um total de 3,4 milhões 
de unidades contratadas.

Minha Casa, Minha Vida
O Minha Casa, Minha Vida 

é um programa do Governo 
Federal que tem por objetivo 
promover a produção ou aqui-
sição de novas unidades habi-
tacionais, ou a requalificação 
de imóveis urbanos, para famí-
lias com renda mensal de até 
R$ 5 mil. Em geral, o programa 
acontece em parceria com es-
tados, municípios, empresas e 
instituições sem fins lucrativos.

No início de dezembro foi 
celebrada a entrega de 1 mi-
lhão de casas e a contratação 
de mais 1 milhão pelo progra-
ma Minha Casa, Minha Vida. 
O Programa já fomentou 1,4 
milhão de postos de trabalhos 
formais, e mais de 2.600 em-
presas contrataram empre-
endimentos pelo Minha Casa, 
Minha Vida.

ITBI também foi incluído 
no financiamento para 
aquisição de imóveis

Economia

Valor de conta de luz 
pode ser reduzido

Brasília – Desde ontem, o con-
sumidor que também gerar energia 
e fornecer seu excedente às conces-
sionárias poderá ter o valor da conta 
de luz reduzido. A possibilidade está 
prevista em resolução da Agência 
Nacional de Energia Elétrica (Aneel) 
segundo a qual residências ou empre-
sas microgeradoras - com capacidade 
de até 100 quilowatts (kW) - ou mi-
nigeradoras - até 1 megawatt (MW) 
- terão direito a compensação na conta 
proporcional ao valor da energia repas-
sada.

Para falar desse assunto, o 
programa Revista Brasil, da Rádio 
Nacional entrevistou ontem o coorde-
nador da campanha Clima e Energia, 
do Greenpeace Brasil, Ricardo Baitelo. 
Segundo ele, a Resolução 482/2012 
é “um grande estímulo” e o “primeiro 
passo” para o avanço da energia solar 
no Brasil.

“Em todos países onde a ener-
gia solar deslanchou, como Alemanha, 
Espanha e Japão, tudo começou com 
algum tipo de incentivo. No Brasil, há 
uma adaptação disso que já foi feito 
por lá. Todo mundo poderá gerar ener-
gia limpa em casa e economizar na 
conta de luz”, disse Baitelo. Ele explica 
que a concessionária terá, no máximo, 
de 80 a 100 dias – após manifestação 
de interesse, pelo consumidor, em ge-
rar energia – para viabilizar o negócio.

“O Brasil tem um enorme po-
tencial para ter esse tipo e geração. 
Temos uma série de vantagens que 
os outros países não têm. Alemanha 
e Espanha tiveram de colocar tarifas 
promocionais para estimular as pes-
soas a instalarem equipamentos. Aqui 
no Brasil, a gente tem sol o ano inteiro. 
Se observarmos a variação de radiação 
solar entre inverno e verão, ela é mais 
viável e, mesmo custando mais caro, 
vale a pena”, disse o coordenador do 
Greenpeace. “Durante o dia, as pes-
soas saem de casa e, com o sol brilhan-
do, estariam gerando energia ainda 
que sem utilizá-la. Seria uma troca de 
favores constante entre consumidor e 
concessionárias”, acrescentou.

FoTo: Divulgação

Setor de serviços 
se expande no país

Brasília – A maior parte das pes-
soas empregadas no mercado formal 
brasileiro está no setor de serviços, 
especialmente nas áreas de vendas e 
atendimento ao consumidor, segun-
do estudo do Instituto de Pesquisa 
Econômica Aplicada (Ipea), divulgado 
ontem. De acordo com o boletim Ra-
dar: Tecnologia, Produção e Comércio 
Exterior, outras ocupações em que há 
grande concentração de mão de obra 
no Brasil são as relacionadas à neces-
sidade de força física, à assistência, à 
saúde, ao ensino, às ciências sociais, 
às telecomunicações e ao transporte.

O comércio, a administração 
pública, a construção civil e o ensino 
são responsáveis por cerca de metade 
dos empregos formais no país, segun-
do dados do Ipea, que são relativos a 
dezembro de 2010. 

Em contraponto, as ocupações 
em que há menor concentração de tra-
balhadores no país são as relacionadas 
às ciências naturais, aos trabalhos 
rotineiros, ao monitoramento, à ma-
nutenção e às habilidades cognitivas 
e artísticas.

O uso da mão de obra no mer-
cado brasileiro aponta as tendências 
mais estruturais da economia do país, 
delineia possíveis alterações no perfil 
da força de trabalho e influencia a im-
plementação de políticas de capacita-
ção e qualificação do trabalhador, com 
o objetivo de adequar medidas toma-
das pelo Estado às características de 
cada mercado e das regiões geográfi-
cas específicas. 

Os dados são baseados em in-
formações da Relação Anual de Infor-
mações Sociais (Rais), do Ministério do 
Trabalho e Emprego (MTE), entre 2003 
e 2010. 

Os contratos de consór-
cio deverão ter informações 
quando houver cobrança de 
taxas de administração di-
ferenciadas em um mesmo 
grupo. A circular estabelece 
regras para reduzir o nú-
mero de casos de recursos 
remanescentes que não são 
procurados quando o grupo 
é encerrado. Se houver saldo, 
as administradoras terão de 
comunicar isso a cada inte-
ressado, por meio de carta 
com aviso de recebimento, 

telegrama ou correspondên-
cia eletrônica com controle 
de recebimento.

A existência de recursos 
remanescentes ao final do 
consórcio deve ser também 
divulgada no site da admi-
nistradora na internet, com 
indicação do nome e do nú-
mero de inscrição dos be-
neficiários no Cadastro de 
Pessoas Físicas (CPF) ou no 
Cadastro Nacional da Pessoa 
Jurídica (CNPJ). O site ainda 
deve dispor de orientação 

para os beneficiários recebe-
rem o saldo.

De acordo com o Banco 
Central, para facilitar ainda 
mais a devolução dos saldos 
remanescentes, as admi-
nistradoras terão de incluir 
no contrato autorização do 
consorciado para que esses 
recursos sejam depositados 
em conta corrente ou cader-
neta de poupança, ou decla-
ração de que não tem conta 
ou não deseja informar so-
bre ela.

Com a nova regulamen-
tação, a administradora de 
consórcio não precisará da 
prévia autorização do bene-
ficiário para fazer operações 
de cessão de dívida relativa 
a recursos não procurados. 
“A mudança é consequência 
de determinação da Nova 
Lei de Consórcios, pela qual 
a administradora passa a ser 
gestora, e não mais devedora 
dos recursos não procurados 
pelos consorciados”, informa 
o Banco Central.

Administradora de consórcio terá de divulgar 
informações quando houver cobrança de taxas

Compra da casa própria tem mais facilidade oferecida pela Caixa que passou a financiar as taxas de registro e de escritura dos contratos

Estão abertas as ins-
crições para quem deseja 
cursar doutorado fora do 
país por meio do Progra-
ma de Doutorado Pleno 
no Exterior, oferecido pela 
Coordenação de Aperfei-
çoamento de Pessoal de 
Nível Superior (Capes), do 
Ministério da Educação. As 
inscrições podem ser feitas 
pela internet até o 31 de 
janeiro de 2013.

Podem concorrer às 
bolsas de estudos brasilei-
ros e estrangeiros ainda 
sem título de doutor e que 
não sejam alunos regula-
res em programas de dou-
torado no país. No caso 

dos estrangeiros, é neces-
sário ter visto permanente 
no Brasil.

Estão impedidos de 
concorrer os candidatos 
que pretendam cursar 
doutorado na Alemanha. 
Estes serão orientados por 
edital específico.

Os candidatos que fo-
rem selecionados recebe-
rão benefícios como uma 
mensalidade; adicional por 
dependente e auxílio-insta-
lação, quando for o caso; 
auxílio-deslocamento e 
auxílio para obtenção de 
seguro-saúde. A bolsa dos 
candidatos selecionados 
deve ser implementada 

no segundo semestre de 
2013.  O Programa de 
Doutorado Pleno no Exte-
rior oferece bolsas de dou-
torado em áreas não con-
templadas pelo programa 
Ciência sem Fronteiras. 
As bolsas são destinadas 
a candidatos de elevado 
desempenho acadêmico, 
que tenham planos de es-
tudos de doutorado acei-
tos em instituições estran-
geiras de excelência. 

Os objetivos deste 
programa são desenvolver 
os centros de ensino e pes-
quisa brasileiros, com o re-
torno do bolsista; ampliar 
o nível de colaboração e 

de publicações conjuntas 
entre pesquisadores que 
atuam no Brasil e no ex-
terior; ampliar o acesso de 
pesquisadores brasileiros 
a centros internacionais 
de excelência; dar maior 
visibilidade internacional 
à produção científica, tec-
nológica e cultural brasi-
leira.

A Capes tem como 
atribuições a avaliação da 
pós-graduação stricto sen-
su, acesso e divulgação da 
produção científica, inves-
timentos na formação de 
especialistas de alto nível e 
promoção da cooperação 
científica internacional.

Abertas inscrições para doutorado no 
exterior por meio do Programa Pleno

A partir de hoje, serão 
abertas mais 18 mil vagas 
para o programa Ciência 
sem Fronteiras, para cursos 
com início em setembro de 
2013. 

Até novembro últi-
mo, outras 18 mil bolsas 
de estudo já haviam sido 
concedidas pelo Gover-
no Federal, e mais 3 mil 

alunos já estão na lista de 
aprovados para estudar no 
ano que vem em sete paí-
ses diferentes. 

A meta do Governo 
Federal é levar 101 mil 
estudantes brasileiros ao 
exterior até 2014. Entre as 
áreas disponíveis estão de 
Ciências Exatas, Biomédi-
cas, Tecnológicas ou a área 

de Energia. São cursos, por 
exemplo, como o de En-
genharia, o de Química, 
o de Física, Computação, 
Tecnologia da Informação, 
Medicina, Biotecnologia, 
Desenho Industrial, entre 
outros. 

O conhecimento fu-
turo do Brasil, o programa 
ajuda o estudante a con-

seguir a vaga na univer-
sidade no exterior e con-
cede bolsa que garante o 
pagamento do curso, as 
despesas com a viagem, a 
alimentação e a hospeda-
gem. 

Assim quando volta-
rem ao Brasil, vão ajudar a 
melhorar as universidades 
e a criar novas tecnologias.

Ciência sem Froteiras abre 18 mil vagas
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Compras de Natal
Ibedec: Financiamento exige cautela de consumidores

Brasília - O Instituto Brasileiro 
de Estudo e Defesa das Relações de 
Consumo (Ibedec) recomenda cau-
tela com o custo das transações du-
rante as compras de Natal. Segundo 
o presidente do órgão, Geraldo Tar-
din, o consumidor não deve se dei-
xar levar pelo comodismo e aceitar 
o financiamento das lojas de qual-
quer forma. De acordo com Geraldo 
Tardin, é importante entender que 
muitas dessas lojas estão vincula-
das a um agente financeiro, e por 
isso oferecem crédito com mais fa-
cilidade, mas que muitas vezes não 
são os mais baratos.

A sugestão é fazer um levanta-
mento de preços e verificar se um 
empréstimo bancário não é mais 
vantajoso. Com o dinheiro tomado 
da instituição financeira de con-
fiança, o consumidor poderá obter 
vantagens se comprar à vista, ob-
tendo um desconto. Depois, paga-
-se em parcelas mais suaves ao ban-
co, recomenda.

Outra dica é pedir à financeira 
da loja o Custo Efetivo Total anual 
(CET) do financiamento para com-
parar com o indicador de outras 
financeiras. “Não adianta o agen-
te financeiro falar que a taxa é de 
0,99%. Às vezes, quem está pagan-
do 1,05% está pagando menos, pois 
esse financiamento não tem tantos 
encargos financeiros como o outro 
que cobra 0,99% apenas como cha-
mariz”, alerta.

Seguro
Além disso, lembra o Tardin, 

é muito comum os lojistas agrega-
rem ao valor da compra um seguro, 
chamado de garantia estendida. Na 
verdade, não é proibido ao vende-

dor oferecer esse tipo de garantia, 
mas é obrigatório informar ao con-
sumidor que esse serviço está em-
butido no preço.

“Outro dia, fui comprar uma tv 
e ao chegar no caixa verifiquei que 
existiam dois boletos, sendo que 
um era o tal seguro, que custava 
quase 22% do valor do aparelho. 
O número de parcelas também era 
igual”, exemplifica

Nesse caso, explicou Tardin, o 
seguro foi recusado, uma vez que 
o televisor já tinha garantia de três 
anos do fabricante e não existia a 
necessidade de dois anos adicio-
nais de seguro, o que, na avaliação 
de Geraldo Tardin, com o avanço 
rápido da tecnologia os consumi-
dores trocam seus aparelhos mais 
rapidamente.

“Há muito tempo, no comércio, 
o vendedor deixou de vender pro-
dutos. Ele deixou de ter argumenta-
ção sobre o produto, qualquer pro-
duto. Seja carro, eletrodomésticos, 
computadores, tudo. A oferta é de 
prestações”, diz.

De acordo com Tardin, o que se 
vende é facilidade de compra, que o 
consumidor muitas vezes aceita sem 
levar em consideração o valor que irá 
pagar ao final do prazo de financia-
mento. Outra precaução do consumi-
dor, aconselha, é fazer uma preven-
ção antes da compra procurando por 
meio das redes sociais na internet 
denúncias sobre produtos e lojas.

Quando se trata de compras 
online, recentemente a Fundação 
Procon-SP divulgou uma lista de 
sites não recomendados no link 
Evite esses sites em sua página na 
internet. A lista contém o endereço 
eletrônico em ordem alfabética, ra-
zão social da empresa e número do 
CNPJ ou CPF, além da condição de 
“fora do ar” ou “no ar”.

FOTO: Divulgação

Consumo

Daniel Lima
Da Agência Brasil

Brasília - O Natal está próximo 
e o consumidor que planeja fazer 
as compras em cima da hora deve 
evitar agir por impulso. É o que re-
comenda o Instituto Brasileiro de 
Estudo e Defesa das Relações de 
Consumo (Ibedec). Segundo o pre-
sidente da instituição, Geraldo Tar-
din, quando uma pessoa age dessa 
forma, só aumenta a estatística de 
boa parte da população brasileira 
considerada superendividada.

Com base em pesquisas, Tar-
din lembra que dos 73% dos brasi-
leiros que têm dividas, quase 40% 
não conseguem sair do vermelho. 
E segundo ele, um dos problemas é 
a compra com o cartão de crédito. 
“Grande parte dessas dívidas foram 
efetuadas em compras de cartão. 
Pena que o consumidor não entende 
que se ele compra com o cartão pas-
sa a comprometer o salário do mês 
que vem. Não paga agora, mas no 
próximo mês terá que pagar”, alerta.

Outro alerta é sobre as compras 
em comércio popular. O presiden-
te do Ibedec lembra que a primeira 
coisa que o consumidor deve obser-
var é a procedência dos produtos e 
se existe certificação do Instituto 
Nacional de Metrologia, Qualidade 
e Tecnologia (Inmetro), principal-
mente no caso de brinquedos.

Geraldo Tardin recomenda ain-
da que o consumidor, no caso dos 
brinquedos, fique atendo à faixa 
etária da criança que irá receber o 
presente. “Não adianta dar um brin-
quedo com uma faixa etária supe-
rior. Não é que a criança não tenha a 
capacidade de intelectual de brincar, 
mas os brinquedos para faixa etária 
superior têm peças menores”, disse. 
Essas peças, explicou, podem pro-
vocar acidentes ao serem engolidas. 
No caso da certificação do Inmetro, 
a garantia é que o produto não esteja 
contaminado com substâncias noci-
vas à criança, como tintas ou outros 

produtos químicos. Se o presente for 
eletroeletrônico, o comprador deve 
observar se existe assistência técni-
ca na cidade onde reside. “É impor-
tante evitar os produtos chamados 
de “genéricos” (sem marca) ou “pa-
ralelos” (cópias) porque a durabili-
dade é muito inferior”, destaca.

O consumidor deve pedir ainda 
ao vendedor, no caso do comércio 
popular, a nota fiscal, se possível, 
ou qualquer outro comprovante de 
pagamento e não pagar com cheque 
ou cartão de crédito. “Se tiver opor-
tunidade de pagar com dinheiro, 
melhor, porque esses comércios po-
pulares são, muitas vezes, a porta 
de entrada para a clonagem de che-
que, clonagem do número de cartão 
e as respectivas senhas”, alerta.

Troca de mercadoria
Outro problema comum é em re-

lação à troca de mercadorias. O con-
sumidor faz muita confusão e pensa 
que tem o direito de trocar o presen-
te. Na verdade, o Código de Defesa 
do Consumidor prevê a troca de pro-
dutos no prazo de sete dias quando 
a compra  é indireta. Nesses casos, a 
recomendação é que o consumidor 
pode desistir da compra. Caso ele te-
nha ido à loja e comprado o presente 
e depois se arrepender, a regra não 
vale. A exceção é se existir defeito ou 
se a regra da loja é de efetuar a troca. 
Mas o procedimento não é obriga-
tório. “O que muitos lojistas fazem é 
um pacto de cordialidade, em busca 
de fidelidade do cliente, porque sa-
bem que a pessoa que ganhou o pre-
sente, ao trocá-lo, pode se interessar 
por mais um produto da loja”, explica. 
Eletrodomésticos e eletroeletrôni-
cos, se comprados com defeito, não 
devem ser levados à loja. O produto 
deverá se encaminhado à assistência 
técnica e, caso os técnicos não repa-
rarem em 30 dias, o consumidor 
terá a possibilidade de trocar. 

Fechar negócio em cima da hora
Na maioria das vezes, compras de última hora no comércio varejista deixam os consumidores superendividados

Brasília – Os consumidores devem fazer pes-
quisa em mais de dois supermercados antes de 
fazer as compras. A orientação é da coordena-
dora da pesquisa do Guia de Preços de Super-
mercados, elaborado pela Associação de Consu-
midores ProTeste, Michele Marques. 

“O consumidor que se torna fiel a um esta-
belecimento pode pagar mais caro. Às vezes, é 
só atravessar a rua para encontrar preços mais 
baixos para os mesmos produtos que está acos-
tumado a comprar, sem deixar a marca que gos-
ta”, explica Michele. 

O administrador Irvando Hoff, 55 anos, con-
ta que faz as compras de produtos básicos em 
atacadões e procura as promoções. “Percebo uma 
variação de preço muito grande de um mercado 
para outro, por isso, estou sempre prestando aten-
ção nas promoções. Costumo fazer lista de com-
pras, mas nem sempre sigo à risca. Os mercados 
fazem ofertas em dias específicos, abaixando o 
preço das frutas e verduras, por exemplo, em 
um dia da semana. No dia seguinte, o preço já 
está mais alto. Quem quiser economizar, tem 
que pesquisar”, diz Hoff.

O militar Carlos Sinésio, 51 anos, conta que 
gosta de “setorizar” as compras. “Por exemplo, 
compro frutas e verduras em um sacolão. Os 
produtos básicos, como arroz, feijão e outros 
que usamos com mais frequência, costumo 
comprar em atacadões. Gosto de aproveitar as 
promoções do dia e sempre pesquiso os preços 
antes de sair de casa. Dependendo do produ-
to, a diferença chega a ser 70% de um lugar 
para outro. Hoje, vim comprar geleia, mas não 
vou levar, pois vi que em outro lugar está mais 
barata”. A dona de casa Elaine Miynssen, 46 
anos, lembra que a lista de compras é uma ali-
ada na hora de ir ao supermercado. “Faço listas 
de compras para me focar e levar só o que estou 
precisando. Mas, no mercado, sempre há uma 

coisa ou outra que compensa levar”.
Elaine diz ainda que pesquisa as promoções 

na internet, na televisão e em encartes que os 
mercados distribuem nas ruas. “Hoje mesmo 
vim com uma lista, mas já coloquei no carrinho 
outros itens que não estavam inclusos”, acres-
centa. A dona de casa conta ainda que não faz 
mais compras para o mês todo. “Só compro o 
que estou precisando mesmo. Como fico atenta 
aos preços, se baixou ou aumentou, costumo 
economizar até R$ 80 por mês. No fim do ano, a 
diferença é muito grande”, destaca

Cliente fiel pode pagar mais caro
PESQUISA DE PREÇOS

Confira as dicas da ProTeste

l Elabore uma lista de compras e evite levar outros pro-
dutos por impulso

l Pesquise os preços em mais de dois supermercados

l Evite fazer toda a compra do mês em um único esta-
belecimento

l Fique atento aos dias em que há promoção de produtos 
específicos nos supermercados, como frutas e verduras

l Leve uma calculadora para conferir se o preço de pro-
dutos com embalagem maior sai realmente mais barato 
que levar mais de um em embalagens menores

l Evite ir ao supermercado com fome e levar crianças, 
que podem estimular compras de itens supérfluos

l Os produtos à altura dos olhos nas prateleiras costu-
mam ser mais caros. Verifique os produtos na parte de 
baixo das prateleiras

l Evite formar estoques grandes de produtos, que po-
dem perder o prazo de validade

Kelly Oliveira
Da Agência Brasil
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Confraternização
FOI COM DIVERSAS atividades como dança, ence-

nação do Auto de Natal, apresentação de um lindo coral 
que a Associação Promocional do Poder Legislativo, 
presidida por Crisneilde Rodrigues, promoveu a confra-
ternização natalina e encerramento do ano letivo da 
Creche Ângela Maria Meira de Carvalho.

A instituição atende os filhos dos servidores do 
legislativo e também da comunidade carente de João 
Pessoa e o evento foi prestigiado pelo presidente da 
ALPB, Ricardo Marcelo, que foi homenageado na ocasião 
pelos alunos e pelo deputado João Gonçalves.

Para o álbum de família: Liliane Ellen Dantas com as filhas Ana 
Beatriz e Alice

Ingrid Pecorelli, presidente da APPL, Crisneilde Rodrigues e Suênia Silva

Mariza e Manoelzinho Gaudêncio, ela é a aniversariante de hoje
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Social

Ele disse Ela disse
“Não há época mais
feliz na vida de um 
homem do que depois 
do seu primeiro
divórcio”

“Divorciar-se apenas porque 
você já não ama o seu mari-
do é tão idiota quanto se 
ter casado com ele apenas 
porque o amava”

JOHN GALBRAITH ZSA ZSA GABOR

@letazenaidegzenaide@gmail.com colunagorettizenaide

Parabéns Dois Pontos

   Hoje tem Auto de Natal 
a partir das 18h defronte ao 
prédio da Assembleia Legisla-
tiva da Paraíba.
   O espetáculo será ence-
nado por 60 atores e músicos, 
com texto e direção de Sama-
ra Longo, figurino e adereços 
de Angelina Maia, além da 
participação do coral “Maestro 
Pedro Santos”, formado por 
servidores da ALPB.

Zum Zum Zum
   Como fazem todos os anos, Ricardo Marcelo e Cris recebem hoje depu-
tados e esposas para uma simpática confraternização natalina em sua residência.

 

O RESTAURANTE 
Panorâmico, do Es-
porte Clube Cabo 
Branco, vai promover 
um animado réveillon, 
promete o empresário 
José Ruy Falcão.

O evento terá 
animação do cantor 
Almir e da banda BR3, 
além de mesa de frios 
e jantar. Mais infor-
mações e reservas de 
mesas pelo telefone 
9981-1960 
e 8773-0728.

Reveillon

Psicóloga Nazaré Tavares Ze-
naide, Sras. Walma Rodrigues, 
Mariza Gaudêncio, Michela 
Batista e Rosele de Carvalho, 
executivos Carlos Antônio 
Vieira Fernandes e Raimundo 
Cavalcanti Rodrigues, advoga-
da Nadja Palitot, desembar-
gador Manoel Paulino da Luz 
e jornalista Fábia Carolino de 
Luna.
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Verão musical

Solidariedade
A PRESIDENTE  da 

Associação das Espo-
sas dos Magistrados e 
Magistradas da Paraíba, 
Rozane Gomes, com a 
vice presidente Elizabeth 
Nóbrega Coutinho e um 
grupo de associadas 
farão hoje a entrega de 
fraldas geriátricas ao 
Hospital Padre Zé.

O material foi doa-
do pelas sócias durante 
o almoço natalino da 
entidade realizado no 
restaurante Blu´nelle.

FOTO Goretti Zenaide

Confraternização no Real Botequim: Linê Marinho, Auxiliadora Cardoso, Risomar Dias, Céu Palmeira, 
Roberta Aquino, Roziane Coelho, Lúcia Padilha Fátima, Evelyn César, Irene Ribeiro e Lucimar Padilha

Beleza
PARA UNIFORMIZAR 

o tom da pele e ajudar 
nos disfarce de imper-
feições, como poros e 
olheiras, a Natura está 
lançando o novo Chro-
nos Hydra Tonalizante. 
A maravilha confere alta 
hidratação e ao mesmo 
tempo proteção solar 
FPS30 contra o enve-
lhecimento precoce. 

Casamento
CASAM-SE no dia 18 de janeiro na Capela de 

Nossa Senhora Auxiliadora, no Bessa, com recepção 
no Trianon, Aline Lacerda e Romero Cunha.

A noiva, que é paraibana, é filha de Paulo José 
Martins Lacerda e Silvana Barbosa Mendes Lacerda 
e o noivo, que é pernambucano, é filho de Marcílio 
José Bezerra Cunha e Maria Helena Baltar Cunha.

O MÊS DE JANEIRO  vem recheado de bons shows a 
serem promovidos pela Prefeitura de João Pessoa, através 
da Funjope, na gestão de Luciano Cartaxo.

Trata-se do Projeto João Pessoa Extremo Cultural que 
vai realizar no Busto de Tamandaré e Ponto de Cem Réis 16 
shows com artistas locais e nacionais, entre os quais Milton 
Nascimento, Martinho da Vila, Diogo Nogueira, Alcione, Kid 
Abelha, Maria Gadú, Léo Jaime e Roupa Nova. Os artistas 
locais já confirmados são Renata Arruda, Myra Maia, Paulo 
Sérgio e Daniel, Mirandinha e Pura Raiz, Totonho, Val Do-
nato, Beto Brito, Gustavo Magno e Diana Miranda.

Tropical Tambaú
CHEGA AMANHÃ  

a João Pessoa, o 
executivo César Curi, 
presidente da Tropical 
Hotels Resorts Brasil. 
Vem conferir as obras 
de revitalização dos 
apartamentos do Tro-
pical Tambaú e partici-
par do seu tradicional 
Réveillon.

Cidadania
FORAM ENCERRADAS, 

na última semana, pela 
Amatra 13 e TRT/PB as 
atividades do Programa 
“Trabalho, Justiça e Cida-
dania” referente ao se-
gundo semestre de 2012. 
A solenidade aconteceu 
no auditório do Fórum 
Maximiano Figueiredo 
com os alunos do Lyceu 
Paraibano.

Em Boa Viagem
A PRINCIPAL atra-

ção do Réveillon da Praia 
de Boa Viagem, no Recife, 
será o grupo Kid Abelha. 
Os integrantes do gru-
po, entre os quais Paula 
Toller, serão hóspedes 
do bacana hotel Atlante 
Plaza, onde foram reser-
vados 19 apartamentos. 

   A Federação das Indústrias do Estado da Paraíba, sob o comando 
de Buega Gadelha, realiza amanhã seu tradicional Almoço com a  Imprensa. 
Será na casa de recepções Porto Pinheiro, no bairro do Bessa.

   A marca Lacoste lançou na semana passada a camisa polo do futuro em 
comemoração aos seus 80 anos de fundação. A peça tecnológica troca de cor com 
um toque de dedo como se fosse um iPhone.

Melhor Idade

A UNITI E A ABMCIPB , dirigidas respectivamente 
por Cleneide Clemente e NIce Gudes, promovem hoje 
um animado jantar de confraternização de fim de ano, 
reunindo professores, alunos e associados dos clubes. 

O evento, com adesão de R$ 70,00 será realizado 
às  20h na Pérola Recepções com música para dançar.

   Janeide e Helder Kumamoto já confirmaram presenças na festa 
“1968, o ano que vivemos” no próximo dia 29 no Panorâmico do Clube Cabo 
Branco.

50 contos eróticos
O SEBO CULTURAL  será palco amanhã, às 19h, do 

lançamento do livro “50 versões de amor e prazer - 50 
contos eróticos por 13 autoras brasileiras”, organizado 
pelo professor de literatura da UFPB, Rinaldo de Fer-
nandes e editado pela Geração Editorial, de São Paulo.

A escritora Marília Carneiro Arnaud é a única parai-
bana no grupo com o conto “Senhorita Bruna”.

Melhores do Turismo
FORAM ESCOLHIDOS os melhores do turismo pelos 

participantes do jantar de confraternização da Abrajet 
Paraíba, sob o comando do jornalista Rogério Almeida.

São eles: governador Ricardo Coutinho pela construção 
do Centro de Convenções de João Pessoa, o Museu de 
Arte Popular de Campina Grande, o grupo Caju, o Arraiá do 
Cumpadre de Galante, o Hotel Village, o Serra Golf Hotel e 
Haras de Bananeiras, a Rede Nord de Hotéis, o Museu de 
Arte Sacra de Areia, o restaurante Olho do Lula, na Praia 
do Cabo Branco, e o Hotel Triunfo da cidade de Areia.

Os eleitos receberão o Troféu Waldemar Duarte em 
mega festa no próximo mês de março.

oretti G Zenaide
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17o Salão de Artesanato 
da Paraíba será aberto 
amanhã no Jangada
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Celular e fila eliminaram 
26 candidatos ontem 
em João Pessoa

A Coperve – Comissão 
Permanente do Vestibular 
-, contabilizou 9.849 falto-
sos, sendo que 8.559 dei-
xaram de comparecer no 
domingo, primeiro dia das 
provas do PSS 2013. O pre-
sidente da Coperve, profes-
sor João Lins, considerou 
que esse número estava 
dentro do previsto. No to-
tal, mais de 44 mil candida-
tos se inscreveram para o 
vestibular da UFPB.

Em João Pessoa, ontem, 
foram eliminados 25 candi-
datos por porte de celular e 
um por estar com fila.

Já os motivos para o 

PSS 2013

Mais de 9 mil faltam às provas

13

Vanessa Braz 
vanessabraz.comunicando@gmail.com

Cardoso Filho
josecardosofilho@gmail.com

grande número de falto-
sos foram os mais diversos. 
Alguns desistiram, outros 
chegaram atrasados e teve 
aqueles que não compare-
ceram aos locais das pro-
vas por motivo de doença. 

João Lins informou que 
o resultado dessa primeira 
etapa - as provas foram re-
alizadas domingo e ontem 
-, está previsto para ser di-
vulgado no dia 10 de janei-
ro de 2013 “se não houver 
empecilhos”, disse.

Ontem foram aplicadas 
as provas de Língua Portu-
guesa e Literatura Brasilei-
ra, Língua estrangeira, Ma-
temática, Física, Química, 
Biologia, História Geral e 
do Brasil e Geografia Geral 
e do Brasil. As provas acon-
teceram em João Pessoa, 
Campina Grande, Sousa, 
Patos, Bananeiras, Areia, 
Rio Tinto e Mamanguape.

Nos dias 20 e 21 de ja-
neiro serão aplicadas as 

Widmark Barbosa diz que o estudante deve acompanhar o que está acontecendo no mundo

O resultado da primeira 
etapa, realizada domingo e 
ontem, está previsto para 
sair no dia 10 de janeiro

provas da segunda etapa do 
PSS-2013, os assuntos são 
referentes ao terceiro ano 
do Ensino Médio. De olho na 
próxima etapa, Rita Cardoso 
diz que os alunos não terão 
folga. “Vamos parar ape-
nas nessa terça-feira, para 
que eles possam relaxar um 
pouco, mas retomamos as 
revisões do PSS 3 na quarta”, 
disse ela. Nesse cursinho, 
como em muitos outros, os 
alunos terão apenas folga no 
dia de Natal e Ano Novo. 

Segundo Alfredo Co-
devilla, para quem ainda 
vai enfrentar o PSS3 é im-
portante seguir com os 
estudos, chegar cedo para 
não acabar enfrentando 
um congestionamento. Ele 
alerta ainda para que o 
aluno leve apenas o neces-
sário: caneta preta, lápis, 
borracha e documento ofi-
cial com foto, deixando em 
casa qualquer tipo de apa-
relho eletrônico.

l Conferência das 
Nações Unidas sobre 
desenvolvimento 
sustentável;
l Rio +20;
l Código Florestal 
Brasileiro;
l Luiz Gonzaga cultura e 
a seca;

l O escândalo 
do Mensalão e 
corrupção;
l Olimpíadas e Copa do 
Mundo no Brasil;
l Catástrofes 
naturais;
l Crise econômica na 
Europa

Possíveis temas

Uma das grandes preo-
cupações para quem vai fazer 
o PSS 3 está na produção de 
texto e nos temas que serão 
cobrados. “Muitos alunos fi-
cam ansiosos e saem lendo e 
pesquisando tudo sobre atu-
alidades, mas o importante é 
que ele acompanhe o que está 
acontecendo no mundo. Os 
temas que estão em destaque 
na televisão, sites e jornais po-
dem ajudar o aluno a nortear 
os estudos”, disse o professor 
de redação e gramática, Wid-
mark Barbosa.

Para Widmark Barbosa é 
difícil apostar em algum tema 
específico, porém, acredita 
que poderá ser algo atual, que 
abarque questões políticas e 
sociais. “Não aposto em temas 
polêmicos, como aborto, que 
acabam gerando polêmica. 
Isso não costuma cair nas pro-
vas da UFPB”, disse. O Tema, 
para ele, deve ser algo que 
atinja a grande massa, que 
faça parte do cotidiano das 
pessoas.

Em alguns sites de esco-
las são apontados possíveis 
temas para este ano, baseado 
nos fatos que aconteceram 
durante o ano de 2012. Divi-
dindo em temas, na área de 
meio ambiente um dos pos-
síveis temas será a Conferên-
cia das Nações Unidas sobre 

Redação gera muita expectativa
desenvolvimento sustentável 
ou o RIO +20, assim como o 
Código Florestal Brasileiro. Na 
cultura, o Rei do Baião pode 
ser tema ou inspirar para a 
questão da seca. Na política, 
o escândalo do Mensalão e a 
corrupção podem render bons 
textos, assim como no espor-
te as Olimpíadas e a Copa do 
Mundo no Brasil. Numa visão, 
mundial temos ainda as catás-
trofes naturais e a crise econô-
mica na Europa.

Outro ponto importante 
a ser observado na prova de 
redação é o respeito ao gênero 
textual que será pedido. “Pode 
ser exigido do aluno um artigo 
de opinião, carta, resumo, no-
tícia, relato de experiência. Por 
isso é importante que ele pres-
te atenção ao gênero que será 
pedido”, disse o professor. De 
acordo com ele, alguns alunos 
não ficam atentos ao gênero 

solicitado e acaba zerando a 
redação.

De acordo com o edital 
do PSS 2013, serão observa-
dos os gêneros textuais, se-
-quências textuais e elementos 
de textualidade assim como: 
adequação do texto ao Gênero 
e/ou Tema solicitados; prin-
cípios da não contradição, da 
continuidade e da progressão 
do sentido entre as partes do 
texto; emprego adequado dos 
elementos coesivos referen-
ciadores e sequenciadores, 
que assinalam a manutenção, 
a progressão dos sentidos e 
as relações lógico-semânticas 
entre os enunciados; usos da 
linguagem adequados aos di-
ferentes gêneros textuais/dis-
cursivos; respeito à Norma Pa-
drão da língua escrita, quanto 
ao vocabulário, à ortografia, à 
concordância, à regência, à co-
locação e à pontuação.

FotoS: Evandro Pereira

Projeto beneficia estudantes
O projeto ‘Intensivo Pré-Ves-

tibular UFPB’, foi criado há quatro 
anos, mas só em 2009 foi que pas-
sou a funcionar plenamente. As au-
las são voltadas para alunos da rede 
estadual de ensino de João Pessoa 
e visa promover a inserção de mais 
alunos da rede pública na Universi-
dade Federal da Paraíba (UFPB).

De acordo com o coordenador 
pedagógico do projeto, Jivago Bar-
bosa, atualmente o curso atende a 
800 alunos, em 16 escolas da capital. 
“No início do ano ofertamos 1.300 
vagas, com 19 turmas e a cada ano 
observamos o sucesso do trabalho 
que vem sendo realizado junto aos 
alunos da rede pública”, disse ele. 

Este dado pode ser confirmado 
através das aprovações que o pro-
jeto conseguiu ao longo desses três 
anos, chegando a um total de 573 
alunos ingressos na UFPB. “No pri-
meiro ano do projeto conseguimos 
aprovar 69 pessoas, em 2012 foram 
196 alunos aprovados e no ano pas-

sado 308. Estamos em progressão a 
cada ano que passa”, disse Jivago.

O Intensivo Pré-Vestibular UFPB 
é desenvolvido pela própria Universi-
dade com as aulas sendo ministradas 
por bolsistas de nove licenciaturas da 
UFPB: língua portuguesa, história, 
geografia, matemática, física, biolo-
gia, química, inglês e espanhol. 

“Também iniciamos, no cursi-
nho, aulas em libras com três intér-
pretes que repassam as informações 
para os alunos”, disse Jivago Barbo-
sa. Foram 3.690 inscritos para 1.300 
vagas, uma procura que demonstra 
a necessidade de cursinhos para esse 
público.

Os alunos da rede estadual terão 
a oportunidade de participarem de 
um aulão com assuntos do PSS 3. As 
aulas vão acontecer dia 19 de janei-
ro, no auditório da UFPB e segundo 
Jivago, o único pré-requisito é que o 
aluno seja regresso de escola públi-
ca. Para mais informações, acesse o 
site: www.ufpb.br/intensivo
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17º Salão de Artesanato da 
Paraíba será aberto amanhã

O Programa de Arte-
sanato da Paraíba abre, 
amanhã, o 17º Salão de Ar-
tesanato da Paraíba, no Jan-
gada Clube, na Praia do Cabo 
Branco, em João Pessoa. En-
tre as novidades deste ano 
está a ampliação do número 
de artistas. São mais de 700 
artesãos de 126 municípios 
paraibanos, que irão expor 
trabalhos em cerâmica, ma-
deira, tecelagens, fios, fibras, 
brinquedos populares e até 
gastronomia em uma área de 
3.200 m². O projeto arquite-
tônico é de Gustavo Vaz e Ca-
rolina Gomes.

Nesta edição, o Salão 
dará destaque aos brinque-
dos feitos à mão trazendo o 
tema “Imaginário Infantil”. A 
coordenadora geral do Pro-
grama de Artesanato Parai-
bano, Pâmela Bório, explicou 
que, mesmo se tratando do 
imaginário infantil, a feira 
não é exclusiva para crian-
ças. “O tema é infantil, mas o 
Salão faz uma alusão a todo 
universo, ao simbolismo re-
presentado pela infância. 
Os adultos se remeterão à 
infância através da literatu-
ra de cordel, marchetaria, 
peças em madeira, tecidos, 
mandalas e tantos outros. 
Ampliamos o número de ar-
tistas para dar mais possibi-
lidades, tanto na visibilidade 
das obras, quanto para os vi-
sitantes da feira”, destacou a 
coordenadora.

Para as artesãs Lindalva 
Maria, 73, e a filha dela, Lu-
zia Andrade, 35, a produção 
começou no início do ano. 
“Trabalhamos o ano todo com 
encomendas para todas as 
regiões do Brasil e até para o 
exterior. O Salão nos dá essa 
visibilidade. Nosso trabalho 
é exposto e reconhecido. Os 
contatos estabelecidos com os 
turistas são ampliados e tra-
balhados durante todo ano”, 
comemorou dona Lindalva.

A artesã, natural de 
Gurinhém, recebeu o título 
Mestre das Artes através da 
Lei Canhoto da Paraíba, em 
2007. Presente com seus 
trabalhos no Salão, desde a 
primeira edição, ganhou visi-
bilidade e hoje possui peças 
na Alemanha, Japão, Brasília, 
São Paulo, Rio de Janeiro e 

Nova edição contará com 
mais de 700 artesãos de 
126 municípios paraibanos

recentemente no Museu de 
Arte Popular, em Campina 
Grande.

A paixão pelo ofício pas-
sa de mãe para filha. “Cresci 
vendo minha mãe fazer bo-
necas, um dia pedi que me 
ensinasse, desde então, não 
parei mais. Essa tradição vai 
continuar na família. Hoje, 
quem está começando a 
aprender é a minha filha de 
dezessete anos”, conta Luiza.

Novidades
Outras novidades do 

Salão do Artesanato serão 
o Museu dos Brinquedos, a 
árvore de Natal interativa e 
a casinha de bonecas em mi-
niatura.

“O objetivo é que as 
crianças interajam com o 

brinquedo popular e com a 
nossa cultura do universo 
infantil do passado, longe de 
produtos plásticos industria-
lizados”, explicou a coorde-
nadora executiva do Progra-
ma de Artesanato da Paraíba, 
Ladjane Barbosa.

Entre os projetos para 
2013 está o Selo do Artesa-
nato da Paraíba. “Será uma 
certificação que todo pro-
duto que está sendo vendi-
do pertence genuinamente 
ao artesanato paraibano”, 
destacou Ladjane lembran-
do que o processo é longo, 
criterioso e que os arte-
sãos levam pelo menos dois 
anos para se adequar aos 
padrões exigidos. Iniciati-
va semelhante só existe na 
Bahia.

Gastronomia paraibana 
– O Salão vai proporcionar, 
aos amantes da gastrono-
mia, uma praça de alimen-
tação onde será possível 
degustar comidas típicas, a 
exemplo de biscoitos casei-
ros, pamonha, canjica, mi-
lho, rapadura, etc.

Funcionamento
O espaço vai funcionar 

diariamente das 15h às 22h, 
até o dia 20 de janeiro. As 
exceções são para os dias 24, 
25 e 31 de dezembro, bem 
como para o dia 1º de janei-
ro, quando o evento será fe-
chado para as festas de final 
de ano. A visitação será gra-
tuita e a organização estima 
movimentação diária de seis 
mil pessoas.

A primeira ação da 
Operação Integrada Pa-
rada-Rodovida aconte-
ceu no km 28 da BR-230, 
próximo ao viaduto de 
Oitizeiro, e realizou 159 
testes de bafômetros, 
mas apenas um motorista 
foi detido dirigindo com 
sintomas de embriaguez. 
Durante a operação, que 
foi realizada pela Polí-
cia Rodoviária Federal 
em parceria com o Ba-
talhão de Policiamento 
de Trânsito (BPTran), De-
partamento Estadual de 
Trânsito (Detran) e Supe-
rintendência de Mobili-
dade Urbana (Semob)”, 
182 veículos foram fisca-
lizados, 46 multados por 
irregularidade na docu-
mentação e 18 motociclis-
tas foram multados por 
pilotarem suas motos sem 
carteira de habilitação.

O objetivo da Opera-
ção Parada-Rodovida que 
recebeu 11,7 mil bafôme-
tros que serão distribuí-
dos em todos os municí-
pios da Paraíba, é reduzir 
em 50% o número de 
acidentes nas rodovias 
federais, que só este ano 
mataram 206 pessoas nas 
BRs que cortam a Paraí-
ba. Segundo Keila Melo, 
responsável pelo Núcleo 
de Comunicação Social 
da PRF, a operação se es-
tenderá até o dia 13 de 
fevereiro e vai ser realiza-
da em diversos pontos da 
BR-230. Em João Pessoa 
ela será feita no trecho 
entre o km 10 a 40, onde 
ocorre a maior quantida-
de de acidentes.

Dos 100 pontos críti-
cos identificados no país, 
três estão na Paraíba, 
com extensão total de 
30 quilômetros. Neles, de 
janeiro a setembro deste 
ano foram registrados 
1.149 acidentes, o que re-
presenta 38,2% do total 
em rodovias federais do 

Estado.
A Operação Inte-

grada Parada-Rodovida, 
lançada no último final 
de semana, contará com 
ações de conscientização 
e fiscalização desenvolvi-
das pelos ministérios das 
Cidades, Saúde, Transpor-
tes e Justiça. A ação faz 
parte do Pacto pela Vida, 
lançado pelo Governo Fe-
deral em resposta à deci-
são da Organização das 
Nações Unidas (ONU) de 
reduzir as mortes no trân-
sito no mundo, de 2011 a 
2020.

Os dados da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) 
apontam que de 1º de 
janeiro a 12 de dezembro 
ocorreram 3.880 aciden-
tes com 2.382 feridos e 
206 mortes nas rodovias 
federais que cortam o 
Estado.  Os trechos iden-
tificados como críticos 
foram responsáveis por 
1.149 acidentes este ano, 
com 560 pessoas feridas 
e 13 mortes.  A inspeto-
ra Keilla Melo esclareceu 
que, apesar do número 
de mortes em acidentes 
nesses trechos que in-
terligam municípios da 
Grande João Pessoa cor-
responder a apenas 6,3% 
do total do Estado, a ação 
será focada neles. 

“A intenção é reduzir 
o número de mortes, mas 
também o número de 
acidentes de trânsito, que 
muitas vezes deixam se-
quelas nas vítimas. Esses 
trechos identificados no 
estudo são bastante peri-
gosos por que são marge-
ados por comunidades e 
passam por áreas urbanas 
de intenso movimento de 
veículos, pedestres e ciclis-
tas. Para garantir os resul-
tados, contaremos com 
o apoio do Batalhão de 
Policiamento de Trânsito 
(BPTran), Departamento 
Estadual de Trânsito (De-
tran) e Superintendência 
de Mobilidade Urbana 
(Semob)”, afirmou.

Operação Rodovida 
multa 64 condutores
José Alves
zavieira2@gmail.com

O Salão dará destaque aos brinquedos feitos à mão, trazendo o tema “Imaginário Infantil”

O objetivo é o ordenamento das praias para a estação de verão

A Prefeitura Munici-
pal de João Pessoa (PMJP), 
através da Secretaria de De-
senvolvimento Urbano (Se-
durb), recadastra hoje, das 
14h às 18h, os 36 comercian-
tes que possuem autorização 
para o aluguel de cadeiras 
e guarda-sóis na orla. O ob-
jetivo é o ordenamento das 
praias para a estação mais 
quente do ano, e faz parte do 
Projeto Verão 2013.

De acordo com o secre-
tário de Desenvolvimento 
Urbano, Inácio Machado, as 
inscrições podem ser reali-
zadas por comerciantes já 
cadastrados junto a Prefei-
tura e não será cobrada ne-
nhuma taxa. “Não vamos ca-

dastrar nossos comerciantes. 
Todos esses ambulantes que 
devem comparecer a Sedurb 
já foram informados do re-
cadastramento por meio dos 
agentes de controle urbano. 
Nossa intenção é atualizar 
os dados e orientar sobre o 
respeito às normas anterior-
mente estabelecidas para 
garantir que pessoenses e 
turistas possam aproveitar 
o verão da melhor maneira 
possível”, disse. 

Documentação
No ato do cadastro, que 

acontecerá na sede da Se-
durb, localizada no Centro 
Administrativo Municipal 
(CAM), no bairro de Água 

Fria, das 14h às 18h, é neces-
sária a apresentação do ori-
ginal e cópia dos documen-
tos pessoais e comprovantes 
de residência. Não será co-
brada nenhuma taxa de ade-
são nem mensalidade.

O diretor de Serviços Ur-
banos da Sedurb, José Audecir 
dos Santos salientou que as 
36 pessoas cadastradas para a 
atividade, permanecerão com 
a autorização para o serviço 
de aluguel por tempo indeter-
minado e apenas a desistência 
de um deles poderá abrir vaga 
para um novo comerciante.

 
Pontos
Os comerciantes cadas-

trados pela PMJP ocupam 

pontos de aluguel de cadei-
ras e guarda-sóis, distribuí-
dos pelas praias de Tambáu e 
Cabo Branco.

Ao todo são 36 comer-
ciantes distribuídos em 18 
pontos com 15 metros, cada, 
para a atividade de uma du-
pla, ou seja, 7,5 metros para 
cada locador. “As áreas são 
marcadas por bandeirolas 
amarelas numeradas e entre 
elas deve ser respeitado o es-
paço de 50 metros que é des-
tinado às pessoas que trazem 
seus próprios equipamentos 
ou mesmo os que os dispen-
sam. Cada comerciante tem 
direito a alugar 30 cadeiras 
e 15 guarda-sóis”, explicou o 
diretor de Serviços Urbanos.

Sedurb recadastra comerciantes hoje
ALUGUEL DE CADEIRAS E GUARDA-SÓIS

O secretário Inácio Ma-
chado salientou que é proi-
bido o aluguel de cadeiras 
e guarda-sóis por parte dos 
donos dos 86 quiosques. “A 
realização do recadastra-
mento é mais uma ação da 
Sedurb para a democratiza-
ção da orla de João Pessoa. 

Estaremos disponibilizando 
e organizando o espaço para 
os ambulantes que residem 
em João Pessoa ao mesmo 
tempo em que garantimos a 
eles e à população, a oportu-
nidade de aproveitar nossas 
praias com conforto e segu-
rança”, afirmou o secretário.

FOtO: Eric Wagner/Secom-JP

FOtO: Ortilo Antônio



Banco do Nordeste aplica mais de
R$ 120 milhões em MPEs na PB
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O Banco do Nordeste apli-
cou este ano  R$ 120,3 milhões 
nas micro e pequenas empre-
sas (MPE’s) paraibanas, so-
mente com recursos do Fundo 
Constitucional (FNE). O mon-
tante foi distribuído em 1.919 
operações de crédito.

 A rede de agências do 
Banco registrou, até a posição 
de dia 12 deste mês, a con-
tratação de R$ 1,5 bilhão em 
negócios com MPE, utilizando 
recursos do FNE. 

No Banco do Nordeste, as 
micro e pequenas empresas 
contam com condições dife-
renciadas de financiamento, 
como menor taxa de juros, 
maior limite de participação de 
recursos do FNE, simplificação 
da apresentação de propostas 
de até R$ 200 mil; e programa 
específico de financiamento 
(FNE-MPE), dentre outras.

De acordo com o supe-
rintendente estadual do BNB, 
José Maria Vilar, este número 
foi alcançado graças a um in-
tenso trabalho desenvolvido 
por uma dedicada equipe do 
Banco na Paraíba, represen-
tando uma prioridade conferi-
da pela diretoria da instituição 
no apoio às micro e pequenas 
empresas da região. 

Para Vilar, “a intenção é 
avançar ainda mais no apoio às 
MPEs paraibanas em 2013, em 
parceria com as diversas enti-
dades que apoiam o segmento 
na Paraíba”.

O montante investido 
foi distribuído entre 1.919 
operações de crédito

Há duas semanas para o 
fim de 2012, a Secretaria de Es-
tado de Desenvolvimento Hu-
mano (Sedh) comemora o nú-
mero de 1,8 milhão de usuários 
atendidos nas oito Casas da 
Cidadania até novembro deste 
ano. O montante representa 
um aumento de 400 mil atendi-
mentos em relação ao número 
registrado em 2011.

A meta do Governo do Es-
tado é ampliar a quantidade 
de Casas da Cidadania para 
oferecer praticidade à popu-
lação que busca retirar do-
cumentos como identidade, 
carteira de trabalho, ou ainda 

resolver questões ligadas à te-
lefonia, água, veículo e outros.

Outras unidades devem ser 
inauguradas nos municípios de 
Alhandra, Piancó, Picuí, Pom-
bal, Santa Rita, Sapé e Sousa.  
Na escala de atendimento das 
Casas, a unidade de Tambiá 
(João Pessoa) ficou em primei-
ro lugar com 639.712 aten-
dimentos. Em segundo lugar 
Campina Grande (347.205), se-
guida dos bairros de Jaguaribe 
(346.413) e Manaíra (128.986) 
também na capital.

Em quinto lugar, aparece a 
Casa da Cidadania de Guarabi-
ra (102.874), em seguida Patos 

(94.751), Cabedelo (62.410). 
A Casa da Cidadania de Man-
gabeira, inaugurada no final 
de abril deste ano, atendeu 
51.375 pessoas.

Serviços 
Entre os serviços mais pro-

curados está o Detran, implan-
tado em todas as unidades, 
que registrou 2,7 milhões de 
atendimentos. Em segundo 
lugar, aparece o Pague Fácil, 
que só não existe em Manaíra, 
com 371.984 atendimentos.

Já em terceiro lugar vem a 
AETC com 240.037 atendimen-
tos e só funciona na Casa da Ci-

dadania do Shopping Tambiá. 
O Instituto de Policiamento 
Científico (IPC) ficou em quar-
to lugar com 129.499 registros 
de atendimento e está implan-
tado em todas as unidades.

As Casas da Cidadania 
juntas contam com 520 servi-
dores e disponibilizam quase 
30 serviços ofertados por ins-
tituições públicas e privadas 
como Cagepa, Detran, Procon, 
Polícia Federal (passaporte), 
Polícia Civil (boletim de ocor-
rência), Pague Fácil, Sine, INSS, 
Oi, Tribunal Regional Eleitoral 
(TRE), Tribunal de Justiça, De-
fensoria Pública entre outros.

Casas da Cidadania atendem 1,8 milhão
BALANÇO DE 2012

A criação de aves tem se 
constituído em uma opção 
de renda para os agricultores 
familiares e a Emater Paraí-
ba, atenta a isso, está promo-
vendo o Dia de Campo sobre 
“Avicultura Alternativa e Es-
tratégias para Convivência 
com a Seca”. O evento aconte-
ce hoje, na comunidade Gua-
ritiba – Unidade de Produção 

Familiar de Alberto Santana 
(Betinho), no município de 
Queimadas. A iniciativa é do 
escritório regional de Campi-
na Grande.

De acordo com o coor-
denador regional da Ema-
ter em Campina Grande, 
José Sales Alves Wanderley 
Júnior, a programação dis-
ponibiliza palestra sobre 

avicultura alternativa para 
agricultores familiares da 
região, seguida de demons-
trações sobre as estruturas 
de criação de aves, cisternas 
de placas, silo trincheira, 
ovinocultura, bovinocultu-
ra, utilização de esterco na 
propriedade e distribuição 
de mudas de árvores e de 
palma forrageira resisten-

te a cochonilha do carmim. 
O evento pretende orientar 
os agricultores sobre a con-
vivência com as estiagens 
prolongadas e também a 
geração de renda extra para 
agricultores familiares e ga-
rantia de alimentação sau-
dável.

A criação de aves utili-
zando sistema alternativo 

já vem sendo executada em 
outras regiões do Estado e 
conta atualmente com 26 
associações e mais de 900 
agricultores familiares asso-
ciados. Em São Sebastião de 
Lagoa de Roça existe uma 
Cooperativa da Avicultura 
Familiar que terá abatedouro 
com certificação apto para o 
abate de frangos.

Emater discute criação de aves alternativas
DIA DE CAMPO

MPPB constata 
irregularidades 
no Samu de
Esperança

O Ministério Público da 
Paraíba (MPPB) confirmou 
que há irregularidades na 
base descentralizada do Ser-
viço de Atendimento Móvel 
de Urgência – Samu, do mu-
nicípio de Esperança.

Os problemas foram 
averiguados durante fiscali-
zação realizada pelo Centro 
de Apoio Operacional às Pro-
motorias de Defesa dos Di-
reitos da Saúde e equipes dos 
Conselhos Regionais de Far-
mácia, de Enfermagem e de 
Medicina, no último dia 11, 
em atendimento à solicitação 
da promotora de Justiça de 
Esperança, Paula Camila Sil-
va Amorim.

Segundo a coordenadora 
do Caop da Saúde, promotora 
Adriana Amorim, foi verifica-
da grave situação, uma vez 
que a ambulância de suporte 
avançado encontrava-se sem 
médico plantonista.

Na ocasião, estavam pre-
sentes a coordenadora da 
unidade do Samu, bem como 
as equipes das duas viaturas, 
sendo uma unidade de supor-
te avançado e uma de supor-
te básico. A coordenadora do 
Samu de Esperança informou 
que a escala mensal está com 
um déficit de três profissio-
nais médicos. Também foi 
verificada a escala dos enfer-
meiros, com a cautela de asse-
gurar a presença dos mesmos 
nos dois tipos de viatura. 

O número de atendimentos deste ano aumentou 400 mil em relação a 2011 nas Casas da Cidadania, que são bastante procuradas devido a qualidade dos serviços

FOtO: Secom-PB
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Lojistas apostam no crescimento
VENDAS DO NATAL

Paraíba CAMPINA

Pela cidade

O presidente da Associação dos Agentes de Trânsito de 
Campina Grande, Fábio Farias, revelou que a Superintendência 
de Trânsito e Transportes Públicos municipal (STTP) cortou 
o ponto dos agentes que fizeram greve na última semana. 
Segundo o presidente, a indignação dos agentes é pelo órgão 
ter cortado o ponto dos dias paralisados de quem reivindicava 
seus salários.

Tem que ver isso aí...

Gestores da saúde

O prefeito diplomado de Campina Grande, Romero 
Rodrigues (PSDB), anunciou os integrantes de seu governo 
na área da Saúde. A médica Lúcia Dercks foi confirmada como 
secretária, e terá como secretária executiva a enfermeira 
sanitarista Eudésia Damasceno.

Ponto...

A Superintendência de Trânsito e Transportes 
Públicos - STTP de Campina Grande descontou nos salários 
dos agentes os dias em que os servidores fizeram greve. O 
protesto aconteceu no início do mês e cobrava o atraso no 
pagamento do mês de novembro. A informação foi confirmada 
pelo presidente da Associação dos Agentes da STTP, Fábio 
Farias.

A Câmara de Dirigentes 
Lojistas de Campina Grande 
(CDL-CG) divulgou que os 
empresários estão prevendo 
um aumento de aproxima-
damente 15% nas vendas 
de final de ano, comparadas 
com o mesmo período do 
ano passado. De acordo com 
o presidente da CDL-CG, Tito 
Motta, devido o pagamento 
do 13º salário e os festejos 
de Natal e Ano Novo, este 
período geralmente é o mais 
lucrativo para o comércio.

Segundo Tito Motta, al-
guns lojistas esperam um 
crescimento ainda maior do 
que o previsto, devido as fa-
cilidades de crédito disponí-
veis para o consumidor. “O 
parcelamento de compras 
facilita a liberação do crédi-
to e aguça o desejo do con-
sumidor em adquirir mais 
produtos”, cita o presidente 
da CDL. Motta explica tam-
bém que é importante que 
os lojistas invistam em atra-
tivos para atrair a atenção 
do consumidor para as lojas, 
aumentando assim as vendas 
nas empresas que possuem 
mais destaques.

De acordo com uma pes-
quisa realizada pela CDL, os 
produtos mais procurado no 
mês de dezembro são os ar-
tigos de vestuário e calçados, 
além de brinquedos, acessó-
rios, produtos de perfuma-

l POSSE

O médico cirurgião Torácico, Geraldo Antônio de 
Medeiros, diretor geral do Hospital de Emergência e Trauma 
de Campina Grande, tomará posse como presidente da 
Sociedade Paraibana de Pneumologia e Tisiologia. A solenidade 
acontecerá amanhã, a partir das 20h, no restaurante IS Ristô, 
em João Pessoa.

l BOLSA FAMíLIA

Até o dia 31 deste mês, famílias beneficiárias precisam 
atualizar suas informações no Cadastro Único, do Ministério 
do Desenvolvimento Social e Combate à Fome. Das 1,5 
milhão de famílias que devem fazer a revisão dos dados, 
37,1% ainda não procuraram a gestão do programa em seus 
municípios. Aquele que não se recadastrar tem o benefício 
bloqueado.

Novos talentos

O Ministério da Educação abre no dia 21 de dezembro 
as inscrições para o programa novos talentos. A iniciativa 
é aproximar estudantes de graduação e de pós-graduação 
com atuação em escolas públicas para a realização de 
atividades extracurriculares. Instituições públicas de 
educação superior interessadas devem apresentar proposta 
até o dia 25 de janeiro, pela internet, no Sistema Integrado 
Capes.

Banco do Brasil

Tem uma linha de Crédito Acessibilidade, que financia bens 
e serviços destinados a pessoas com deficiência. A linha de crédito 
integra as ações do Viver sem Limite. Com o crédito, o cliente pode 
comprar cadeiras de rodas, impressoras em braille, adaptações de 
veículos, andadores e mobiliário acessível.

Meu conselho é: 

Se encontrar a mulher certa, tenha um filho, no máximo dois. 
Se vai usar camisinha ou se vai acreditar que ela está tomando 
pílulas e seguindo tabelinhas, advirto-lhe: não confie nisso e 
encontre a sua forma certa para que os filhos “não aconteçam”. 
Planejar um filho é bem mais seguro do que ser pego de surpresa. 
(Renato Schmekel). 

Vitalzinho

 “Poucos gestores encerram o mandato com tanta vontade de 
trabalhar e visando o bem da população como o peemedebista. Não 
serão as críticas dos adversários que vão tirar o brilho da gestão de 
Veneziano que recuperou a auto-estima de nossa cidade e impôs 
um novo tempo de desenvolvimento”. 

Ainda ele

Para o senador Vital do Rêgo Filho (PMDB), a Prefeitura de 
Campina Grande, comandada pelo seu irmão, encerra o mandato 
de maneira positiva. O senador saiu em defesa das críticas que vem 
sendo atribuídas, no final da administração, ao prefeito Veneziano 
Vital do Rêgo. 

Previsão dos comerciantes 
é de um aumento de até 
15% até o fim do mês

Foto: Marcos Russo

Diogo Almeida
Especial paara A Uniião

Continuam abertas até a pró-
xima sexta-feira (21) as inscrições 
para seleção dos novos moradores 
temporários da Residência Univer-
sitária da Universidade Federal de 
Campina Grande (UFCG). Segundo 
o professor Antônio Gláucio, estão 
sendo oferecidas 24 vagas para es-
tudantes do sexo feminino e mas-
culino. Os principais critérios são: 
comprovante de renda familiar, 
histórico escolar em instituições 
públicas ou bolsistas de escolas par-
ticulares.

 Depois do recesso escolar, as 
inscrições deverão prosseguir no pe-
ríodo de 28 de janeiro a 1º de feve-
reiro de 2013. Os interessados deve-
rão realizar o cadastro no Setor de 
Assistência Social, localizado no 2º 
andar da Pró-Reitoria para Assuntos 
Comunitários (PRAC). O horário de 
atendimento será das 8h às 11h e 
das 14h às 17h.

Também serão exigidos no ato 
da inscrição: cópia da identidade, 
CPF, título de eleitor, comprovan-
te de matrícula, histórico escolar – 
para alunos há mais de período leti-
vo - registro de nascimento de todos 
os dependentes da renda familiar, 

histórico e certidão de conclusão de 
curso do estabelecimento de ensino 
onde terminou o segundo grau ou 
declaração para os candidatos pro-
venientes de escolas particulares, 
que comprovem a situação de bol-
sistas integral ou parcial, duas fotos 
3 x 4, Imposto de Renda dos pais ou 
comprovante de gastos familiares 
atualizado.

 Os candidatos inscritos passa-
rão por uma entrevista a ser reali-
zada no dia 18 de fevereiro no setor 
de Psicologia da UFCG e o resultado 
final com o nome dos novos resi-
dentes será divulgado no dia 28 de 
fevereiro.

Inscrições na UFCG terminam sexta
rESIDêNCIA uNIVErSITárIA

José Alves
zavieira2@gmail.com

Polícia registrou três assassinatos nesse 
final de semana, mas ninguém foi preso

Novamente, o fim de se-
mana em Campina Grande foi 
registrado com mais casos de 
homicídios. Três assassina-
tos foram notificados entre a 
noite do último sábado (15) 
e o domingo (16). Os acusa-
dos encontram-se foragidos 
e sob a investigação policial.

O conjunto Severino Ca-
bral foi o primeiro local esco-
lhido pelos criminosos para 
cometer delitos. Era por vol-

ta das 20h do sábado (15), 
quando militares da Ronda 
Ostensiva Tática Metropoli-
tana (Rotam) circulava pelas 
ruas e encontraram com um 
indivíduo alvejado. A vítima 
não identificada foi baleada 
por dois tiros, um atingindo 
a região da face e o outro nas 
costas. Segundo a população 
local, dois homens em uma 
moto teriam feito os dispa-
ros de arma de fogo em di-
reção ao homem. Durante os 
primeiros atendimentos, o 
rapaz faleceu.

Na madrugada do últi-
mo domingo (16), policiais 
militares verificaram que 
dois homens baleados esta-
riam nas proximidades do 
bairro de Bodocongó. 

Os relatos da Central de 
Operações da Polícia Mili-
tar (Copom) mostraram que 
uma vítima teria sido atingi-
da na região das nádegas e a 
outra por cinco disparos de 
arma. 

O Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência (Samu) 
compareceu ao local e enca-

minhou-os para o Hospital 
de Trauma. Segundo a asses-
soria do hospital o rapaz fe-
rido com cinco tiros morreu 
durante o atendimento. Já o 
outro estaria internado em 
estado regular.

Às 4h da manhã, ainda 
do último domingo, em Ca-
tolé de Boa Vista (distrito 
de Campina Grande) um ho-
mem ficou ferido com vários 
golpes de facadas. Uma equi-
pe do Samu esteve no local, 
mas o homem não resistiu 
aos cuidados e veio a óbito. 

Kalyenne Antero
Especial para A União

ria e material de construção. 
“Temos uma previsão de 
comercialização de roupas 
muito boas, principalmente 
nas da linha branca”, diz Tito 
Motta. O presidente comple-
ta explicando que as pessoas 
ainda não começaram a fazer 
as compras de Natal, e que o 
pico de vendas ocorre entre 
os dias 22 e 23. 

Para atender a deman-
da de consumidores, desde 

a semana passada que as lo-
jas de Campina Grande estão 
funcionando com um horário 
especial, até as 22h. Na vés-
pera de Natal (24), o comér-
cio funcionará até as 17h, e 
no dia 25 o comércio estará 
fechado. O presidente da CDL 
alerta aos consumidores para 
realizarem as compras ante-
cipadamente, para evitar filas 
e outros incômodos típicos de 
vendas em períodos festivos.

Na véspera de 
Natal, o comércio 
funcionará até 
às 17h, e no dia 
25 o comércio 
estará fechado.

Roupas, calçados e toda a linha branca são ainda os itens mais procurados pelos consumidores  
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Quase 60% das famílias 
paraibanas, ou seja, 503.561 
inscritas no programa social 
Bolsa Família na Paraíba vão 
receber o abono natalino do 
Governo do Estado. Uma mé-
dia de dois milhões benefi-
ciados nos 223 municípios. O 
abono vai ser pago de 7 a 24 
de janeiro de 2013 pela Em-
presa de Correios e Telégra-
fos, por meio de vale postal. 
O anúncio foi feito, no início 
da tarde de ontem, pelo go-
vernador Ricardo Coutinho, 
durante o programa semanal 
de rádio “Fala Governador”, 
transmitido pela Tabajara 
FM 105.5.

O valor unitário do abo-
no família que será pago é de 
R$ 32,00, e os recursos para 
o pagamento do benefício no 
valor de R$ 16.113.952,00 
são oriundos do Fundo Es-
tadual de Combate e Erradi-
cação da Pobreza (Funcep). 
Ainda durante entrevista, o 
chefe do Executivo Estadual 
ressaltou a importância da 
medida para aquecer as ven-
das no comércio paraibano, 
especialmente para o setor 
de alimentos, porque os re-
cursos aquecem a economia 
dos pequenos municípios.

“O pagamento fortale-

ce nossos laços e é mais um 
exemplo de que o Governo 
cumpre seus compromissos, 
beneficia a população que 
mais precisa e faz com que a 
Paraíba seja mais solidária”, 
comentou o governador, e 
acrescentou que gostaria de 
ter pago o abono natalino aos 
beneficiários do Programa 
Bolsa Família desde 2011, 
mas a situação financeira do 
Governo do Estado no ano 
passado não permitia.

As famílias paraibanas 
que são inscritas no pro-
grama receberão o benefí-
cio através da Empresa de 
Correios e Telégrafos, por 
meio de vale postal. As des-
pesas com o vale serão cus-
teadas pelo Governo do Es-
tado, e serão no valor de R$ 
1.133.012,25.

Benefício será pago de 
7 a 24 de janeiro em todo 
o Estado pelos Correios

O valor unitário 
do abono família 
que será pago é 
de R$ 32,00, e 
os recursos para 
o pagamento do 
benefício será de 
R$ 16.113.952,00

Quase 60% das famílias paraibanas são beneficiárias do Bolsa Família e vão receber o abono natalino do Governo do Estado

O Orçamento Democrático Esta-
dual realiza, hoje e amanhã, mais uma 
assembleia ordinária do Conselho Es-
tadual. O evento acontece no Centro 
de Convivência de Idosos Padre Juarez 
Benício (Cejube), no Colinas do Sul, em 
João Pessoa, e será um momento de 
avaliação do ciclo 2012 e o planejamen-
to do ciclo 2013.

De acordo com a subsecretária exe-
cutiva do ODE, Ana Paula Almeida, du-
rante a assembleia, o segundo ano de 
execução do ciclo será avaliado pelos 
conselheiros estaduais, que trarão o con-
solidado das avaliações regionais, que 
ocorreram entre os dias10 e 15/12, nas 14 
Regiões. “Eles farão uma sistematização 
geral, de cunho estadual, com o objetivo 
de aprimorar o instrumento, no tocante 
a ampliação dos canais de diálogo e par-
ticipação social, bem como aperfeiçoar as 
metodologias e estruturas das atividades 
propostas pela Subsecretaria ao longo 
do próximo ano”, explicou.

A Assembleia Ordinária do Conse-
lho Estadual do ODE faz parte das ativi-
dades integrantes da 5ª etapa do Ciclo 
Orçamentário, que consiste na avalia-
ção do ciclo 2012 e o planejamento do 
ciclo 2013. Desta vez, a programação 
terá início às 12h de hoje e vai até as 
14h de amanhã. “Teremos espaços de 
discussões, de avaliações, de informes 
regionais e culturais. Estarão presen-
tes os 28 conselheiros estaduais, sen-
do dois por região geoadministrativa, 
representantes da sociedade civil, as 
duas conselheiras estaduais, represen-
tantes do poder público estadual, os 
dois membros da Secretaria Executiva 
do Conselho Estadual do OD e os 14 
gerentes regionais, que fazem o acom-
panhamento dos conselheiros”, disse.

Além destes membros “fixos”, o 
Conselho Estadual, a cada nova assem-
bleia, realiza rodas de diálogos com 
outros agentes públicos estaduais, que 
participam do espaço atuando como 
facilitadores, de acordo com a temáti-
ca e/ou pasta pactuada, onde realizam 
o aprofundamento acerca da formula-
ção, planejamento, execução, avaliação, 
monitoramento e avaliação das políticas 
públicas estaduais propostas.

Para Ana Paula, avaliar é uma con-
dição imprescindível para a gestão de 
qualquer atividade, pois, só por meio 
dela, se gera um conhecimento sistema-
tizado sobre a ação que se realiza. Além 
de fornecer dados para verificação da 
efetividade do caminho escolhido, ela 
permite o aprimoramento e correção de 
rotas, quando necessário.

Ela disse ainda que essa prática 
possibilita verificar a pertinência, con-
sistência, coerência e viabilidade dos 
programas, dos projetos e das políticas 
adotadas e executadas pela gestão es-
tadual. “Contudo, é importante possuir-
mos uma prática rotineira de avaliar as 
nossas atividades, de forma coletiva e 
dialogada, para que possamos, a cada 
dia, aprimorar as ações do ODE. Nesse 
sentido, será produzido um relatório 
com contribuições do Conselho Estadual 
a partir da avaliação realizada, propon-
do sugestões para o Ciclo de 2013; con-
tando ainda com contribuições de parte 
da equipe de Orçamento Democrático, 
que reunidos durante dois dias aponta-
rão subsídios para o melhoramento das 
atividades. Portanto, é com este produ-
to que esperamos superar os obstáculos 
enfrentados em 2012 e consolidar este 
importante instrumento para a socieda-
de paraibana”, finalizou.

Orçamento Democrático 
Estadual realiza assembleia

Em JoÃo PEssoa

O vice-governador e pre-
sidente do PSD no Estado, 
Rômulo Gouveia, disse que a 
presidente do diretório mu-
nicipal, vereadora Raíssa La-
cerda, deve ficar à vontade 
para definir sua postura em 
relação à administração do 
PT que se instalará em janei-
ro e admitiu a possibilidade 
de disputar o Senado Federal 
nas eleições de 2014.

“O PSD, desde a sua 
constituição, está inteira-
mente à vontade no seu po-
sicionamento. A vereadora 
Raíssa Lacerda está livre 
para definir sua postura e a 
sua atuação na Câmara de 
João Pessoa, a exemplo do 

que fizemos no segundo tur-
no das eleições”, comentou.

Para o vice, o PSD tem 
um comando estadual, mas 
respeita o posicionamento do 
partido nas instâncias muni-
cipais, não somente com re-
lação a João Pessoa, mas tam-
bém com relação a qualquer 
outro município do Estado.

Ele disse que não des-
carta a possibilidade de vir a 
disputar uma vaga no Sena-
do Federal porque seu nome 
tem sido citado e porque o 
seu partido precisa partici-
par de todos os espaços da 
política, e aproveitou para 
agradecer as lideranças que 
têm incluído seu nome.

“Ninguém pode ser can-
didato somente de si pró-
prio, mas como presidente 
do PSD e com as referências 
que têm sido feitas, posso 
naturalmente concorrer con-
siderando também que par-
ticipamos de um grupo que 
tem como líder o governa-
dor”, afirmou ele.

Rômulo também aposta 
na manutenção da aliança do 
PSDB com o PSB para o pleito 
de 2014 e disse que ela é mui-
to positiva porque, antes de 
qualquer coisa, representa o 
primeiro ou o grande e maior 
passo para uma recondução 
de Ricardo Coutinho ao Go-
verno do Estado.

Rômulo Gouveia admite 
disputar o Senado Federal 

Em 2014

FOTO: Divulgação

O líder da bancada do 
Governo na Assembleia Le-
gislativa, deputado Hervázio 
Bezerra(PSDB), disse ontem 
que a nova proposta de Regi-
mento Interno da Casa, cuja 
votação está marcada para 
esta terça-feira, tem uma ten-
dência de se posicionar con-
tra o Poder Executivo.

Ele se referiu especifica-
mente ao artigo que trata da 
necessidade de maioria sim-
ples para apreciar as contas 
do chefe do Executivo. “Em 
todos os estados da federação, 

os pareceres do Tribunal de 
Contas a respeito das contas 
do governador são apreciados 
pelo quorum qualificado, e não 
pode sofrer alteração”.

“Não posso esconder que 
essa proposta de alteração do 
regimento me cheira a um des-
dobramento político de modo 
a atingir o governador”, afirma 
Hervázio ao acrescentar que a 
medida é temerária e vai exigir 
que a gente faça esse debate no 
parlamento convencer os cole-
gas de que essa alteração con-
traria a Constituição Federal”.

Hervázio Bezerra se re-
uniu ontem de manhã com o 
secretário Chefe da Casa Civil, 
Adriano Galdino, para anali-
sar o texto do novo regimento 
da Assembleia Legislativa e 
comentou que muitos pontos 
precisarão ser bem debatidos.

Para ele, o Regimento In-
terno é um dos principais ins-
trumentos de qualquer Poder 
Legislativo e a ele cabe esta-
belecer parâmetros que não 
cause prejuízo a qualquer dos 
lados envolvidos nas discus-
sões e nas votações.

Hervázio Bezerra critica parte 
do novo regimento interno

Na assEmblEia 



Governador premia a Educação
14º salário
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GEral

Mais de 18,2 mil servidores 
vão receber o 14o salário 
neste final de ano

“Nós estamos saindo de 
cinco mil pessoas para de-
zoito mil este ano e de R$ 5 
milhões para um prêmio de 
R$ 20 milhões que estamos 
pagando em dia a todos os 
professores e funcionários 
da Educação no Estado”.

A afirmação foi feita on-
tem pelo governador Ricardo 
Coutinho(PSB) em entrevis-
ta concedida no Espaço Cul-
tural minutos antes de pre-
sidir a solenidade de entrega 
dos prêmios Mestres da Edu-
cação e Escola de Valor que 
vai pagar o 14o salário para 
mais de 18,2 mil servidores 
da Educação.

Ele explicou que, por si 
só, esses números são capa-
zes de mostrar a evolução e 
o crescimento dos benefícios 
que hoje envolvem milhares 
de profissionais com atuação 
na educação e com direito ao 
14º salário.

Ele destacou que mais 
importante ainda é saber 
que desses premiados pela 
sua atuação no campo da 
educação, 754 deles também 
terão direito a 15º salário e 
que são ações desse tipo que 
tem efetivamente mudado a 
realidade desse Estado.

O governador comentou 
que nesse mesmo sentido já 
tem visto resultados con-
cretos também nas ações 
do Pacto Pelo Desenvolvi-
mento, com participação 
de diversos municípios do 
Estado. “São hospitais que 
estão sendo reformados, 
alguns já funcionando e na 
última sexta-feira, em Cama-
laú, muita coisa realizada na 
área musical e da cultura de 
um modo geral”.

Ele disse que “o Pacto é 
exatamente isso, um instru-
mento onde o Estado inves-
te e, ao mesmo tempo, cobra 
ações de contrapartida das 

PMDB realiza convenção hoje 

com grupos desconfiados
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soltou o verbo

A engenheira Gilcélia Figueiredo soltou o verbo contra o 
presidente estadual do PT, Rodrigo Soares. Segundo ela, “Rodrigo 
Soares é o pior presidente da história do PT na Paraíba. E digo isso 
com a autoridade moral de quem votou nele e conhece sua história”. 
Não se sabe ao certo o que houve entre os dois, mas o fato é que 
Gilcélia não mais é aliada de Rodrigo no PT. 

Gilcélia tem a língua solta. 

Quer ampliar espaços

O vereador Zezinho do Botafogo (PSB) quer ampliar seus espaços 
políticos em 2014 e pretende ser candidato a deputado estadual nas 
eleições de 2014. Zezinho já iniciou os contatos com alguns amigos que 
tem no interior do Estado e quer seguir os mesmos caminhos de Ruy 
Carneiro, Trócolly Júnior, Ricardo Coutinho, João Gonçalves e outros que 
foram vereador e chegaram à Assembleia. 

Então vai ter que abrir o bolso. 

outra confusão no PT

Outra confusão está para acontecer com o PT da Paraíba. O partido 
empolgou-se com a eleição de Luciano Cartaxo para a Prefeitura de João Pessoa e 
agora sonha com o Governo do Estado em 2014. Nesse ponto o problema do PT é 
que ele terá poucas opções de aliança. No PMDB, sempre aliado do PT, o candidato 
será o prefeito Veneziano Vital. No PSB será Ricardo Coutinho. 

Mas sonhar não custa nada. 

Não gostou

Ninguém assume isso, mas a professora Roseana Meira não gostou de 
não ter ficado na Secretaria de Saúde de João Pessoa na administração do 
prefeito Luciano Cartaxo. 

Isso poderá ter desdobramentos. 

O PMDB chega hoje à sua Convenção Estadual 
com um racha entre os dois grupos que disputam a 
hegemonia do partido. O deputado Gervásio Maia, 
que era o secretário-geral do partido, não aceitou 
ser transferido para a terceira secretaria e promete 
exigir seu espaço. 

Em tese, o grupo comandado pelo deputado 
Manoel Júnior e o ex-deputado Wilson Santiago 
fizeram um acordo com o ex-governador José 
Maranhão. Pelo acordo, Maranhão será eleito para 
presidir o partido por dois anos. 

Por esse acordo, o mandato é de dois anos, mas 
Maranhão terá que presidir com o vice, que vem a 
ser Wilson Santiago. Assim, Maranhão presidirá o 
PMDB da Paraíba durante o ano de 2013 e Santiago 
assumirá em janeiro de 2014. 

Resta saber se esse acordo vai ser cumprido 
por Maranhão. Os que conhecem o ex-governador 
de perto acham quem ele não entregará o partido a 
Wilson Santiago no período eleitoral. 

Maranhão sabe que Santiago tem planos para 
ser candidato ao Senado em 2014. Essa também é a 
postulação de Maranhão. Ele quer voltar ao Senado 
onde passou seis anos e saiu para assumir o governo 
com a cassação de Cássio Cunha Lima. 

O problema do PMDB é que um grupo de 
políticos com menos de 50 anos quer tomar o poder 
de Maranhão. Eles acham que o partido precisa se 
renovar e vem perdendo eleições para o governo 
desde o ano de 2002. Naquele ano Roberto Paulino 
perdeu para Cássio Cunha Lima. 

Em 2006 Cássio ganhou de Maranhão. Em 2010 
Maranhão perdeu para Ricardo Coutinho. O grupo 
mais jovem acredita que o problema do partido é 
Maranhão. “Um partido não pode girar em torno de 
um homem. Um partido só cresce se girar em torno 
de ideias”, diz o deputado Gervásio Maia. 

Esse é o dilema do PMDB: segue a orientação 
dos mais jovens ou continua sob o comando de José 
Maranhão. Maranhão já teve muita força no partido, 
mas é o tipo de político que só tem liderança se 
tiver com o poder na mão. Sem o poder Maranhão 
vai enfrentar muitos dissabores com o grupo de 
jovens.

Pessoas com mais de 
65 anos de idade que fo-
rem tirar ou renovar a 
Carteira Nacional de Ha-
bilitação ou proprietários 
de motocicletas do tipo 
“cinquentinha” já pa-
gam menos pelas taxas de 
serviço do Departamen-
to Estadual de Trânsito 
(Detran). O governador 
Ricardo Coutinho sancio-
nou na última sexta-feira 
a lei que reduz em 40%, o 
valor das taxas para usuá-
rios com mais de 65 anos 
de idade que forem tirar 
a primeira Carteira Na-
cional de Habilitação ou 
renovar o documento, e 
em  80% para os condu-
tores que precisem da Au-
torização para Conduzir 
Ciclomotor (ACC).

A redução foi aprova-
da pela Assembleia Legis-
lativa no dia 11 de dezem-
bro. O preço diferenciado 
para pessoas com mais 
de 65 anos foi anunciado 
pelo governador Ricardo 
Coutinho, em primeiro 

de outubro, Dia Nacional 
do Idoso e vai beneficiar 
aproximadamente 44 mil 
condutores paraibanos in-
cluídos nesta faixa etária.

A ideia é beneficiar 
condutores que, pela ida-
de, têm que renovar a 
Carteira Nacional de Ha-
bilitação a cada três anos, 
enquanto para os demais 
a validade do documento 
é de cinco anos.

Hoje, as taxas do De-
tran para a primeira habi-
litação custam R$206,74. 
Com a redução de 40%, 
as pessoas com mais de 
65 anos de idade passarão 
a pagar R$124,04. As ta-
xas de renovação da CNH 
custam R$121,43 e para 
quem tiver mais de 65 
anos o valor cobrado será 
R$72,85.

“Cinquentinhas”
O maior alcance so-

cial da lei sancionada por 
Ricardo Coutinho é a re-
dução de 80% no valor 
das taxas para a emissão 

da ACC  (Autorização 
para Conduzir Ciclomo-
tor). O desconto vai bene-
ficiar, principalmente, os 
proprietários de motoci-
cletas de baixa cilindrada, 
as chamadas “cinquenti-
nhas”, considerando que 
o Código de Trânsito Bra-
sileiro exige que os con-
dutores destes veículos te-
nham maior idade, sejam 
habilitados com a ACC 
ou a Carteira Nacional de 
Habilitação categoria “A” 
(motociclistas) e que utili-
zem o capacete.

No entanto, muitos 
proprietários de “cin-
quentinhas” optaram 
por este tipo de veículo 
acreditando que não pre-
cisariam ser condutores 
habilitados e alegavam 
que não possuíam o do-
cumento porque não po-
diam arcar com os custos 
que chegam até R$800, 
somando as aulas teóricas 
e práticas nos Centros de 
Formação de Condutores 
e as taxas de serviço do 

Detran.
Com a redução de 

80%, as taxas para emis-
são da ACC que hoje 
custam R$ 206,74 cairão 
para R$ 41,35. Além de 
diminuir o valor das taxas, 
o Detran fez um acordo 
com os Centros de Forma-
ção de Condutores para 
que eles reduzam o valor 
das aulas teóricas e práti-
cas para esta categoria.

Esta é a primeira vez 
que o Detran da Paraíba 
reduz taxas de serviço e, 
segundo o superintenden-
te Rodrigo Carvalho,  “isto 
só foi possível enxugando 
gastos e transformando 
em benefícios para a socie-
dade recursos arrecadados 
com multas de trânsito e 
prestação de serviço”.

Na mesma lei, o go-
vernador Ricardo Couti-
nho também limitou em 
30 dias o prazo para co-
brança das diárias pela 
permanência dos veículos 
recolhidos ao pátio do 
Detran.

Lei que reduz taxas é sancionada
DETraN

Prefeituras Municipais que 
dele participam”. Segundo 
o governador, “não fica difí-
cil imaginar que dentro dos 
próximos seis ou sete anos, 
os levantamentos que forem 
feitos vão mostrar um salto 
bastante qualitativo na qua-
lidade de vida das popula-
ções dos municípios e do 
Estado”.

Perguntado quando de-
verá anunciar o aumento 
para o funcionalismo, Ricar-
do Coutinho respondeu que 
será quando a equipe técni-
ca concluir os estudos que 
vem sendo feitos, para que 
o benefício seja aplicado de 
acordo com as condições fi-
nanceiras do Estado.

“Todo mundo sabe da 
situação que vive esse país”, 
comentou o governador, ao 
se referir, por exemplo, as 
reduções sofridas pelo Fun-
do de Participação e ao fato 
de outros Estados também 
não tem dado aumento aos 
funcionários. O próprio Go-
verno Federal deu apenas 
cinco por cento e, como to-
dos sabem,depois de três 
anos sem nenhum reajuste”.

Ele disse que não vai 
conceder um centavo a mais 
das condições do Estado, 
primeiro porque não seria 

irresponsável e porque isso 
seria muito ruim não somen-
te para a população, como 
também para o próprio fun-
cionalismo público do Esta-
do. “O país do funcionalismo 
sabe que eu tenho razão e 
que é isso que ele espera de 
um Governo”, completou.

Valorização
Acompanhado do vi-

ce-governador Rômulo 
Gouveia(PSD) e da secretária 
de Educação, Márcia Lucena, 
o governador Ricardo Couti-
nho fez, ontem de manhã, no 
Teatro de Arena do Espaço 
Cultural, a entrega dos prê-
mios Mestres da Educação e 
Escola de Valor.

Os prêmios foram insti-
tuídos pelo Governo do Es-
tado, por meio da Secretaria 
de Estado da Educação com 
participação de cerca de 2,5 
mil professores que se inscre-
veram no prêmio Mestres da 
Educação e de 804 escolas da 
rede estadual que estiveram 
inscritas automaticamente no 
prêmio Escola de Valor.

Os projetos apresenta-
dos foram avaliados por uma 
comissão formada por 13 
membros, cujos nomes foram 
publicados no Diário Oficial do 
Estado. Os prêmios Mestres da 

Educação e Escola de Valor fa-
zem parte do Plano de Gestão 
“Paraíba faz Educação”, lança-
do em agosto de 2011, e estão 
na segunda edição.

Os prêmios consistem na 
fomentação, seleção, valoriza-
ção e premiação das experiên-
cias administrativas e práticas 
pedagógicas exitosas, resul-
tantes de ações integradas e 
executadas por profissionais 
de educação, em exercício nas 
escolas públicas estaduais de 
educação básica, e que, com-
provadamente, estejam tendo 
sucesso no enfrentamento dos 
desafios no processo de ensi-
no e aprendizagem.

O Prêmio Mestres da 
Educação contemplou todos 
os professores que tiveram 
os trabalhos premiados com 
o valor correspondente a 
uma remuneração mensal a 
qual percebe, caracterizando 
o 14º salário.

No ano passado, o prêmio 
denominado Educação Exem-
plar, categorias Professor 
Exemplar e Gestor Exemplar, 
bonificou 4.882 educadores, 
sendo todos os profissionais 
de 70 escolas, e 126 professo-
res que tiveram seus projetos 
selecionados. Foram investi-
dos R$ 6 milhões pelo Gover-
no do Estado.

Solenidade de entrega dos prêmios Mestres da Educação e Escola de Valor aconteceu na capital



STF: deputados condenados no 
Mensalão perdem mandatos
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Relatório do Orçamento prevê mínimo de 
R$ 674,96 e 5% de reajuste para Judiciário

EM 2013

Ivan Richard
Da Agência Brasil

Brasília - O relator-
-geral da proposta de 
Lei Orçamentária, se-
nador Romero Jucá 
(PMDB-RR), apresentou 
ontem seu parecer com 
previsão de salário míni-
mo de R$ 674,96. O do-
cumento, segundo ele, 
recompõe investimen-
tos em setores conside-
rados estratégicos pelo 
Executivo – como saúde 
e educação – que ha-
viam sido retirados da 
proposta nos relatores 
setoriais. Jucá também 
informou que limitou 
em 5% o reajuste dos 
servidores do Poder Ju-
diciário para 2013.

“Fizemos uma am-
pliação nos investimen-
tos porque as emendas 
de bancada e individu-

ais, mais a reconstitui-
ção de cortes que os re-
latores setoriais haviam 
feito e eu recuperei, me-
lhoraram a situação de 
investimentos em áreas 
estratégicas como saú-
de, educação, infraes-
trutura, o enfrentamen-
to da seca no Nordeste e 
a distribuição de água”, 
explicou Jucá.

Segundo ele, foram 
ampliados os investi-
mentos nos programas 
de aquisição de alimen-
tos da agricultura fami-
liar e do Minha Casa, 
Minha Vida. “Todos es-
ses pontos tinham sido 
cortados nos relatórios 
setoriais e restituí os 
valores originários, por-
que são programas im-
portantes que precisam 
ser mantidos”, frisou o 
relator.

Sobre o aumento do 

Judiciário, Romero Jucá 
disse que não há “espa-
ço fiscal” para conceder 
reajuste acima de 5%, 
mesmo percentual dado 
aos servidores públicos 
federais. “Analisamos a 
proposta que veio do Ju-
diciário, mas não havia 
espaço fiscal, recursos, 
para ampliar as despesas 
permanentes de custeio. 
Portanto, mantivemos o 
reajuste dos servidores 
públicos do Executivo, 
Legislativo e do Judici-
ário em 5%, tratando 
com igualdade todos os 
Poderes”, explicou. 

O relator lembrou 
que, com o cálculo da re-
estimativa de receitas do 
Projeto de Lei do Orça-
mento Geral da União, 
o salario mínimo para 
2013 será R$ 674,96 – R$ 
4 a mais do que a previ-
são enviada inicialmen-

te. “Cumprimos a lei do 
salário mínimo. Com a 
perspectiva da inflação 
ser maior, tivemos que 
suplementar o valor do 
salário mínimo e ele fica 
agora em R$ 674,96.”

De acordo com o 
presidente da Comissão 
Mista de Orçamento 
(CMO), deputado Paulo 
Pimenta (PT-RS), a ideia 
é aprovar a proposta 
hoje na comissão e votar 
o texto no plenário do 
Congresso amanhã.

“Acredito que o cro-
nograma será mantido, 
os acordo políticos que 
foram feitos estão en-
caminhados, e as ques-
tões a serem debatidas 
poderão ser discutidas 
durante todo o dia de 
amanhã (hoje) para, na 
quarta-feira, ao meio-
-dia, votarmos no ple-
nário”, disse.

Brasília - O Ministério 
da Justiça prorrogou ontem 
o período de atuação da For-
ça Nacional de Segurança 
Pública na Paraíba, em Mato 
Grosso do Sul e no Pará. Nes-
ses locais, a força atua em 
parceria com órgãos locais 
por motivos distintos.

Na Paraíba, os agen-
tes participam da Operação 
Tambiá, que tem o objetivo 
de solucionar casos de ho-
micídios ocorridos na região 
metropolitana de João Pes-
soa e contribuir para a que-
da da taxa de assassinatos. A 
Força Nacional, que está no 
local desde agosto de 2011, 
permanecerá no Estado por 
mais 120 dias.

No Pará, os agentes 
combatem, desde fevereiro 
de 2008, o desmatamento 
ilegal em parceria com ser-
vidores do Instituto Brasi-
leiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Re-
nováveis (Ibama) e do Ins-
tituto Chico Mendes de Con-
servação e Biodiversidade 
(ICMBio) nos municípios de 
Altamira, Itaituba, Trairão, 

Jacareacanga, Uruará, Ruró-
polis e Vitória do Xingu. A 
permanência deles no Esta-
do foi prolongada até 31 de 
dezembro deste ano.

Já em Mato Grosso do 
Sul, a Força Nacional conti-
nuará atuando em conflitos 
fundiários entre povos indí-
genas e fazendeiros do sul 
do Estado, dando apoio os-
tensivo à Polícia Federal e à 
Fundação Nacional do Índio 
(Funai). A atuação no Estado 
teve início em fevereiro de 
2010. A prorrogação do pra-
zo de permanência da Força 
Nacional foi autorizada por 
meio de portarias publica-
das ontem no Diário Oficial 
da União.

Agentes vão continuar 
atuando na PB, PA e MS 

FORÇA NACIONAL

Vinícius Soares
Da Agência Brasil

Brasília – Os parlamenta-
res condenados na Ação Penal 
470, o processo do Mensalão, 
estão proibidos de exercer 
seus mandatos, segundo de-
cisão de ontem do Supremo 
Tribunal Federal (STF). Por 
placar de 5 votos a 4, a Cor-
te entendeu que a decisão de 
cassar os mandatos não cabe 
ao Congresso Nacional, pois 
as Casas Legislativas só de-
vem ratificar o entendimento 
do STF. A decisão só deve ser 
cumprida quando transitar 
em julgado, ou seja, quando 
não houver mais possibilida-
de de recursos.

Três deputados federais 
condenados no Mensalão se-
rão diretamente afetados: 
João Paulo Cunha (PT-SP), 
Valdemar Costa Neto (PR-SP) 
e Pedro Henry (PP-MT). O pre-
sidente da Câmara, deputado 
Marco Maia (PT-RS), já sinali-
zou em outras oportunidades 
que não pretende aderir auto-
maticamente ao entendimen-
to do STF, pois acredita que a 
Corte não pode deliberar so-
bre um tema político.

A questão da perda de 
mandato começou a ser dis-
cutida no dia 6 de dezem-
bro. O último debate ocor-
reu há uma semana, quando 
o placar estava empatado 
em 4 votos a 4: metade dos 
ministros defendia a pre-
ponderância da decisão do 
STF e a outra metade queria 
que a última palavra fosse 
do Congresso Nacional.

Último ministro a votar, 
Celso de Mello ficou doente, 
o que acabou postergando o 
desfecho para ontem. O minis-
tro foi internado com infecção 
nas vias respiratórias na últi-
ma quarta-feira, e só recebeu 
alta médica na sexta-feira. 
Conforme já havia sinalizado 
em discussões anteriores, o 
ministro aderiu à tese de que 
a decisão final sobre perda de 
mandato é do STF. Para Celso 
de Mello, não é possível acei-
tar que um parlamentar com 
diretos políticos suspensos 
por condenação criminal con-
tinue exercendo mandato.

“A perda do mandato é 
consequência direta e ime-
diata da suspensão de direi-
tos políticos por condenação 
criminal transitada em julga-
do. Nesses casos, a Câmara 
dos Deputados procederá 
meramente declarando o fato 
conhecido já reconhecido e 
integrado ao tipo penal con-
denatório”, disse. O ministro 
ainda criticou a possibilidade 
de a Câmara dos Deputados 
não cumprir a decisão do 
STF, o que classificou como 
“intolerável, inaceitável e in-
compreensível”. Ele defendeu 
a responsabilização penal 
dos agentes públicos que se 
negarem a cumprir decisões 
judiciais, alegando que “qual-
quer autoridade pública que 
desrespeita a decisão do Ju-
diciário transgride a ordem 
constitucional”.

No início do voto, Celso 
de Mello defendeu também 
que o presidente do STF e 
relator do processo, minis-
tro Joaquim Barbosa, seja o 
responsável pela execução 
das penas dos réus, sem de-
legar a função para juízes de 
instâncias inferiores.

Na Paraíba, os 
agentes par-
ticipam da Ope-
ração Tambiá e 
vão permancer 
no Estado por 
mais 120 dias

Brasília - O ministro do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) Luiz Fux decidiu on-
tem conceder liminar que 
suspende a sessão do Con-
gresso que definiu a urgên-
cia na análise do veto par-
cial da presidente Dilma 
Rousseff sobre a nova lei 
de distribuição de royalties 
do petróleo.

Com a decisão do mi-
nistro, fica anulada em ca-

ráter liminar a sessão do 
Congresso da semana pas-
sada, em que deputados e 
senadores definiram por 
maioria de votos a urgên-
cia na apreciação do veto 
da presidente.

Uma nova sessão do 
Congresso foi marcada 
para a noite de hoje para 
analisar o veto, mas com a 
decisão de Fux, a votação 
do veto de Dilma fica im-

possibilitada. 
O presidente do Se-

nado, José Sarney (PMDB-
-AP), já tinha confirmado 
para hoje a sessão do Con-
gresso que iria analisar o 
veto presidencial ao pro-
jeto de lei que redistribui 
recursos dos royalties do 
petróleo.

Na última sexta-feira, 
a presidente em exercício 
do Congresso Nacional, 

deputada Rose de Freitas 
(PMDB-ES), sugeriu que o 
senador conversasse com 
a presidente da República, 
Dilma Rousseff, antes de 
decidir sobre a retomada 
dos debates e a votação do 
veto ainda em 2012. Para 
Rose de Freitas, o assunto 
deveria ser retomado ape-
nas depois do retorno dos 
deputados e senadores das 
férias de fim de ano.

Ministro Luiz Fux suspende sessão 
do Congresso sobre veto a royalties

Último ministro a votar, Celso de Mello, que estava doente, aderiu à tese de que a decisão final sobre a perda de mandato é do STF 

FOTO: Divulgação

Débora Zampier
Da Agência Brasil

Eles estão proibidos 
de exercer seus cargos, 
segundo decisão da Corte
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Irã apresenta detalhes de um plano 
para acabar com a violência na Síria

MUNDO

O Irã apresentou os de-
talhes de um plano para aca-
bar com a crise na Síria, que 
inclui “o fim da violência” 
e o estabelecimento de um 
“diálogo nacional” entre o re-
gime e a oposição, anunciou 
ontem a imprensa iraniana. 
No dia 14 de outubro, o che-
fe da diplomacia iraniana Ali 
Akbar Salehi apresentou ao 
mediador internacional para 
a Síria, Lakhdar Brahimi, 
uma primeira versão des-
te plano chamado então de 
“proposição informal”.

O plano em seis pontos 
elaborado por Teerã, principal 
aliado regional do presidente 
Bashar al-Assad, convoca pri-

meiro “o fim imediato da vio-
lência e das ações armadas”, 
sob supervisão da Organização 
da Nações Unidas (ONU)e “a 
suspensão de sanções contra 
a Síria para permitir a distri-
buição de ajuda humanitária”. 
Também evoca a “instalação 
de um diálogo quando voltar a 
calma, para formar um comitê 
de reconciliação para estabe-
lecer um governo de transição. 
O governo será o encarregado 
por organizar eleições livres 
para designar o parlamento, 
a assembleia constituinte e a 
presidência”.

O texto também prevê a 
“libertação por parte do go-
verno dos prisioneiros políti-
cos e o julgamento em tribu-
nais imparciais dos detidos 
envolvidos em crimes”. Por 
último, “um comitê deverá 
avaliar os danos provocados 

(pelo conflito) nas infraes-
truturas”. O plano também 
exige uma “cobertura impar-
cial” dos meios de comunica-
ção para “o fim da campanha 
atual de desinformação so-
bre a Síria”.

Desde março de 2011, 
quando teve início uma revol-
ta popular contra o regime de 
Bashar al-Assad, que se con-
verteu em conflito armado, o 
Observatório Sírio de Direi-
tos Humanos (OSDH), uma 
ONG que se informa através 
de uma rede de militantes 
e de médicos civis e milita-
res, registrou mais de 43 mil 
mortes. O Irã, assim como Da-
masco, considera os rebeldes 
e opositores como terroristas 
e convoca regularmente o 
diálogo, uma opção rejeitada 
pela oposição, que exige pri-
meiro a saída de Assad.

A proposta contém seis 
pontos e convoca primeiro 
o fim imediato da violência

O Ministério do Interior 
israelense autorizou ontem 
a construção de 1.500 casas 
em Ramat Shlomo, um bairro 
de colonização em Jerusalém 
Oriental, ocupada e anexa-
da por Israel, que os Estados 
Unidos condenaram em 2010, 
indicou à France Press uma 
fonte ministerial.

O projeto foi congelado 
depois de ter provocado uma 
grave crise diplomática entre 
Estados Unidos e Israel du-
rante uma visita a Jerusalém 
do vice-presidente ameri-
cano, Joe Biden, no dia 9 de 
março de 2010

O comitê do ministério 
para a região de Jerusalém 
reduziu o projeto de 1.600 a 
1.500 casas, e o plano deve ser 
apresentado novamente para 
cumprir com as condições de 
obtenção de uma aprovação fi-
nal, segundo o ministério.

“Isso pode levar ainda al-
guns meses ou anos”, afirmou 
o porta-voz Efrat Orbach. 

Dirigentes palestinos 

anunciaram ontem a sua in-
tenção de ir ao Conselho de Se-
gurança da ONU por causa da 
construção de novas casas nas 
colônias israelenses.

A direção palestina “está 
para tomar medidas importan-
tes e necessárias contra a colo-
nização israelense, entre elas a 
de ir ao Conselho de Segurança 
da ONU para impedir a aplica-
ção destas decisões”, declarou 
à France Press o porta-voz do 
presidente Mahmud Abbas, 
Nabil Abu Rudeina, contactado 
por telefone durante uma visi-
ta oficial a Roma.

 
Colônias
Este anúncio acontece 

pouco depois da decisão de 
Israel de reativar o projeto de 
construção de casas no setor 
E1, perto de Jerusalém.

 No último dia 29, a Pales-
tina foi elevada a Estado ob-
servador não membro da ONU 
pela Assembleia-Geral da or-
ganização, por 138 votos a 9, 
com 41 abstenções, incluindo 

a da Alemanha. O Brasil vo-
tou a favor. No dia seguinte, o 
governo israelense anunciou 
a construção de 3.000 novos 
imóveis em colônias judaicas 
situadas em territórios ocupa-
dos da Cisjordânia e de Jerusa-
lém Oriental.

Boa parte da comunidade 
internacional considera ilegal 
a presença israelense em ter-
ritório palestino. Há também 
argumento de que as constru-
ções acabarão por inviabilizar 
a solução de dois Estados, ou 
seja, a convivência, ao lado de 
Israel, de um Estado palesti-
no com capital em Jerusalém 
Oriental.

O anúncio das constru-
ções não foi a única repre-
sália anunciada por Israel. O 
governo do Estado judaico 
ainda anunciou que não vai 
repassar US$ 100 milhões 
(R$ 213 milhões) em impos-
tos da Autoridade Nacional 
Palestina (ANP), em novem-
bro. O valor é a metade do 
orçamento palestino. 

Israel anuncia a criação de 
mais 1.500 casas em Jerusalém 

AMEAÇA À PAZ

A pequena cidade de Newtown, 
no Estado de Connecticut, nordeste 
dos Estados Unidos, enterrou ontem 
as primeiras vítimas do massacre na 
escola primária de Sandy Hook, pou-
co depois do presidente Barack Oba-
ma prometer um debate para “evitar 
tragédias como esta”. Os funerais de 
Noah Pozner e Jack Pinto, ambos de 6 
anos, acontecem nesta segunda-feira 
em Newtown e Fairfield, uma cidade 
vizinha, enquanto as outras 20 crian-
ças e 6 adultos assassinados serão en-
terrados ao longo da semana, disse o 
jornal local Newtown Patch. O autor 
dos disparos, um jovem de 20 anos, 
matou a mãe em casa e se se suicidou 
na escola.

No último domingo, Obama visi-
tou a cidade de 27 mil habitantes para 
consolar as famílias das vítimas, pro-
metendo fazer todo o possível para 
evitar este tipo de tragédia. Ele pediu 
a seus compatriotas que se perguntem 
se “estamos fazendo o suficiente para 
proteger nossas crianças”. “Refleti 
nestes últimos dias e, para sermos ho-
nestos, a resposta é não”, acrescentou 
o presidente, observando que esta vi-

sita a Newtown era a quarta que fazia, 
em seus quatro anos de governo, a ci-
dades abaladas por massacres.

“Não podemos mais tolerar isto. 
Estas tragédias precisam acabar, e para 
pôr fim a isto precisamos mudar”, afir-
mou o presidente. “Nas próximas se-
manas, vou me valer dos poderes que 
minhas funções me conferem para re-
unir meus concidadãos, desde os mem-
bros das forças da ordem até profissio-
nais de psiquiatria e professores, com 
a finalidade de evitar tragédias como 
estas”, prometeu. 

Este novo tiroteio, um dos mais 
letais dos últimos anos e um dos mais 
graves em um estabelecimento escolar, 
reacendeu o debate sobre as leis que 
regulamentam o direito de possuir ar-
mas - garantido pela Segunda Emenda 
à Constituição americana. Desde o mas-
sacre da última sexta-feira, se multiplica-
ram os pedidos para endurecer a legis-
lação sobre armas de fogo. A senadora 
democrata Dianne Feinstein anunciou 
domingo que, assim que o novo Con-
gresso assumir, no começo de janeiro, 
apresentará um projeto de lei para proi-
bir a compra de fuzis de assalto.

Obama promete debate
sobre armas após tragédia

MASSACRE EM ESCOLA

Visitantes prestaram homenagem às vítimas do massacre da escola em Newtown, nos EUA

FOTO: Divulgação
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Corinthians: torcida 
prepara festa para 
receber os campeões

AMANDA CAVALCANTI

Vaga merecida na seleção
Paraibana vence Seletiva 
Olímpica e dá um passo 
importante para Rio 2016

Servicar e ADM 
decidem título 
hoje no futsal 
adulto feminino

Um empate no tempo nor-
mal de jogo garante hoje à noite 
o título de campeão paraibano 
à equipe de futsal feminino 
adulto da Servicar. O jogo será 
realizado a partir das 19h15, 
no ginásio Hermes Taurino, 
no conjunto Mangabeira, em 
João Pessoa. O adversário será 
a ADM que, na primeira parti-
da, na semana passada, perdeu 
por 3 a 0. Qualquer resultado 
favorável à ADM levará o jogo à 
prorrogação

Na primeira partida, os 
gols da Servicar foram marca-
dos por Alany (2) e Lucilene. 
Durante todo o tempo de jogo 
(40 minutos), o que se viu em 
quadra foram dois times com 
muita movimentação, o que 
deverá ocorrer novamente na 
partida final de hoje. A der-
rota na semana passada foi a 
quarta da ADM para a Servicar, 
sendo duas na fase classificató-
ria e uma na etapa final, o que 
as atletas garantem que nova 
frustração não acontecerá na 
partida de hoje.

Por outro lado, o time da 
Servicar está com 100% de 
aproveitamento no campeona-
to. Em 17 jogos, foram 17 vitó-
rias. “O bom desempenho é fru-
to de muito trabalho e bastante 
dedicação das atletas”, afirmou 
a técnica Gleide Nascimento, da 
Servicar, acrescentando que “a 
equipe entrará focada no últi-
mo e decisivo jogo, pois, nada 
está conquistado”.

Campina terá 
pista sintética 
de atletismo
na UEPB

 Os desportistas de Cam-
pina Grande vão ganhar, em 
2013, um novo espaço para a 
prática de atividades esporti-
vas. Isso porque a Universida-
de Estadual da Paraíba (UEPB) 
conseguiu, junto ao Ministério 
dos Esportes, a liberação de re-
cursos federais para a constru-
ção de uma pista sintética de 
atletismo no departamento de 
Educação Física da instituição.

Depois de construída, a 
pista vai credenciar Campina 
Grande a receber competições 
de atletismo de nível regional, 
nacional e até internacional. O 
valor da obra está estimado em 
R$ 6.122.448,98 milhões. Des-
se total, o Ministério dos Espor-
tes vai repassar R$ 5.816.326 
milhões e o complemento do 
recurso (R$ 306.122,98) será 
de contrapartida da instituição.

De acordo com o crono-
grama divulgado pela própria 
UEPB, o processo de licitação 
para a construção da pista de-
verá acontecer entre os meses 
de janeiro a março. Depois, en-
tre julho e agosto, serão inicia-
dos os trabalhos de construção 
da pista, que vai atender aos 
padrões de qualidade interna-
cionais e terá um piso sintético 
com oito raias, numa área total 
estimada de 6.300m².

A estrutura vai abrigar 
áreas de salto em altura, salto 
em distância, salto triplo, lança-
mento de martelo, lançamento 
de disco, lançamento de dardo, 
arremesso de peso. 

Kaio fica sem medalha em Istambul
O Campeonato Mundial 

em Piscina Curta (25 me-
tros) se encerrou no último 
domingo, em Istambul, na 
Turquia e o Brasil saiu da 
competição com uma meda-
lha de ouro, uma de bronze, 
13 finais, nove semifinais, 
três recordes de campeo-
nato e um recorde sul-ame-
ricano. Os resultados não 
foram considerados expres-
sivos. 

O paraibano Kaio Már-
cio, por exemplo, não esteve 
presente no pódio, saindo 

frustrado da competição, o 
que ocorrem também com 
outros brasileiros.

Na prova de 4x100 me-
dley, Kaio Márcio se conteve 
apenas com o quarto lugar. 
Ele formou equipe com os na-
dadores Guilherme Guido, Fe-
lipe Lima e Guilherme Roth. 
Nos 50 metros borboleta, ele 
foi o 11º, em competição ven-
cida por Nicholas Santos, que 
assegurou o único ouro para 
o selecionado brasileiro.

No último dia de pro-
vas, o revezamento 4x100m 

medley masculino esteve no 
pódio até os últimos 25 me-
tros, quando a Austrália as-
sumiu o terceiro posto. Gui-
lherme Guido abriu no costas 
(50s67), seguido por Felipe 
Lima (58s05), Kaio Márcio 
Almeida (49s86) e Guilher-
me Roth (47s15) somando 
3m25s73. Tempo quase dois 
segundos melhor que o da 
eliminatória (3m27s49).

O ouro no revezamento 
foi para os Estados Unidos de 
Ryan Lochte e cia, que mar-
cou 3m21s03, seguido por 

Rússia (3m22s88) e Austrália 
(3m24s77).

João Gomes Júnior cra-
vou o mesmo tempo da semi-
final nos 50m peito, 22s50, e 
ficou com o quarto lugar na 
prova. Felipe Lima (26s68) 
nadou a mesma final e ficou 
com a sexta posição.

A prova foi vencida 
pelo norueguês Aleksander 
Hetland (26s30), seguido 
pelo esloveno Damir Dugon-
jic (26s32)  e pelo francês 
Florent Manaudou (26s33). 
(ML)

MUNDIAL DE NATAÇÃO

O selecionado de jogadores da An-
sef venceu as meninas do Sport Recife 
em um amistoso realizado no último 
fim de semana, no ginásio da Apcef, em 
João Pessoa. De um lado da quadra, no 
time pessoense, atletas das categorias 
Sub-17, Sub-19 e Adulto. Do outro lado, 
jogadoras de alto nível como Érika Souza 
e Franciele, ambas da Seleção Brasileira.

Teoricamente, o jogo já estava defi-
nido. Mas, na prática, a equipe da Ansef 
mostrou que o jogo é decidido dentro de 
quadra, onde não importa o nome nem o 
histórico do atleta. A ausência da técnica 
da Ansef, Janaína Chianca, não desanimou 
as jogadoras do time, que deram tudo de 
si durante a partida.

Janaína está de férias e viajou para 
os Estados Unidos um dia antes do amis-
toso contra o Sport. Quem ocupou o seu 
lugar no banco foi a auxiliar técnica, Ká-
thia Costa. Segundo Káthia, a treinadora 
do grupo deixou todas as instruções para 
a equipe antes de viajar.

Quem esperava uma vitória fácil 
por parte do time pernambucano vol-
tou para casa desapontado. Em todos os 
períodos da partida a Ansef se manteve 
a frente no placar. No fim do primeiro 
período, o placar marcava 20 a 18 para 
a equipe de João Pessoa. No segundo 
período, Ansef à frente novamente, com 

Ansef vence amistoso contra o Sport-PE
BASQUETE

Amanda comemorou muito a vitória e vaga na categoria Sênior até 70kg e agora volta as atenções para os Jogos Olímpicos do Rio

Herbert Clemente
Especial para A União

38 a 29. O terceiro período terminou 
com o placar marcando 54 a 45.

Perto do fim do jogo, no último 
período, o Sport chegou a pressionar 
mais e ficar com a diferença de ape-
nas três pontos no placar. As jogado-
ras da Ansef, no entanto, frustraram 
os planos do Sport de sair de João Pes-
soa com a vitória e abriram a margem 
final de cinco pontos. O placar final 
da partida foi de 70 a 65 para o time 
paraibano.

A vitória sobre o Sport pode ter 
repercussões maiores do que apenas 
vencer um time com estrelas. O amis-

toso foi uma preparação extra para os 
meninos do Sub-17 e Sub-19, que dis-
putam as finais do Paraibano nos dias 
28, 29 e 30 deste mês. No dia 28, a An-
sef encara a AABB-CG ou Jasfa pelo 
Sub-17, em local ainda a ser definido. 
No dia seguinte, as mesmas equipes se 
enfrentam no ginásio da Ansef. Tam-
bém no dia 29, na Ansef, acontece a 
primeira partida da final na Sub-19, 
entre Ansef/Master e Ansef/Corpore. 
Dia 30, as duas equipes se enfrentam 
novamente no mesmo local para de-
finir o campeão da Sub-19. Um bom 
público prestigiou o jogo.

Com algumas atletas da Seleção Brasileira, o Sport-PE foi surpreendido pela Ansef

Marcos Lima
marcosauniao@gmail.com

A judoca Amanda Caval-
canti de Oliveira conseguiu, 
no último domingo, duran-
te Seletiva Olímpica em São 
Paulo, vaga na Seleção Brasi-
leira de Judô que será prepa-
rada para os Jogos Olímpicos 
de 2016, que ocorrerão pela 
primeira vez no Brasil, ou 
seja, no Rio de Janeiro. Ela 
venceu na final, na categoria 
Sênior até 70kg, a paulista 
Nádia Merli, que também ga-
rantiu vaga. A gaúcha Maria 
Portela, que não participou 
da seletiva, pois estava den-
tro da zona de classificação 
pelo ranking mundial, tam-
bém assegurou o seu espaço 
na mesma categoria da pa-
raibana.

A primeira Seletiva 
Olímpica para os Jogos Rio 
2016 do judô brasileiro reu-
niu 73 atletas de 13 estados 
no Ginásio do Esporte Clube 
Pinheiros, em SP, na manhã 
do último domingo. Com 
lutas equilibradas e muita 
emoção dentro e fora do ta-
tame, o sonho de representar 
o Brasil nos Jogos do Rio, da-
qui a quatro anos, começou 
a tomar forma para muitos 
judocas.

“Estou muito feliz porque 
essa classificação coroa todos 
os anos de luta. É um orgulho 
representar a Paraíba e o Nor-
deste. A partir de agora vou 
sentir o prazer de representar 
o Brasil também”, falou Aman-
da Oliveira, bronze no Mun-
dial Júnior em 2006 e que vai 
integrar a Seleção Sênior pela 
primeira vez.

A esperança de vestir o 
quimono da seleção, porém, 
continua viva mesmo para 
quem não se classificou des-
ta vez. Pelos critérios da Con-
federação Brasileira de Judô 
(CBJ), serão mais duas sele-
tivas (2013 e 2014), sempre 
reunindo os vencedores dos 
campeonatos nacionais e 
atletas de destaque ao lon-
go da temporada. Aqueles 
que figuram dentro da zona 
de ranqueamento olímpico 
(caso, por exemplo, do gru-
po que esteve em Londres 
2012) é dispensado de par-
ticipar da seletiva. O objetivo 
da CBJ é trabalhar com três 
atletas em cada um dos 14 
pesos olímpicos até 2015, 
com investimentos em via-
gens e preparação multidis-
ciplinar. O investimento de-
verá girar na casa dos R$ 30 
milhões até os Jogos de 2016.

“A seletiva funcionou 
bem de uma maneira em 
geral. Do ponto de vista do 
desenvolvimento do atleta é 
a partir de agora que o traba-
lho começa. Nós temos atle-
tas que já foram da seleção, 
saíram e voltaram. Chegaram 
também atletas novos, que 
nunca haviam participado 
da equipe, a exemplo da pa-
raibana Amanda Cavalcanti. 
E isso é muito bom, oxigenar 
a seleção é benéfico. O próxi-
mo ano será um grande labo-
ratório para a seleção, não só 
pelas mudanças nas regras 
que podem acontecer mas 
também pela nova seleção”, 
comentou Ney Wilson, coor-
denador da Seleção Sênior.

FOTOS: Divulgação
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Medalha de ouro em 
Mundial, Yohansson dá 
dicas de simplicidade

 Recordista mundial, me-
dalha de ouro. Não é só nas 
pistas de corridas que o cor-
redor mais rápido dos Jogos 
Paraolímpicos de Londres dei-
xa os seus rivais para trás. Em 
setembro deste ano, o alagoano 
Yohansson Nascimento, de 25 
anos, não perdeu tempo. Cor-
reu mais rápido do que nunca 
e garantiu o primeiro lugar do 
pódio. O troféu? O sim da na-
morada Thalita, dito ao vivo 
para todo Brasil, após um pedi-
do de casamento inusitado fei-
to em frente ao público britâni-
co durante as Paraolimpíadas.

Depois de alcançar o re-
corde mundial dos 200m rasos 
com o tempo de 22s05,  o ala-
goano mostrou às câmeras um 
pedaço de papel improvisado. 
O que tinha escrito nele? Bem, 
o que toda menina, o que toda 
jovem e o que toda mulher ima-

ginou pelo menos uma vez em 
sua vida, ou seja, o tão espera-
do: Casa comigo?

O pedido ganhou até tra-
dução em inglês feita pelo pró-
prio Yohanssan, acompanhado 
de um rostinho feliz desenha-
do por ele na folha. A intenção 
do atleta era garantir que o 
maior número de pessoas tes-
temunhassem aquele momen-
to tão especial em sua vida.

A TV conseguiu fazer 
com que os dois se falassem 
ao vivo por telefone, minutos 
após o pedido ter sido feito às 
câmeras. Os dois se falaram 
emocionados. Será que eles 
falaram na recém-conquistada 
medalha de ouro? Que meda-
lha de ouro? Yohanssan estava 
mesmo preocupado em saber 
a resposta que sua namorada, 
Thalita, iria dar.

Para a felicidade do atleta 
a resposta foi a melhor possí-
vel:

Yohansson: - Você gostou 
do meu pedido?

Thalita: - Amei.
Yohansson: - Quero saber 

agora se você vai aceitar?
Thalita: - Claro que sim!
Três meses se passaram 

desde que o recordista pediu a 
namorada em casamento dian-
te do mundo. O casamento foi 
oficialmente confirmado; mas 
será que os dois ainda estão 
juntos? Será que se casaram?

Os dois ainda estão juntos. 
E que o casamento já tem data 
marcada.

“Ah, estamos juntos sim. 
O casamento vai acontecer em 
abril do próximo ano”, conta 
empolgado. Mas não foi só ao 
pedir a Thalita em casamen-
to que o alagoano de 25 anos 
emocionou o mundo. Depois de 
sentir uma lesão, o grande favo-
rito à medalha de ouro na final 
dos 100m rasos T46, cruzou a 
linha de chegada, dessa vez não 
como o primeiro colocado.

Visivelmente sentindo 
muita dor e chorando copiosa-
mente, o atleta completou, de-

pois de um grande esforço, os 
metros restantes sob os aplau-
sos do público na capital britâ-
nica. A medalha de ouro acabou 
ficando com o chinês Xu Zhao, 
que fez o tempo de 11s05, novo 
recorde asiático.

Mas o que será que passou 
na cabeça de Yohansson naque-
le momento?

“Fiquei muito triste por 
saber que aquela medalha po-
deria ser minha... Estava prepa-
rado pra ganhar mais uma, mas 
infelizmente não deu”, lamenta. 

Apesar do momento de 
dor e decepção por não poder 
finalizar a prova, Yohansson re-
vela que não chegou a pensar 
que poderia ser o fim de sua 
carreira.

“Apesar de ter ficado bas-
tante triste, em nenhum mo-
mento pensei que aquele seria 
o fim da minha carreira. Sabia 
que ficaria algumas semanas de 
“molho” na fisioterapia, mas sa-
bia que em breve estaria com-
petindo de novo”, afirma.

Yohansson Nascimento, recordista mundial nos 200 metros rasos, cumpriu promessa após vencer competição e vai se casar

Garoto de 12 anos corre os 100m 
em 11s72 e vira fenômeno mundial

 Um garoto australiano 
de 12 anos vem causando 
espanto no mundo do atletis-
mo desde a semana passada, 
quando um vídeo de um 
campeonato escolar do país 
foi divulgado na internet. 
Na última parte da prova do 
revezamento 4x100m, James 
Gallaugher recebeu o bastão 
cerca de 20 metros atrás do 
líder. Como se tivesse um 
motor nos pés, disparou 
e percorreu os 100m em 
11s72, vencendo a prova 
para a escola New South 
Gales nos metros finais. Já é 
considerado um futuro Usain 
Bolt. Confira o vídeo.

“Ele é um monstro, no 
melhor sentido”, disse seu 
treinador, Scott Richardson, 
que o descobriu no ano 
passado, quando ele chegou 
em segundo lugar em uma 
competição nacional sem 
qualquer tipo de treina-
mento especial. O técnico 
afirmou que o menino ainda 
precisa evoluir em alguns 
pontos, mas as previsões 
são as mais otimistas.

“Ele ainda não está lar-
gando bem. Imagine quan-
do melhorar. Ele tem uma 
propensão atual para correr 

com uma boa técnica, sem 
muita interferência. Quan-
do eu falei sobre ele com 

minha mulher e família, 
dissemos que ele vai ser o 
melhor corredor que nós 
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já tivemos se ele continuar 
melhorando como está”, 
completou Richardson. 

É claro que o tempo 
está longe do recorde mun-
dial do jamaicano Usain 
Bolt, 9s58. E do recorde 
brasileiro nos 100m, 10s 
de Robson Caetano no dis-
tante ano de 1988. Mas com 
11s72, o menino aborígine 
poderia vencer Thomas 
Burke, campeão dos Jogos 
Olímpicos de Atenas-1896 
com 12s. Dentre os garotos 
de sua idade, a marca de 
Gallaugher está abaixo de 
qualquer tempo em seu 
país e nos Estados Unidos. 
O Instituto de Atletismo de 
Michael Johnson, inclusive, 
já convidou o garoto para 
passar uns tempos em terras 
americanas. Ele também 
desperta o interesse do rúg-
bi australiano. Mas parece já 
ter feito sua decisão:

“Rúgbi e futebol são 
divertidos, porque você joga 
com seus amigos, mas quero 
ser corredor. Sinto-me mui-
to bem correndo na frete”, 
disse James. Em outubro, o 
garoto aborígine correu os 
200m em uma competição 
em 23s83, recorde estadual.

O australiano Gallaugher vem surpreendendo a todos no mundo

Ao conquistar a Copa 
Sul-Americana na semana 
passada, o São Paulo al-
cançou mais um título iné-
dito e de quebra carimbou 
vaga para a Recopa-2013, 
curiosamente diante do 
o Corinthians que ganhou 
a Libertadores deste ano 
As datas dos jogos no 
próximo ano ainda preci-
sam ser definidas pela Conmebol (entidade que 
dirige o futebol da América do Sul). Não resta a 
menor dúvida de que teremos dois super clássi-
cos na próxima temporada e de muita rivalidade 
no futebol brasileiro, principalmente num ano tão 
importante, que antece o Mundial de 2014.

Recopa

Liberação da bebida
de novo em discussão

No último dia 12,  a Assembleia Legislativa do Rio 
de Janeiro aprovou a liberação de bebida alcoólica no 
estádio do Maracanã durante a Copa das Confedera-
ções e Copa do Mundo que acontecem, respectiva-
mente, em 2013 e 2014, dando aval as normas impos-
tas pela Fifa que tem na cerveja Budweiser uma de 
suas importantes patrocinadoras. A decisão, ao meu 
ver, abre um precedente para que o Ministério Público 
em todo o país reveja a sua decisão que proibiu nos 
campeonatos estaduais e nacionais a venda e consu-
mo de bebidas alcoólicas nos estádios. 

E agora, como encarar a proibição em nossos 
campeonatos se a Entidade mãe do futebol não vê 
nenhum problema no consumo da bebida alcoólica em 
estádios. Acho que o assunto mereceria, agora, uma 
discussão bem mais ampla. Sou defensor da libera-
ção, mas de forma moderada e controlada, afinal 
o nosso maior problema em relação ao assunto é 
extamente nos excessos. 

Se nos jogos da Fifa é permitido não vejo como 
proibir em nossos campeonatos. Quando me referi de 
forma moderada é pensando exatamente no con-
trole de vendas. Por exemplo: os bares teriam uma 
cota mínima para vender o produto, bem controlado 
e fiscalizados para pessoas de maior idade. O veto 
á bebida por determinação do Ministério Público 
teve como pano de fundo a violência desencadeada 
nos estádios, mas ela ainda impera, mesmo sem as 
bebidas porque a turma enche a cara fora do estádio, 
antes do jogo, para bagunçar lá dentro.

No caso especifico da Paraíba não me recordo de 
nenhuma confusão em estádio por causa de bebida 
alcoólica e até porque a nossa Polícia Militar tem 
dado um show no quesito segurança durante o Cam-
peonato Paraibano e nos demais eventos do futebol.

varellajp@yahoo.com.br

Geraldo 
Varela

O Flamengo segue contes-
nado o recorde de Messi em 
relação ao número de gols 
numa temporada. O clube 
alega que Zico marcou 89 
gols em 1979 contra os 86 
de Messi em 2012.  Pense 
numa disputa boa!.

Zico x Messi

No próximo dia 20 o Botafogo vai apresentar o unifor-
me que será usado no Campeonato Paraibano de 2013. A 
festa será na Arena do Espaço Cultural, a partir das 19h30. 
Atletas do clube e artistas nacionais estarão desfilando 
com a nova camisa do Tricolor da Maravilha do Contorno.

Hoje é um dia muito es-
pecial para toda a minha 
família. Já estou em Brasília 
para a formatura de meu 
filho mais velho, Rodrigo 
César, que agora é mais um 
PRF e que a partir de janei-
ro vai trabalhar no Paraná. 

Formatura

Uniforme especial

Os oito clubes que estão envolvidos no primeiro turno do 
Campeonato Paraibano de 2013 seguem intenisifcando 
os treinamentos visando a estreia no dia 6 de janeiro. 
o Botafogo com as suas estrelas continua sendo como 
apontado como o grande favorito.

Treinos intensificados



Novo Belo goleia em Juripiranga
AMISTOSO DE PREPARAÇÃO

FUTEBOL 
PARAÍBA
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Botafogo vence 
facilmente selecionado e 
agenda novo compromisso

Ivo Marques 
ivo_esportes@yahoo.com.br

Com nova formação, time do Botafogo realiza amistosos visando a estreia no Campeonato Paraibano, dia 6 de janeiro, contra o Centro Sportivo Paraibano, na capital

Referência de gols no ataque botafoguense
Com fama de artilheiro 

o atacante Warley será a re-
ferência de gols do Botafogo 
no Campeonato Paraiba-
no/2013, que terá início no 
dia 6 de janeiro, diante do 
Centro Sportivo Paraibano 
(CSP), no Estádio Leonardo 
Vinagre da Silveira, a Graça, 
em Cruz das Armas. Goleador 
desde que chegou à Paraíba, 
quando foi vice-artilheiro no 
Treze, com 13 gols - perden-
do para o companheiro de 
ataque, Cléo, que fez 15 - na 
conquista do bicampeona-
to estadual (2011), além de 
se tornar artilheiro, com 22 
gols, e campeão Paraibano 
(2012) pelo Campinense, o 
novo camisa 9 botafoguense 
promete brigar pela artilha-
ria do Estadual/2013. 

Consciente que não será 
uma tarefa fácil e terá uma 
atenção especial dos adver-
sários o “matador” espe-
ra ter sorte e contar com o 
apoio da torcida em todos os 
jogos. “Espero dar continui-

WARLEY

CSP treina para enfrentar o Campinense 

dade ao trabalho que venho 
fazendo no futebol paraibano 
e responder com gols o cari-
nho que venho recebendo do 
torcedor. O Botafogo será ou-
tro desafio na minha carreira 
que pretendo se engajar de 
corpo e alma para dar o título 
ao alvinegro da capital”, ava-
liou. Ele ressaltou que o en-

trosamento entre alguns jo-
gadores que atuaram juntos 
no Treze, além da comissão 
técnica que conhece de perto 
o potencial dos atletas, são 
fatores positivos para quem 
deseja obter o Paraibano. 

    “Temos um grupo que 
a maioria se conhece e pode 
ter um rendimento satisfa-

tório na disputa. Quem tiver 
um melhor entrosamento 
sairá na frente dos demais e 
conseguirá as vitórias neces-
sárias para brigar pelo título”, 
avaliou. O ex-raposeiro falou 
que não existe preferência 
para a formação da dupla 
de ataque alvinegra, deixan-
do a opção para o treinador 

Marcelo Vilar. Estão na bri-
ga para ser o companheiro 
do artilheiro, Edgar, Maxwel, 
Wanderley e Cláudio. “Não 
tenho preferência, afinal, são 
todos capacitados para jogar 
e fazer o melhor pelo Bota-
fogo. A definição caberá ao 
professor Marcelo Vilar, que 
colocará quem estiver mais 
preparado para jogar”, ob-
servou. 

Com relação a enfrentar 
os ex-clubes (Treze e Campi-
nense) durante o Estadual o 
atacante ressaltou que serão 
clássicos importantes, nas 
duas equipes que deixaram 
saudades e boas amizades 
dos torcedores e dirigentes, 
mas que desta vez estará 
defendendo as cores do alvi-
negro da capital. “Estaremos 
em lados opostos, mas sem-
pre respeitando o potencial 
dos adversários, onde tive o 
prazer de atuar e ter muitas 
alegrias. Estou satisfeito e 
confiante no Botafogo e que-
ro conquistar o título do Es-
tadual do próximo ano”, disse 
Warley. 

Com fama de artilheiro e goleador por onde passou, Warley garante balançar redes dos adversários
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Wellington Sérgio
wsergionobre@yahoo.com.br
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Os jogadores do Bota-
fogo se reapresentaram on-
tem pela manhã na Maravi-
lha do Contorno, após o jogo 
do último sábado contra o 
Juripiranga, quando o Belo 
venceu por 4 a 0. Agora o 
time inicia uma preparação 
para o segundo amistoso, 
programado para o próximo 
sábado, em Parnamirim, no 
Rio Grande do Norte, contra 
o Alecrin.

No último sábado, con-
tra o Juripiranga, o time fez 
o seu primeiro amistoso e 
agradou a comissão técnica, 
não só pelo placar de 4 a 0, 
mas principalmente pela 
movimentação e obediência 
tática. “A equipe assimilou o 
que a gente tem repassado 
para eles, o time teve uma 
marcação boa, muita pos-
se de bola e criou diversas 
oportunidades. Era demais 
a gente querer no primeiro 
confronto termos um apro-
veitamento maior do que 
tivemos. Apesar de o adver-
sário ser um time amador, 
eles estiveram bem postados 
e ofereceram muita resistên-
cia, em síntese, foi um teste 
muito importante para nós”, 
disse o técnico Marcelo Vilar.

Um detalhe que chamou 
a atenção dos torcedores 
que lotaram o estádio mu-
nicipal de Juripiranga, foi o 
desempenho da dupla W2, 
Warley e Wanderley. Ambos 
marcaram um gol e tiveram 
uma boa movimentação, 
criando muitas oportuni-
dades durante a partida. “A 
tendência é melhorar mui-
to com o entrosamento e o 
condicionamento físico me-
lhor, além do ritmo de jogo”, 
disse Warley.

Durante a partida, o 
técnico Marcelo Vilar fez 
uma série de experiências, 
mexendo em quase todo o 
time. Ele começou o jogo 
com a seguinte equipe: Ge-
nivaldo, Ferreira, Thuran, 
Everton e Zadda; Hércules, 
Isaías, Fábio Neves, Doda, 
Warley e Wanderley. No se-
gundo tempo, o treinador 
colocou o goleiro Edson, o 
lateral direito Diego Pitbull, 
o zagueiro Osmar, o volante 
Marcelo Pereira, os meios 
campo Sandro e Wendes e o 
atacante Edgar.

Uniforme
Ontem, a diretoria do 

Botafogo confirmou a pre-
sença da modelo Dani Bo-
lina e deve acertar ainda 
com mais duas  modelos 
nacionais, para a festa de 
apresentação do novo uni-
forme do Belo. A festa será 
na próxima quinta-feira no 
Teatro de Arena do Espa-
ço Cultural e a entrada será 
10 bilhetes da Timemania, 
incluindo o Botafogo como 
o time do coração. A direto-
ria avisa que só permitirá a 
entrada de 900 torcedores 
e pede que os interessados 
antecipem as compras dos 
bilhetes para não perder a 
festa. Na oportunidade, se-
rão vendidas camisas pro-
mocionais que poderão ser 
autografadas pelas modelos 
e jogadores.

O CSP começou ontem 
a fase final de treinamento 
para a formação do time titu-
lar para o primeiro amistoso 
da temporada. Os jogadores 
se reapresentaram na aca-
demia do Unipê pela manhã. 
À tarde, o elenco participou 
do primeiro treino técnico da 
semana, no Estádio do Mira-
mar, em Cabedelo. Hoje será 
repetido o mesmo esquema 
de treinamento.

O time titular para o 
primeiro amistoso da pré-
temporada começa a ser de-
finido no coletivo de amanhã, 
às 15h, também no campo 
do Miramar, em Cabedelo. O 
adversário do Tigre será o 
Campinense. O jogo será às 
15h15, no Estádio Renatão 
em Campina Grande.

Até o momento, o técnico 
Ramiro concentrou os treina-
mentos técnicos nos passes 
e chutes a gol. A preocupa-
ção vem sendo maior com o 
condicionamento físico dos 
jogadores. “Neste momen-

to, estamos priorizando esta 
questão física , mas vamos in-
tensificar a parte técnica por-
que temos um jogo no pró-
ximo domingo em Campina 
Grande contra o Campinense, 
que será um bom teste para 
a formação do time ideal que 
vai disputar o Campeonato 
Paraibano e a Copa do Brasil 
no próximo ano”. disse o téc-
nico Ramiro.

Ontem, o supervisor 
Gerson Júnior informou que 
o CSP já fechou o ciclo de 
contratações para a próxima 
temporada. O elenco já tem 
35 jogadores, contando com 
os atletas da base. “Nossa úl-
tima contratação foi o volan-
te Maxuel, que veio do Cra-
to do Ceará. Agora o grupo 
está fechado e vamos tentar 
entrosar o time para fazer 
bonito no próximo ano. Esta-
mos muito otimistas com um 
plantel de bons jogadores, e 
o pensamento é de lutar pelo 
título e não apenas ser um 
mero participante”, disse. A semana será de muita atividade física e técnica para o CSP visando compromisso em Campina
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Corinthians vence o 
Chelsea e torcida faz a 
festa no Japão e no  Brasil

Timão cala os adversários
 O Corinthians chega hoje 

ao Brasil após conquistar o 
título de Campeão do Mundo 
ao vencer o Chelsea no último 
domingo por 1 a 0. O elenco 
desfile em trio elétrico hoje 
pela manhã em São Paulo. A 
torcida promete fazer uma 
grande festa para recepcionar 
a delegação.  

O time do Parque São Jor-
ge inicia agora uma nova rela-
ção com os rivais. Campeão do 
mundo batendo um adversário 
europeu no Japão, livre da sina 
de insucessos na Libertadores 
e com um estádio quase pron-
to, o Corinthians não tem mais 
o que oferecer para quem qui-
ser fazer piada com o clube.

Chamado de time “sem 
estádio e sem história” por 
uma torcida rival, o Corin-
thians anunciou em 2010 a 
construção de uma nova arena 
em Itaquera, que pouco depois 
foi confirmada como o palco da 
abertura da Copa do Mundo 
no Brasil. Curiosamente, tirou 
esse privilégio na força políti-
ca do mesmo adversário em 
questão, do São Paulo e o seu 
Morumbi. Assim, o time deixa 
décadas de improviso no es-
tádio municipal do Pacaembu, 
uma casa que nunca foi oficial, 
apesar do afeto da torcida.  

No quesito títulos, o Co-
rinthians tirou o peso de ser 

o único grande de São Paulo 
sem Libertadores depois de 
anos de fracassos retumban-
tes. Em 2011 o fiasco do time 
de Ronaldo diante do modesto 
Tolima na Colômbia sugeria 
que a agonia da Fiel não teria 
fim. Mas já no ano seguinte a 
equipe de Tite e sua defesa de 
quatro gols em 14 partidas fi-
nalmente “tirou o passaporte” 
alvinegro.

Havia também quem con-

testasse o Corinthians como 
campeão mundial, com argu-
mento de que o título de 2000 
foi conquistado no Brasil, dian-
te de um adversário do próprio 
país (Vasco da Gama) e sem 
vencer nenhum rival europeu.

Apenas doze anos depois o 
clube consegue acabar também 
com esta gozação, tirando da 
boca de palmeirenses, são-pau-
linos e santistas a piada sobre o 
“Torneio de Verão” de 2000.

“Agora o Corinthians está 
mais do que internacionaliza-
do. Isso mudou com esse títu-
lo e agora queremos ampliar, 
o clube ficou mundialmente 
conhecido. Não se precisa 
mais provar nada. O Corin-
thians rompeu as fronteiras 
das Américas, do Brasil e al-
cançou o mundo. Como se faz 
isso? Com trabalho, mantendo 
sempre um grande time e dis-
putando os títulos”, comentou 

Mario Gobbi, presidente do 
clube, após a vitória sobre o 
Chelsea no Mundial da Fifa no 
domingo.

E o que falta para os cam-
peões do mundo agora? Talvez 
ter a maior torcida do Brasil, 
em status consolidado, já que a 
última pesquisa do Datafolha, 
divulgada na última sexta-fei-
ra, aponta um empate com o 
Flamengo com 16% dos torce-
dores do país.

Doze anos depois, o Corinthians voltou a conquistar o título de melhor do mundo, façanha que cala a boca dos times adversários
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CAMPEÃO DO MUNDO

Ronaldo Fenômeno
de bem com a balança

Alecsandro pode ser 
reforço do Atlético

Ronaldo provou mais uma vez 
que gosta de encarar desafios. Após 
três meses de uma rotina intensa de 
exercícios físicos, o Fenômeno fina-
lizou o quadro Medida Certa, do Fan-
tástico, com sucesso ao bater a meta 
estipulada pelo preparador físico Mar-
cio Atalla. Ele pesou em participação ao 
vivo no programa e conseguiu perder 
17 kg. Quando o ex-jogador subiu na 
balança ela apontou 101,5 kg, com 
15% de percentual de gordura e cir-
cunferência abdominal de 93 cm.

O planejamento do programa 
era que o jogador chegasse a 104 kg, 
com 16% de percentual de gordura e 
94 cm de cintura. Ronaldo iniciou o 
projeto do “Medida Certa” no dia 23 
de setembro com 118,4kg. Na oca-
sião seu percentual de gordura era de 
25,5% e 107 cm de cintura.

Ronaldo disse que está mais 
confiante e com a auto-estima elevada 
após participar do programa. Ele disse 
que pretende perder ainda mais 1kg e 
atingir sua meta inicial de 100k.

O Atlético-MG ainda não mos-
trou muitas novidades para a pró-
xima temporada - apenas Gilberto 
Silva e Luan foram anunciados. Po-
rém, a diretoria alvinegra começou 
a semana na expectativa de acertar 
com mais reforços, e tem como seu 
primeiro alvo o atacante Alecsandro, 
atualmente no Vasco.

O Galo já iniciou negociações 
com a direção cruzmaltina para liberar 
o atleta, que estaria insatisfeito com 
os atrasos salariais em São Januário, 
além de mostrar preocupação com o 
desmanche no elenco vascaíno. Ale-
csandro conversou com seu irmão 
Richarlyson para pegar mais informa-
ções sobre o clube mineiro. O nome de 
Alecsandro, que foi oferecido ao Atlé-
tico na última sexta-feira, agrada ao 
presidente Alexandre Kalil. A troca de 
atletas é cogitada pelos dois clubes, 
e uma definição pode ser atingida nos 
próximos dias.

São Paulo pode pegar 
o Tigre na Americana

Quarto colocado no Campeonato 
Brasileiro e campeão da Copa Sul-Ameri-
cana, o São Paulo ainda não se garantiu na 
fase de grupos da próxima Taça Liberta-
dores. Em janeiro, o tricolor passará pela 
etapa preliminar, e tem 11 possibilidades 
de oponentes - entre elas, os argentinos 
do Tigre e os colombianos do Deportes 
Tolima. O Tigre desperta lembranças re-
centes no São Paulo, pelos episódios de 
violência na decisão da Sul-Americana, 
com acusações de ambos os clubes. Por 
sua vez, o Tolima ganhou fama no Brasil 
após passar pelo Corinthians, em 2011, 
na etapa preliminar - foi a única vez que 
um time brasileiro não passou pela fase 
na competição. O sorteio dos confrontos 
acontecerá na próxima sexta-feira, no 
Paraguai. Os possíveis adversários do 
São Paulo são: Tigre (Argentina), Tolima 
(Colômbia), Grêmio (Brasil), Deportivo 
Iquique (Chile), Defensor (Uruguai), De-
portivo Anzoátegui (Venezuela), León 
(México), Cesar Vallejo (Peru), Olimpia 
(Paraguai), Oriente Petrolero ou Bolivar 
(Bolívia) e LDU ou Emelec (Equador).

 A delegação do Corin-
thians cumpriu metade de 
sua rota até o Brasil para 
celebrar a conquista do 
Mundial de Clubes. O grupo 
desembarcou por volta das 
11h30 (horário de Brasília) 
de ontem, no aeroporto de 
Frankfurt, na Alemanha, 
mas seguiu para Guarulhos, 
em São Paulo, sem o herói 
do título.

O centroavante Paolo 
Guerrero, autor dos dois 
gols do Timão no torneio, 
permanecerá no país para 
resolver problemas parti-
culares. Ele se despediu dos 
companheiros no desem-
barque e seguiu em outro 
voo direto para Hamburgo, 
onde atuava antes de ser 

contratado.
“Não tive tempo para 

voltar para a Alemanha por-
que estava treinando com o 
Corinthians. Vou ficar aqui 
e depois visitar minha fa-
mília no Peru”, afirmou o 
camisa 9.

Os jogadores do Timão 
aproveitaram o voo de mais 
de 10h de Narita a Frank-
furt para descansar. Os atle-
tas viajaram na classe exe-
cutiva e não foram vistos 
circulando pela aeronave 
em meio aos muitos torce-
dores que embarcaram si-
multaneamente.

“Dormimos pouco tem-
po e não sei que horas são 
agora. Não sei se foi almo-
ço ou café da manhã (risos) 

que tomamos. Vamos des-
cansar mais um pouco para 
seguir viagem”, disse o téc-
nico Tite.

A passagem do Corin-
thians pela aeronave, po-
rém, não foi esquecida pela 
tripulação. Uma aeromoça 
alemã leu uma mensagem 
em português em que cita-
va o “bando de loucos” e fi-
nalizava com o grito de “Vai, 
Corinthians!”, para delírio 
dos torcedores que estavam 
no voo.

Os jogadores seguiram 
para um hotel ao lado do 
aeroporto. Eles embarca-
ram para o Brasil por volta 
das 19h (de Brasília). A che-
gada estava prevista para 
7h de hoje. 

Herói da conquista fica na Alemanha

Jogadores esqueceram a vaidade

Guerrero, que marcou os dois gols do Timão no Japão, não participa da festa calorosa no Brasil

Emerson e o brasileiro David Luiz travaram um duelo à parte

 A torcida do Co-
rinthians fez bonito em 
Yokohama e ajudou o time a 
conquistar o bicampeonato 
mundial no Japão, mas outro 
fator também fez a diferen-
ça na campanha. Para o ex-
jogador do Timão William 
Machado, a continuidade de 
Tite no comando da equipe 
fez com que os jogadores 
confiassem no treinador e 
priorizassem o título com 
trabalho em grupo. Segun-
do William, o entrosamento 
vem com o dia a dia e a con-
fiança no técnico fez os jo-
gadores deixarem a vaidade 
de lado, se concentrando no 
título do Mundial de Clubes.

“A melhor coisa é 
quando você tem um bom 
técnico e ele tem tempo 
para trabalhar, conhecer 
os jogadores e os jogado-
res conhecerem o técnico. 
A manutenção do Tite foi 
fundamental para que essa 
conquista acontecesse. O 
Corinthians ficou muito for-
te a cada dia. Quando você 

confia e acredita no técnico, 
isso facilita muito porque os 
jogadores passam a ficar na 
reserva, mas sabendo que a 
qualquer momento podem 
entrar. O mais importante 
passa a ser o título. Conse-
guir tirar a vaidade dos jo-
gadores. Hoje em dia, com 
jogadores ganhando salá-
rios que merecem ganhar, 
mas muito altos, a vaidade, 
às vezes, é o que mais atra-
palha”, afirmou o ex-zaguei-
ro, capitão do Corinthians 
nas conquistas da Série B 
de 2008 e do Paulista e da 
Copa do Brasil de 2009.

William ressalta ainda 
que o Timão soube traba-
lhar bem uma “filosofia” 
adotada por Phil Jackson, 
treinador com o maior 
número de conquistas da 
história da NBA, com 11 
títulos, seis deles com o 
Chicago Bulls, que contava 
com a habilidade de Micha-
el Jordan. Os outros cinco 
foram obtidos com o Los 
Angeles Lakers.
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Empresa Oi deposita multa 
de R$ 1,2 mi para projetos

O valor da multa de R$ 
1,2 milhão aplicada à empre-
sa de telefonia Oi pelo Minis-
tério Público do Estado da 
Paraíba (MPPB) já está depo-
sitado na conta do Fundo Es-
pecial de Proteção dos Bens, 
Valores e Interesses Difusos 
(FDD-PB). Os recursos serão 
direcionados a projetos so-
ciais desenvolvidos por en-
tidades não governamentais 
da sociedade paraibana.

O anúncio foi feito on-
tem pelo procurador-geral 
de Justiça do MPPB, Oswal-
do Trigueiro do Valle Filho, 
durante a 11ª  sessão ordi-
nária do Conselho Gestor do 
FDD-PB, realizada no Audi-
tório Edgardo Ferreira, no 
edifício-sede do Ministério 

Público paraibano, em João 
Pessoa.

“O depósito da multa 
oriunda de uma ação da Pro-
motoria do Consumidor da 
capital já foi feito. Com esses 
recursos no Fundo, estare-
mos abertos às inscrições 
de projetos na área social”, 
explicou o procurador-ge-
ral, informando que, em ja-
neiro de 2013, uma sessão 
extraordinária do Conselho 
Gestor do FDD será realizada 
para tratar do edital para a 
apresentação de projetos por 
parte das entidades – funda-
ções, associações etc.

O Fundo Especial de 
Proteção dos Bens, Valores e 
Interesses Difusos tem como 
objetivo arrecadar e gerir re-
cursos financeiros que serão 
destinados a projetos sociais 
e políticas públicas em bene-
fício da sociedade paraibana 
e o Conselho Gestor do Fun-

do de Direitos Difusos é com-
posto por oito membros titu-
lares e mais oito suplentes. 
Os conselheiros têm manda-
to de dois anos e é permitida 
uma recondução.

“O Conselho Gestor 
primará pela aplicação dos 
recursos arrecadados na 
prevenção de dados e na re-
cuperação de bens lesados, 
na promoção de eventos 
educativos e científicos, en-
tre outros pontos”, acrescen-
ta Oswaldo Filho, apontando: 
“Receberemos e apreciare-
mos projetos relativos à re-
constituição, reparação, con-
servação e preservação dos 
bens, valores e interesses 
relacionados ao meio am-
biente, consumidor, infân-
cia e juventude, ao portador 
de necessidades especiais, 
idoso, à ordem econômica, 
saúde pública, cidadania, 
dentre tantos outros inte-

resses difusos” (direitos que 
ultrapassam a esfera de um 
único indivíduo, valorizando 
a coletividade).

A multa
Além de uma multa no 

valor de R$ 1,2 milhão, em 
maio deste ano, a assinatura 
de um Termo de Ajustamen-
to de Conduta (TAC) deter-
minou o ressarcimento de R$ 
15 milhões aos usuários dos 
serviço de telefonia da Oi na 
Paraíba.

Com o ressarcimento 
aos consumidores paraiba-
nos (num total de 1,5 milhão 
de usuários da Oi em todo o 
Estado) como reparação por 
danos individuais pelas fa-
lhas nos serviços, o TAC tam-
bém obrigou a empresa Oi 
a investir R$ 78 milhões em 
novas centrais, torres e lojas 
de atendimento na Paraíba 
até dezembro deste ano.

MPPB anuncia preparação 
de edital para trabalhos 
sociais com o dinheiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIARA
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

O PREFEITO CONSTITUCIONAL DO MUNICÍPIO DE IBIARA, Estado da Paraíba, usando de 
suas atribuições legais e de conformidade com o que dispõe a Lei de nº 8.666 de 21 junho de 1993, 
e suas atribuições posteriores resolve HOMOLOGAR E ADJUDICAR a decisão da Comissão de 
Licitação – C.P.L., ao Processo Licitatório na modalidade TOMADA DE PREÇO de Nº 029/2012, 
em favor da empresa DANTAS CONSULTORIA E TECNOLOGIA DA INFORMAÇÃO LTDA, com o 
valor mensal de R$ 19.080,00 (dezenove mil e oitenta reais), que apresentou o valor, para os ser-
viços de realização de oficinas dinâmicas, sócio-educativas, multi e transdiciplinares, direcionadas 
a construção de competências relativas ao desenvolvimento e aperfeiçoamento do ser humano no 
âmbito pessoal, social e profissional. Conforme carta proposta, análise e julgamento da Comissão 
Permanente de Licitação. 

Ibiara - PB, 17 de Dezembro de 2012.
Pedro Feitoza Leite

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO

EXTRATO DO CONTRATO
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Monteiro/Ednacé Alves Silvestre Henrique e a 

empresa CNH LATIN AMERICA LTDA – CNPJ: 60.850.617/0001-28 – CT N°. 036/2012 – 07/12/2012 
- OBJETO: Sistema de Registro de Preços para AQUISIÇÃO DE TRATOR RETROESCAVADEIRA 
NOVA. FUNDAMENTO LEGAL: nos termos da Lei Federal nº. 10.520/02, Lei Complementar Federal nº. 
123/2006 e a Lei nº. 8.666/93 - ALTERADA – Processo Licitatório nº. 035/2012, Pregão Presencial nº. 
010/2012. DOTAÇÃO: 14.000.14.001.20.606.4007.3010.1057-44.90.52.00.. VIGÊNCIA: do presente 
contrato tem vigência até 12 (doze) meses a partir da data de assinatura do contrato. – VALOR DO 
CONTRATO R$ 225.000,00 (duzentos e vinte e cinco mil reais). Monteiro - PB, 07 de dezembro de 
2012. Ednacé Alves Silvestre Henrique - Prefeita Constitucional.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO

EXTRATO DE HOMOLOGAÇÃO
EXTRATO DE HOMOLOGAÇÃO AOPREGÃO PRESENCIAL Nº. 010/2012-SRP - Nos termos do 

relatório final e adotando as razões que nortearam o julgamento do Pregoeiro Oficial, HOMOLOGO 
o resultado do PREGÃO PRESENCIAL Nº: 010/2012 - PROCESSO ADMINISTRATIVO: 035/2012 
OBJETO: Sistema de Registro de Preços para AQUISIÇÃO DE TRATOR RETROESCAVADEIRA 
NOVA, para suprir a necessidade da Prefeitura Monteiro, conforme termo de adjudicação, em favor 
da seguinte empresa: CNH LATIN AMERICA LTDA – CNPJ: 60.850.617/0001-28, conforme termo 
de homologação em anexo ao processo, perfazendo um valor total de R$ 450.000,00 (quatrocentos 
e cinqüenta mil reais). Dê ciência aos interessados e determinar que seja lavrado o respectivo Con-
trato Administrativo e a extração dos respectivos empenhos de despesas pelo setor competente. 
Monteiro - PB, 07 de Dezembro de 2012. Ednacé Alves Silvestre Henrique – Prefeita Constitucional.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO

EXTRATO DA ATA DE REGISTRO DE PREÇO 
EXTRATO DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS – PREGÃO PRESENCIAL Nº. 010/2012 - A Prefeita 

do Município de Monteiro, de acordo com as atribuições que lhe foram conferidas, em conformidade 
com o resultado do pregão abaixo relacionado e devidamente homologado, RESOLVE, nos termos 
da Lei Federal nº. 10.520/02, Lei Complementar Federal nº. 123/2006 e a Lei nº. 8.666/93, torna 
público o EXTRATO DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS de Nº 010-2012, vinculado ao PREGÃO 
PRESENCIAL Nº: 010/2012 PROCESSO ADMINISTRATIVO: 035/2012 OBJETO: Sistema de 
Registro de Preços para AQUISIÇÃO DE TRATOR RETROESCAVADEIRA NOVO - VIGÊNCIA: 12 
(doze) meses a partir da data de assinatura - DATA DA ASSINATURA: 07 de Dezembro de 2012 
- DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: 14.000.14.001.20.606.4007.3010.1057-44.90.52.00. EMPRESA 
VENCEDORA: CNH LATIN AMERICA LTDA – CNPJ: 60.850.617/0001-28, com o valor total de R$ 
450.000,00 (quatrocentos e cinqüenta mil reais), de acordo com a ata de registro de preços em 
anexo ao referido processo. Monteiro - PB, 07 de dezembro de 2012. EDNACÉ ALVES SILVESTRE 
HENRIQUE - Prefeita Constitucional.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO DOMINGOS

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 61/2012
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para a confecção de materiais gráficos e formulários padro-

nizados, destinados a Secretaria de Educação e Cultura do município. Data de abertura: às 08:30 
horas do dia 03 de Janeiro de 2013. Edital e informações na sala de Reuniões da CPL, Rua Projetada, 
s/n – Centro - São Domingos– PB.

São Domingos - PB, 17 de Dezembro de 2012.
EUDES LEITE SÁ JUNIOR.

Pregoeiro.
  

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO DOMINGOS

 AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 62/2012
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para o fornecimento parcelado de fardamentos e camisas 

tipo padrão, destinados a manutenção de diversas secretarias do município. Data de abertura: às 
09:30 horas do dia 03 de Janeiro de 2013. Edital e informações na sala de Reuniões da CPL, Rua 
Projetada, s/n – Centro - São Domingos– PB.

São Domingos - PB, 17 de Dezembro de 2012.
EUDES LEITE SÁ JUNIOR.

Pregoeiro.
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO DOMINGOS

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 63/2012
OBJETO: REGISTRO DE PREÇO para o fornecimento parcelado de frutas, verduras, legumes e 

hortaliças, destinados a manutenção das atividades do município. Data de abertura: às 10:30 horas 
do dia 03 de Janeiro de 2013. Edital e informações na sala de Reuniões da CPL, Rua Projetada, 
s/n – Centro - São Domingos– PB.

São Domingos - PB, 17 de Dezembro de 2012.
EUDES LEITE SÁ JUNIOR.

Pregoeiro.
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO DOMINGOS

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 64/2012
OBJETO: Contratação de serviços de locação de veículos, destinados a manutenção das ativida-

des do município de São Domingos. Data de abertura: às 11:30 horas do dia 03 de Janeiro de 2013. 
Edital e informações na sala de Reuniões da CPL, Rua Projetada, s/n – Centro - São Domingos– PB.

São Domingos - PB, 17 de Dezembro de 2012.
EUDES LEITE SÁ JUNIOR.

Pregoeiro.
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSE DA LAGOA TAPADA 

ERRATA
 AVISO DE LICITAÇÃO- PREGÃO PRESENCIAL N° 00046/2012
 ERRATA: Na pagina 26 do Jornal A União, dia 14/12/2012, 
 Onde se lê ... PREGÃO PRESENCIAL N° 00001/2013.  
 Leia-se : ... PREGÃO PRESENCIAL N° 00046/2012.

São José da Lagoa Tapada, 17 de dezembro de 2012.
 JULIERME LINO DE SOUSA

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE

AVISO DE RESULTADO
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 017/2012 - SRP
A Comissão Setorial de Licitação do Fundo Municipal de Saúde, através do Pregoeiro Oficial e 

Equipe de Apoio, devidamente nomeados pela Prefeita do Município, TORNA PÚBLICO e comunica 
aos interessados que se encontra aberta à licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL nº. 
017/2012 - SRP, cujo objeto a Sistema de Registro de Preços para a Aquisição de Veiculo Zero Km, 
para suprir as necessidades da Secretaria Municipal de Saúde desta Municipalidade. Realizado 05 de 
Dezembro de 2012, às 10h00min (horário local). Foi declarado DESERTO, em virtude do desinteresse 
de licitantes em participar do processo licitatório.

Monteiro-PB, 06 de Dezembro de 2012
Erinaldo Araújo Sousa

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DE PRINCESA - PB
AVISO DE REVOGAÇÃO

A Comissão Permanente de Licitações da Prefeitura Municipal de São José de Princesa.Resolve 
nos termos do art. 49 da Lei 8.666/93, por razões de interesses público decorrentes de fato superve-
niente.REVOGAR o Processo Licitatório nº 019/2012, Tomada de Preços nº 004/2012, cujo objetivo é 
aContratação de pessoa jurídica para prestação de serviços técnicos especializados em organização e 
execução de concurso público para provimentos de cargos públicos do quadro de pessoal da Prefeitura 
Municipal de São José de Princesa-PB.São José de Princesa, 17/12/2012. Soneide José de Sousa-
-Presidenta da CPL. Acato e Ratifico os termos decididos pela CPL. Luiz Ferreira de Moraes-Prefeito

CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL N010/2012
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pre-
gão presencial na sede deste órgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/
Vice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 21/01/2013 às 09:00 horas para:

Registro de preços para gerenciamento de frota com fornecimento de combustíveis, destinado 
a Secretaria de Estado da Administração - SEAD, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

REG. CGE Nº - 12-00505-8
João Pessoa, 17 de dezembro de 2012.

Jaqueline da Silva Nascimento
Gerente Executiva de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO

AVISO DE HOMOLOGAÇÃO
CONVITE Nº 002/12

Registro CGE Nº. 12-01015-9
Objeto: Contratação do serviço de elaboração de projeto básico de arquitetura (anteprojeto), 

elaboração dos projetos complementares e elaboração do Projeto Executivo de Arquitetura, para a 
construção do escritório e de um galpão anexo, relativos à futura Unidade da Companhia Paraibana 
de Gás – PBGÁS em Campina Grande/PB, em conformidade com o Anexo 2 – Termo de Referência..

De acordo com o Relatório Final da Comissão de Licitação, Homologo o processo licitatório e 
Adjudico o seu objeto à empresa CONAL CONSULTORIA E PROJETOS, com proposta de preço 
no valor global de R$ 65.549,38 (sessenta e cinco mil quinhentos e quarenta e nove reais e cin-
quenta centavos),  vencedora do certame licitatório em epígrafe, com base no inciso VI do Art. 43 
da Lei nº. 8.666/93. 

DAVID DOS SANTOS MOUTA
Diretor Presidente em Exercício

JOÃO JOSÉ TORRES NETO ME – CNPJ Nº 14.112.784/0001-54, torna público que requereu à SUDEMA 
– Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença de Operação – Serviços de usinagem, 
tornearia, solda e fabricação de triciclos – AC-200m² - Centro – CATOLÉ DO ROCHA – PB. Processo: 
2012-008825/TEC/LO-4369.

LEONILDA MARIA ADELINO ARTUR – CPF Nº 206.011.154-49, torna público que requereu à SUDEMA – 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Renovação da Licença de Operação nº 3232/2010/
PROC Nº 2010-003415 – Lavagem de veículos automotivos – AC: 85m² - Várzea Nova – SANTA RITA – PB. 
Processo: 2012-008723/TEC/LO-4334.

LACERDA E MAIA CONS. E INCORPORAÇÕES LTDA – CNPJ Nº 15.121.319/0001-42, torna público que 
requereu à SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença Prévia – Edificação 
Multifamiliar com 34 Unidades Habitacionais – AC-6.775,30m² - Miramar – JOÃO PESSOA – PB. Processo: 
2012-008797/TEC/LP-1345.

ATLANTIS OCEAN INC. E CONST. SPE LTDA – CNPJ/CPF Nº 14.484.866/0001-20, torna público que a 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia nº 4608/2012 em 
João Pessoa, 27 de novembro de 2012 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Três edificações multifamiliar: 
Bloco A quatro pavimentos, Bloco B cinco pavimentos e Bloco C seis pavimentos. Na(o) Avenida Cabo Branco 
– Nº 2890 Município: JOÃO PESSOA – UF: PB. Processo: 2012-007410/TEC/LP-1206.

MARIANA MEDEIROS COATTI ME – CNPJ/CPF Nº 16.813.232/0001-07, torna público que requereu à 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença de Operação em João Pessoa. 
Para a atividade de: Restaurante e Similares, localizado Rua Desembargador Boto de Menezes – Nº 156 - 
Tambiá – Município: JOÃO PESSOA – UF: PB. Processo: 2012-007642/TEC/LO-3993.

Agentes de plantão na Peni-
tenciária de Reeducação Feminina 
Maria Júlia Maranhão, em João 
Pessoa, flagraram um homem de 49 
anos de idade tentando entrar no 
presídio com uma bateria de celular 
escondida dentro de um pacote de 
bolacha, conhecida como “sorda”. 
O flagrante foi feito durante revista 
de rotina realizada na entrada dos 
visitantes, no domingo (16).

O homem é companheiro de 
uma das internas que tem 52 anos 
e foi presa sob a suspeita de trá-

fico de entorpecentes. Segundo a 
diretora da Penitenciária, Cinthya 
Almeida, os agentes desconfiaram 
da atitude do visitante e flagra-
ram o material entre as bolachas. 
A diretora lembrou que ainda 
neste ano visitantes foram pegos 
tentando entrar com material ilíci-
to preso nas calças, em pacote de 
pão e mais recentemente em um 
fundo falso de um balde. O ho-
mem detido no último domingo 
foi encaminhado para a 9º Dele-
gacia Distrital de Polícia Civil, no 

bairro de Mangabeira, para pres-
tar esclarecimentos.

De janeiro a novembro des-
te ano, em unidades prisionais 
de todo o estado, a Secretaria de 
estado da Administração Peniten-
ciária (Seap) apreendeu 482 apa-
relhos celulares, 183 carregadores, 
73 baterias, 41 chips, 24 fones de 
ouvido, três cabos USB e um car-
tão de memória, além de 609 es-
petos artesanais, 123 facas, 367 
pedras de crack. Todos os casos 
estão sob investigação.

Homem é flagrado com droga
entrando no presídio

O 1° Batalhão de Polícia Militar do Estado da Paraíba – CNPJ°. 08.907.776/0002-82, torna público que 
requereu a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente licença de Operação 
para operação do prédio do 1° Batalhão de Polícia Militar do Estado da Paraíba.

A SEPLAG – Secretaria de Estado do Planejamento e Gestão – CNPJ°. 08.761.157/0001-41, torna 
público que requereu a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente licença 
de Operação para operação do complexo do Centro Administrativo Estadual.

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP – CNPJ/CPF Nº 09.111.618/0001-01 Torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença 
de instalação nº 4898/2012 em João Pessoa, 17 de dezembro de 2012 – Prazo: 365 dias. Para a 
atividade de EDIFICAÇÃO E IMPLANTAÇÃO DE CONJUNTO HABITACIONAL UNIFAMILIAR COM 
20 UNIDADES, COMPOSTO DE REDE COLETORA DE ESGOTO. Na(o) – SEDE DO MUNICÍPIO: 
POÇO DE JOSÉ DE MOURA – UF: PB. Processo: 2012-008348/TEC/LI-1796.

A Secretaria de Esta-
do da Saúde (SES) divulgou 
ontem, o penúltimo boletim 
sobre os casos de dengue no 
Estado. Foram notificados 
11.374 casos de dengue até 
o dia 15 de dezembro. Deste 
total 6.392 foram confirma-
dos para Dengue Clássica; 
2.531 descartados e 158 
casos graves (119 Dengue 
Clássica com complicações 
(DCC) e 39 Febre Hemorrá-
gica da Dengue (FHD) e os 
demais casos seguem em in-
vestigação. O boletim infor-
ma que foram registrados 
158 casos graves de dengue 
em 33 municípios, sendo 39 
de FHD e 119 de DCC. Dez 
casos graves evoluíram para 
óbito, sendo dois de FHD e 
oito DCC. O último boletim 
epidemiológico da Dengue 
será divulgado na tarde do 
próximo dia 26.

A gerente executiva de 
Vigilância em Saúde da SES, 
Talita Tavares, afirmou que 
é necessário manter os cui-
dados e as medidas preven-

tivas para se evitar a pro-
liferação do mosquito. “As 
ações devem permanecer de 
forma contínua durante esse 
mês de dezembro e início do 
ano de 2013  e o  olhar as-
sistencial para o agravo deve 
ser permanente” destacou.

Ela explicou que os 
agentes de endemias dos 
municípios executam ações 
de campo de fundamental 
importância nos resultados 
do Levantamento de Índice 
Rápido (LIRAa). São esses 
técnicos que identificam 
quais são os depósitos pre-
dominantes (lixo, sucatas, 
entulhos e resto de cons-
trução)  do Aedes aegypti, 
seguidos por depósitos de 
água a nível do  solo  a exem-
plo de pneus e outros mate-
riais. Talita Tavares ressalta 
a importância de se desen-
volver ações integradas de 
mobilização social e manejo 
ambiental com as demais 
secretarias  municipais para 
o controle mais efetivo da 
dengue.

Saúde registra mais de 11 mil 
casos de dengue no ano na PB 

penúltimo boletim

 Óbitos 
De acordo com o bole-

tim, não foi registrado ne-
nhum óbito por dengue nes-
ta semana epidemiológica, 
que compreende o período 
de 9 a 15 de dezembro. Ta-
lita Tavares voltou a desta-
car que a investigação dos 
óbitos é de responsabilida-
de dos municípios e segue 
as orientações do protocolo 
de investigação de óbitos 
de dengue do Ministério 
da Saúde. “Cabe ao Estado 
acompanhar a discussão 
de encerramento tanto dos 
óbitos como dos casos grave 
da doença”, explicou Talita 
Tavares.

Sobre a doença
A dengue é uma doença 

dinâmica que pode evoluir 
rapidamente de uma for-
ma para outra.  Assim, num 
quadro de dengue clássica, 
em dois ou três dias podem 
surgir sangramentos e si-
nais de alerta sugestivos de 
maior gravidade. Daí surge 
a necessidade da notificação 
dos casos graves em até 24 
horas de acordo com a Por-
taria 104 do Ministério da 
Saúde. Esses dados devem 
ser comunicados ao Centro 
de Informações Estratégicas 
em Vigilância em Saúde (Cie-
vs), pelo telefone (83) 8828-
2522 (plantão 24 horas).

Bira pode ser 
expulso do 
PSB até o final 
deste ano 

O presidente do PSB em 
João Pessoa, Ronaldo Bar-
bosa, disse ontem que ainda 
não tem data confirmada, 
mas que a decisão sobre a 
expulsão do vereador Bira do 
partido deverá ser tomada 
ainda este ano.

“Não existe conciliação 
nesse aspecto”, afirmou Ro-
naldo, ao explicar que só teve 
dois partidos na sua vida e 
que é daquelas pessoas que 
acreditam que só se constrói 
agremiação política se hou-
ver coerência”.

Para ele, quem não é 
coerente com o seu partido 
deve pedir pra sair. Bira não 
fez isso, mas traiu o partido, 
traiu as lideranças do partido 
e, nesse caso o problema é 
dele, não é nosso. No que de-
pender da gente, nós vamos 
expulsar”, arrematou.

Perguntado sobre o im-
passe para definição de sua 
permanência no cargo e se a 
secretária de Saúde Roseana 
Meira foi melhor tratada no 
PSB, Ronaldo Barbosa disse 
que essa é uma pergunta que 
seria melhor encaminhada se 
fosse ao prefeito eleito Lucia-
no Cartaxo.

“Quem deveria respon-
der isso era o Luciano Car-
taxo. Até porque o pepino 
é dele. Ele é quem deve de-
cidir o que se fazer, se ela 
vai ou não vai permanecer”, 
completou.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO
FUNDO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL

EXTRATO DE HOMOLOGAÇÃO – PP No 002/2012
Nos termos do relatório final e adotando as razões que nortearam o julgamento do Pregoeiro 

Oficial, HOMOLOGO o resultado do Pregão Presencial nº. 002/2012, que tem por objeto o SISTEMA 
DE REGISTRO DE PREÇO PARA A AQUISIÇÃO DE TECIDOS EM GERAL, para suprir a necessidade do 
Fundo de Assistência Social do Município de Monteiro, conforme termo de adjudicação, em favor 
das seguintes empresas: MARINGA COMÉRCIO E REPRESENTAÇÃO LTDA – CNPJ: 06.021.558/0001-
30, nos seguintes itens: 01, 02, 03, 04, 05, 06, 07, 08, 09, 10, 11, 12, 13, 14, 15 e 16, perfazendo 
um valor global de R$ 165.760,00 (Cento e sessenta e cinco mil setecentos e sessenta reais). Dê 
ciência aos interessados e determinar que seja lavrado o respectivo Contrato Administrativo e a 
extração dos respectivos empenhos de despesas pelo setor competente. 

Monteiro - PB, 13 de Julho de 2012. 

EDNACÉ ALVES SILVESTRE HENRIQUE
Gestora do Fundo Municipal de Assistência Social.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO TINTO

 AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL No 00034/2012
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Assis Chateaubriand, S/N - Centro - Rio Tinto - PB, às 10:00 horas do dia 02 de Janeiro de 2013, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada de com-
bustíveis  lubrificantes diversos, destinado as Secretarias deste município. Recursos: previstos no 
orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 025/2005. 
Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3291-2221.
Email: pm.riotinto@famup.com.br

Rio Tinto - PB, 17 de Dezembro de 2012

JOSENILDO SILVA DE OLIVEIRA
Pregoeiro Oficial

BRASTEX S/A, CNPJ/CPF No 09.258.807/0001-01, torna público que a SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 4892/2012 em João Pessoa, 13 
de dezembro de 2012 – Prazo 730 dias. Para atividade de: FABRICAÇÃO DE FIOS DE ALGODÃO 
CARDADOS, PENTEADOS, OPEN-END, COM PROCESSO TENDO COMO MATÉRIA-PRIMA 
ALGODÃO EM PLUMA, na Rodovia BR 230 – KM 25 – nº 2550, CRISTO, Município: João Pessoa/
PB. Processo: 2012-008582/TEC/LO-4287.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Sindicato dos Trabalhadores em Vigilância, Portarias, Fundações e Autarquias do Estado da 
Paraíba – SITRAVEP, com CNPJ N. 01.015.756/0001-77, por seu presidente da comissão eleitoral 
abaixo assinado, convoca todos os associados a participarem das eleições para escolha da nova 
Diretoria Executiva e Conselho Fiscal, que se realizará no dia 28 de dezembro de 2012, das 8h ás 
17h, no seguinte endereço:  Rua Miguel Couto, 135, Edifício Altamira, Sala 401 – Centro,  na Sede do 
SINDGM/PB, nesta Capital do Estado da Paraíba. Os interessados a concorrerem ao pleito eleitoral 
deverão comparecer no endereço acima citado, munidos de documentos comprobatórios de filiação 
ao sindicato em tela, no prazo de 10 dias antes das eleições, para o devido registro de chapas. O 
presente edital tem a finalidade de dar cumprimento ao estatuto social da entidade para surtir os 
seus efeitos jurídicos e legais.

                                                                                          João Pessoa 17 de dezembro de 2012

Manuel Leite de Araújo
Presidente da Comissão Eleitoral

PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO
FUNDO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE MONTEIRO

EXTRATO DA ATA DE REGISTRO DE PREÇO - PP N. 002/2012

O Fundo Municipal de Assistência Social do Município de Monteiro, através do seu Pregoeiro 
Oficial, de acordo com as atribuições que lhe foram conferidas, em conformidade com o resultado 
do pregão abaixo relacionado e devidamente homologado, RESOLVE, nos termos da Lei Federal nº. 
10.520/02, Lei Complementar Federal nº. 123/2006 e a Lei nº. 8.666/93, torna público o EXTRATO 
DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS do PREGÃO PRESENCIAL Nº. 002/2012 - PROCESSO AD-
MINISTRATIVO: 011/2012. OBJETO: Sistema de Registro de Preços para Aquisição de Tecidos Em 
Geral a fim de atender as necessidades da secretaria de Assistência Social da Prefeitura Municipal 
de Monteiro. VIGÊNCIA: 12 (doze) meses a partir da data de assinatura - DATA DA ASSINATURA: 13 
de Julho de 2012 - DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: 13.000.13.001.08.243.4017.3022.2084 – 33.90.30.00 
/ 13.000.13.001.08.243.4017.3022.2083 – 33.90.30.00 / 13.000.13.001.08.243.4017.3022.2086 – 
33.90.30.00 / 13.000.13.001.08.243.4017.3022.2088 – 33.90.30.00 / 13.000.13.001.08.243.4017.
3022.2100 – 33.90.30.00 / 13.000.13.001.08.243.4017.3022.2089 – 33.90.30.00 / 13.000.13.001.
08.243.4017.3022.2096 – 33.90.30.00 / 13.000.13.001.08.243.4017.3022.2098 – 33.90.30.00 / 13
.000.13.001.08.243.4017.3022.2101 – 33.90.30.00. EMPRESAS VENCEDORAS: MARINGA COMÉRCIO 
E REPRESENTAÇÃO LTDA – CNPJ: 01.789.822/0001-66, com o valor total de R$ 165.760,80 (Cento 
e sessenta e cinco mil setecentos e sessenta reais). 

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE RIO TINTO

 AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL No 00027/2012
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Assis Chateaubriand, S/N - Centro - Rio Tinto - PB, às 11:00 horas do dia 02 de Janeiro de 2013, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada de com-
bustíveis e lubrificantes diversos destinados ao Fundo Municipal de Saúde de Rio Tinto. Recursos: 
previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 
025/2005. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3291-2221.

Rio Tinto - PB, 17 de Dezembro de 2012

JOSENILDO SILVA DE OLIVEIRA
Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
AVISO DE ADJUDICAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL No 074/2012

A Prefeitura Municipal de Cuité/PB, por intermédio de seu Pregoeiro, torna público que adjudicou 
o objeto desta licitação em favor da empresa SERQUIP - TRATAMENTO DE RESIDUOS PB LTDA CNPJ 
05.403.418/0001-63 no valor total de R$ 11.520,00. Demais informações 83-3372-2246. 

Cuité – PB, em 17 de dezembro de 2012. 

Bruce da Silva Santos
Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO
FUNDO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL

EXTRATO DOS CONTRATOS
OBJETO: SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA A AQUISIÇÃO DE TECIDOS EM GERAL, 
para suprir a necessidade do Fundo de Assistência Social do Município de Monteiro. FUNDAMENTO 
LEGAL: nos termos da Lei Federal nº. 10.520/02 Lei Complementar Federal nº. 123/2006 e a Lei 
nº. 8.666/93 - ALTERADA – Processo Licitatório no 011/2012 - Pregão Presencial nº. 002/2012. 
DOTAÇÃO: 13.000.13.001.08.243.4017.3022.2084 – 33.90.30.00 / 13.000.13.001.08.243.4017.3022
.2083 – 33.90.30.00 / 13.000.13.001.08.243.4017.3022.2086 – 33.90.30.00 / 13.000.13.001.08.243
.4017.3022.2088 – 33.90.30.00 / 13.000.13.001.08.243.4017.3022.2100 – 33.90.30.00 / 13.000.13
.001.08.243.4017.3022.2089 – 33.90.30.00 / 13.000.13.001.08.243.4017.3022.2096 – 33.90.30.00 
/ 13.000.13.001.08.243.4017.3022.2098 – 33.90.30.00 / 13.000.13.001.08.243.4017.3022.2101 – 
33.90.30.00. VIGÊNCIA: do presente contrato tem vigência até 12 (DOZE) Meses, a partir da data 
de assinatura do contrato. PARTES CONTRATANTES: Fundo de Assistência Social do Município 
de Monteiro - PB, Ednacé Alves Silvestre Henrique e as empresas MARINGA COMERCIO E REPRE-
SENTAÇÃO LTDA – CNPJ: 01.789.822/0001-66 – CT N°. 012/2012 – 13.07.2012 - R$ 165.760,00 
(Cento e setenta e cinco mil setecentos e sessenta reais). 

Monteiro - PB, 13 de Julho de 2012. 

EDNACÉ ALVES SILVESTRE HENRIQUE
Gestora do Fundo Municipal de Assistência Social.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
AVISO DE HOMOLOGAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL No 074/2012

A Prefeita do Município de Cuité/PB, torna público que homologou a adjudicação do objeto 
desta licitação em favor da empresa SERQUIP - TRATAMENTO DE RESIDUOS PB LTDA CNPJ 
05.403.418/0001-63 no valor total de R$ 11.520,00. Em consequência, ficam convocados os 
proponentes para assinatura do instrumento de contrato, nos termos do art. 64, caput, da Lei nº. 
8.666/93, sob pena de decair o direito à contratação sem prejuízo das sanções previstas em lei. 
Demais informações 83-3372-2246. 

Cuité – PB, em 17 de dezembro de 2012. 

Euda Fabiana de Farias Palmeira Venâncio
Prefeita Constitucional de Cuité

Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064663
Responsavel.: JOSE ROMERO ARAUJO
CPF/CNPJ....: 473566344-49
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            250,00
Apresentante: HSBC BANK BRASIL S/A-BCO MULTIPLO
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 066050
Responsavel.: LAURA MARIA DE CARVALHO FAL-
CAO NETA
CPF/CNPJ....: 011191687/0001-06
Titulo......: CERT DIVI ATIVA  R$            161,51
Apresentante: INMETRO
Protocolo...: 2012 - 065715
Responsavel.: MARIA DAS NEVES FLOR DE OLIVEIRA-
-ME
CPF/CNPJ....: 004891547/0001-85
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          2.350,05
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064675
Responsavel.: MARIA DAS NEVES FLOR DE OLIVEIRA-
-ME
CPF/CNPJ....: 004891547/0001-85
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          2.350,05
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064676
Responsavel.: MARIA DAS NEVES FLOR DE OLIVEIRA-
-ME
CPF/CNPJ....: 004891547/0001-85
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          2.400,85
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064677
Responsavel.: MARIA DO SOC. VIEIRA M.INOCENCIO
CPF/CNPJ....: 003395603/0001-28
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            917,81
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064646
Responsavel.: MARISETE RIBEIRO ROSA ME
CPF/CNPJ....: 004467277/0001-80
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            739,33
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064641
Responsavel.: MARISETE RIBEIRO ROSA ME
CPF/CNPJ....: 004467277/0001-80
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            412,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 065262
Responsavel.: MURILO BARBOSA DO NASCIMENTO
CPF/CNPJ....: 441873864-91
Titulo......: CERT DIVI ATIVA  R$            138,30
Apresentante: INMETRO
Protocolo...: 2012 - 065721
Responsavel.: ROSANGELA MARIA SILVA DE OLI-
VEIRA 8
CPF/CNPJ....: 012338915/0001-90
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            930,33
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064935
Responsavel.: SANTA FE SANDUICHERIA E ALI-
MENTOS L
CPF/CNPJ....: 014705310/0001-16
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          2.453,81
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 065336
Responsavel.: SO TERRA CONSTRUCOES E PRO-
JETOS LTD
CPF/CNPJ....: 040982175/0001-66
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.295,00
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO 
JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064373
Responsavel.: TONY MAIA FURTADO
CPF/CNPJ....: 009646483/0001-70
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.579,20
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO 
JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064394
Responsavel.: UNIMARKET MARKETING E SERVI-
COS LTDA
CPF/CNPJ....: 008467070/0001-66
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            450,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064537
Responsavel.: VALCIRIA TORRRES DE OLIVEIRA
CPF/CNPJ....: 112508104-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            854,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064645
Em razao de que os supracitados devedores nao  fo-     
ram encontrados ou se recusaram a aceitar a devida     
intimacao, em obediencia ao Art.15 da Lei No.9.492 de 
10.09.1997, intimo as pessoas fisicas e juridicas  acima 
citadas a virem pagar, ou darem por escrito  as  razoes 
que  tem,  neste  1o. Oficio de Protesto a rua Candido 
Pessoa No.31, nesta Cidade, no prazo de 03 (tres) dias 
uteis, a  partir  desta data,  sob  pena  de  serem  os  
referidos titulos PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  18/12/2012
----------------------------------------

Bel. GERMANO CARVALHO TOSCANO DE BRITO
- Titular -

TOSCANO DE BRITO
SERVICO NOTARIAL E REGISTRAL 

Rua Cândido Pessoa, 31
Fone: 241.7177

1º O F I C I O   D E   P R O T E S T O
 E D I T A L

Responsavel.: APAG EQUIPAMENTOS CONTRA 
INCENDIO L
CPF/CNPJ....: 070109012/0001-34
Titulo......: CERT DIVI ATIVA  R$            977,25
Apresentante: INMETRO
Protocolo...: 2012 - 065703
Responsavel.: AURICENIA ALMEIDA CAVALCANTE
CPF/CNPJ....: 010582329/0001-61
Titulo......: NOTA CRED COML   R$         23.791,28
Apresentante: BANCO DO NORDESTE S/A AG CENTRO
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064814
Responsavel.: AXIALENGENHARIA ARQUITETURA 
E INCOR
CPF/CNPJ....: 006878878/0001-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          5.513,34
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO 
JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 065219
Responsavel.: BRUKE COM VAREJISTA LTDA
CPF/CNPJ....: 011888061/0001-53
Titulo......: CERT DIVI ATIVA  R$            440,85
Apresentante: INMETRO
Protocolo...: 2012 - 065738
Responsavel.: CASABLANCA CONSTRUCOES LTDA
CPF/CNPJ....: 007715999/0001-02
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.346,66
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064661
Responsavel.: CASABLANCA CONTRUCOES LTDA
CPF/CNPJ....: 007715999/0001-02
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            952,00
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO 
JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064749
Responsavel.: CENTRAL DAS CORREIAS
CPF/CNPJ....: 005499591/0001-07
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            422,50
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 065850
Responsavel.: CLAUDILENE CAMILO DA SILVA
CPF/CNPJ....: 004749980/0001-80
Titulo......: CERT DIVI ATIVA  R$            279,47
Apresentante: INMETRO
Protocolo...: 2012 - 065743
Responsavel.: CLOVIS FIGUEIREDO DA SILVA NETO
CPF/CNPJ....: 010526761/0001-35
Titulo......: CERT DIVI ATIVA  R$          4.377,59
Apresentante: ANATEL
Protocolo...: 2012 - 065642
Responsavel.: CONST. INCORP. E IMOB. PILLARE
CPF/CNPJ....: 014453207/0001-26
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            240,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064313
Responsavel.: ECOTEC ENGENHARIA AMBIENTAL 
LTDA
CPF/CNPJ....: 005374977/0001-92
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            558,53
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 065279
Responsavel.: EDNA COSTA SILVA
CPF/CNPJ....: 176399054-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            196,67
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO 
JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 063680
Responsavel.: ELIZANGELA ADELINO DE SOUZA
CPF/CNPJ....: 010771904-50
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            170,00
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO 
JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064771
Responsavel.: ERASMO NICACIO DE SOUSA JUNIOR
CPF/CNPJ....: 023818564-80
Titulo......: CERT DIVI ATIVA  R$            161,51
Apresentante: INMETRO
Protocolo...: 2012 - 065750
Responsavel.: FABIO FERNANDES OLIVEIRA
CPF/CNPJ....: 030673534-20
Titulo......: DUP PRES SER IN  R$            550,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064267
Responsavel.: FERNANDO ALEXANDRE HOLANDA 
BEZERRA
CPF/CNPJ....: 047086154-18
Titulo......: CERT DIVI ATIVA  R$            423,58
Apresentante: ANATEL
Protocolo...: 2012 - 065643
Responsavel.: FERNANDO ALEXANDRE HOLANDA 
BEZERRA
CPF/CNPJ....: 047086154-18
Titulo......: CERT DIVI ATIVA  R$             43,78
Apresentante: ANATEL
Protocolo...: 2012 - 065644
Responsavel.: JOSE IRAN DE MEDEIROS LACERDA
CPF/CNPJ....: 000827034-18
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.458,00

     Souto
Serviço notarial e registral

2º OFÍCIO DE PROTESTO - 5º OFÍCIO DE NOTAS
BELA.  MARIA ÂNGELA SOUTO CANTALICE

Praca 1817, 40 -  Centro - J. Pessoa - Fone: 3241.3040
E D I T A L

CPF/CNPJ....: 127184753-15
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            140,00
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 065548
Responsavel.: MARIA DA PENHA MARREIRO DE 
PONTES
CPF/CNPJ....: 251266524-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$             31,90
Apresentante: CEF/AG.TRINC. 00.360.305/0037-15.
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 063041
Responsavel.: MARIA DE LOURDES RAMALHO PEREI
CPF/CNPJ....: 013690959/0001-48
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            275,77
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 065424
Responsavel.: MARIA DE LOURDES RAMALHO PEREI
CPF/CNPJ....: 013690959/0001-48
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            551,53
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 065001
Responsavel.: MARIA DE LOURDES DE ALMEIDA 
E ALBUQ
CPF/CNPJ....: 160205104-68
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$             50,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064847
Responsavel.: MARIA DA CONSEICAO RODRIQUES
CPF/CNPJ....: 022322154-66
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$             55,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064849
Responsavel.: MEDICALNET DISTR MED
CPF/CNPJ....: 010483375/0001-03
Titulo......: DUP PRES SER IN  R$            254,65
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 065641
Responsavel.: NOZILDA BARREIRO DE PAULA
CPF/CNPJ....: 487035084-04
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            111,99
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064752
Responsavel.: NOZILDA BARREIRO DE PAULA
CPF/CNPJ....: 487035084-04
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            148,17
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064753
Responsavel.: NOVA CONSTRUTORA LTDA
CPF/CNPJ....: 011155134/0001-06
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          2.039,91
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064670
Responsavel.: PB LUIS ALVES DA SILVA VESTUARIOS
CPF/CNPJ....: 003976196/0001-42
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.395,16
Apresentante: CEF/AG.TRINC. 00.360.305/0037-15.
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 065114
Responsavel.: RUSTON LEMOS DE BARROS
CPF/CNPJ....: 015598004-10
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            104,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064597
Responsavel.: RF SERVICOS DE ENG  HIDRAULICA 
LTDA
CPF/CNPJ....: 007347739/0001-13
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            276,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064874
Responsavel.: RF SERVICOS DE ENG  HIDRAULICA LTDA
CPF/CNPJ....: 007347739/0001-13
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            180,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064859
Responsavel.: SIVONALDO DA SILVA VICENTE
CPF/CNPJ....: 708586164-91
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            300,00
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 065544
Responsavel.: SIVONALDO DA SILVA VICENTE
CPF/CNPJ....: 708586164-91
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            300,00
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 065545
Responsavel.: TEIXEIRA BRITTO   CIA LTDA
CPF/CNPJ....: 009212141/0001-42
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            459,00
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 065575
Responsavel.: WILSON FERNADES DA SILVA JR
CPF/CNPJ....: 551913204-68
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            120,00
Apresentante: BCO SANTANDER S.A-90400888/000142
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064823
Responsavel.: VALMIR OLIVEIRA DE SALES
CPF/CNPJ....: 021354874-73
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            535,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 065610
Em obediencia ao Art. 15 da Lei No. 9.492, de 10 de 
Setembro de 1997, ficam intimadas as Pessoas Fisicas 
e Juridicas acima citadas a virem pagar os titulos supra, 
no prazo de tres dias uteis, ou darem, por escrito, as 
razoes por que nao o fazem, dirigindo-se, para tanto,ao 
2o Tabelionato de Protesto, a Praca 1817, 40 - Centro - 
Joao Pessoa-PB, sob pena de serem os referidos titulos 
PROTESTADOS, na forma da LEI.

Joao Pessoa,  18/12/2012
----------------------------------------

Bela. MARIA ANGELA SOUTO CANTALICE
- Titular -

Responsavel.: ADEMAR DE MELO SOBRINHO
CPF/CNPJ....: 518772604-87
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            200,00
Apresentante: BCO SANTANDER S.A-90400888/000142
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 065378
Responsavel.: ANITA PATISSERRIE COMERCIO DE 
DOCES
CPF/CNPJ....: 015530760/0001-88
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          2.133,26
Apresentante: HSBC BANK BRASIL-0017012010001.89
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064584
Responsavel.: BUSINESS CAR LOCAD VEIC LTDA
CPF/CNPJ....: 003315060/0001-91
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            697,02
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 065446
Responsavel.: CONDOMINIO DO EDIF. RESIDEN-
CIAL CAN
CPF/CNPJ....: 012485580/0001-33
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          2.893,16
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 065577
Responsavel.: CARDIOCLIN CLINICA DE CARDIO-
LOGIA E
CPF/CNPJ....: 005335840/0001-29
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            304,00
Apresentante: BCO SANTANDER S.A-90400888/000142
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 065380
Responsavel.: DAJANA CARLA BRITO SILVA
CPF/CNPJ....: 088882594-30
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            100,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064853
Responsavel.: ECOTEC ENGENHARIA AMBIENTAL 
LTDA
CPF/CNPJ....: 005374977/0001-92
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            274,59
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064873
Responsavel.: GILBERTO SOUZA DE OLIVEIRA ME
CPF/CNPJ....: 015409861/0001-03
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.413,36
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 065631
Responsavel.: GILBERTO SOUZA DE OLIVEIRA ME
CPF/CNPJ....: 015409861/0001-03
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            232,89
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 065602
Responsavel.: ISABEL CRISTINA DA COSTA PEREI
CPF/CNPJ....: 005672179/0001-47
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            587,38
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 065440
Responsavel.: INSTITUTO EDUCACIONAL PARAI-
BANO LTD
CPF/CNPJ....: 014924984/0001-01
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            750,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064926
Responsavel.: JURUTI COMERCIO LTDA
CPF/CNPJ....: 011392328/0001-17
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            439,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 065608
Responsavel.: JOSE CASSIO ALVES FERREIRA
CPF/CNPJ....: 027789744-07
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$             90,00
Apresentante: BCO SANTANDER S.A-90400888/000142
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064822
Responsavel.: JOSE ROBERTO DOS SANTOS SALES
CPF/CNPJ....: 015254671/0001-56
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            524,71
Apresentante: BCO SANTANDER S.A-90400888/000142
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 065383
Responsavel.: JULIANA CARVALHO DE HOLANDA
CPF/CNPJ....: 052810534-50
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$             50,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064848
Responsavel.: LUCIANA HOLANDA DE ALCANTARA ME
CPF/CNPJ....: 004332791/0001-08
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            320,17
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 065564
Responsavel.: LUCINEIA FERRAZ DE LIMA PONTE
CPF/CNPJ....: 113908674-04
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$             55,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 064850
Responsavel.: MARIA DA PAZ GONCLAVES DE 
MENEZES M
CPF/CNPJ....: 014663762/0001-82
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            264,00
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 065031
Responsavel.: MARTINHO GUEDES DOS SANTOS
CPF/CNPJ....: 000069034-10
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            140,00
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 065547
Responsavel.: MARIA DA GRACA SILVA

PREFEITURA MUNICIPAL DE NATUBA

Resultado de Licitação-Pregão Presencial no 019/2012
O Prefeito do Município de Natuba, no uso de suas atribuições legais, torna público a Adjudicação e 

homologação das empresas vencedoras do acima citado, cujo objeto é o fornecimento parcelado de equipa-
mentos e móveis hospitalares, destinados a Secretaria de Saúde do município de Natuba/PB, em cumprimento 
ao Convênio nº 079/2011 – Pacto/Saúde; conforme manda a Lei 10.520/02. Empresas Vencedoras: SAÚDE 
MÉDICA COMERCIO LTDA, CNPJ n° 01.704.290/0001-17, Itens 06, 18, 24, 27, 31 e 36; CB CIRÚRGICA 
DO BRASIL LTDA, CNPJ nº 00.534.095/0001-23,  Itens  02, 05, 08, 20, 22, 23, 42 e 46;  e  DENTAL COSTA 
PRODUTOS ODONTOLÓGIÇOS LTDA, CNPJ nº  11.054.242/0001-84,  Itens  03, 07, 09, 11 a 17,19, 21, 
25, 28 a 30, 32 a 34, 37, 39 a 41, 43, 45 e 47,  conforme Edital. 

Natuba, 17 de dezembro de 2012.
Taíza Freire do Vale

Pregoeira Oficial.

Aviso de Rescisão Contratual
O Exmº Sr. Prefeito do Município de Natuba/PB, torna público a rescisão contratual da empresa fornecedora 

de gêneros alimentícios não perecíveis e material de limpeza, denominada HNM Comércio de Alimentos Ltda, 
CNPJ nº 14.628.421/0001-76, com arrimo no art. 78, § único e art. 79, c/c art. 109, I, alínea “e”, da Lei 8.666/93. 

Natuba, 11 de dezembro de 2012.

José Lins da Silva Filho
Prefeito.

EMPRESA RÁDIO TABAJARA DA PARAÍBA S/A
CNPJ Nº 09.366.790/0001-06

Senhores Acionistas, em cumprimento as disposições legais e estatutárias, apresentamos para apre-
cdiação de V. Senhorias, o Relatório de suas atividades, demonstradas nos Balanços Patrimoniais e 
Demonstrações dos Resultados dos Exercícios de 2009, 2010 e 2011:

A SONHO DOCE FESTAS LTDA, CNPJ Nº 10.940.658/0001-37, torna público que a SUDEMA 
– Superintendência de Administração do Meio Ambiente emitiu a LICENÇA DE OPERAÇÃO nº 
4692/2012 em João Pessoa, 06 de Dezembro de 2012 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: IN-
DÚSTRIA E COMERCIO VAREGISTA DE DOCES E SALGADOS; RESTAURANTE; LANCHONETE 
E DOCERIA; SERVIÇO DE ALIMENTAÇÃO PARA EVENTOS E RECEPÇÕES; FORNECIMENTO 
PARA EMPRESA E CONSUMO DOMICILIAR. Na(o) – PRAÇA DA INDEPENDENCIA , 109 – TAMBIÁ, 
MUNICIPIO: JOÃO PESSOA – UF: PB. PROCESSO: 2012/006257/TEC/LO-3661.

A Galvão Amorim Construção e Incorporação LTDA, torna público que requereu á SEMAM 
– Superintendência de Admistração do Meio Ambiente, a Licença de Operação para a Obra ST 
BARTH, situado a rua Norberto de Castro Nogueira -  Quadra 54 Lote 175, Jardim Oceania -  CEP: 
58037-603 -  João Pessoa PB.
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